
o TEM�<? - Fre�te Fria: Em curso. PressãoAtmosfenca �édm: �OO6.6 milibares. Tem
peratura. média do. dia: 19.9 graus centígra
dos. Umidade relativa média; 80.1 por cento
Est�do médio do céu: Cumulas, Stratus, ne: .

voetros noturnos nas margens de rios serras
e litoral. Estado médio do Tempo: rk meio
encoberto a claro, com chuvas no Planalto e

.

passando a bomno litoral. Previsão: A. Sei.
xas Netto.

SALÁRIO EDUCAÇÃO - O Coordenador
do Fundo de Estímulo e Apoio à Educação
em Santa Catarina comunicou na tarde de
hoje, que foi publicado no Diário Oficial da
União,' no dia 5 de outubro, às páginas
10113 a 10119, a resolução no. 29/73, do
Fundo Nacional do Desenvolvimento da
Educação, que determina as concições para a

expedição dos certificados de Isenção do Sa
lário Educação para as empresas .
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Tele�ones chegarão a-119 cidades do Estado,
� .

.
'

e contrato de instalação, é assinado hoje
A implantação de telefones em 119 municípios de todo o Estado terá início efetivo na manhã

de hoje, quando a Cotesc estará assinando o contrato para a realização do empreendimento com as

empresas particulares encarregadas da execução dos serviços, num valor de Cr$ 85 milhões.
A implantação 00 plano diretor do sistema estadual de telecomunicações prevê a

entrada em funcionamento, até meados de 1976, de 81.850 linhas telefonicas em 13510calidades
do Estado, das quais 34 serão integradas ao sistema de discagem direta para ligações

interurbanas é 101 terão esse tipo de atendimento semi-automático, pelo sistema ODD. O Governador
'

Colombo Sanes presidiráo ato de assinatura dos contratos, às 10h30min, no auditório da Celesc (P.6)

Falta de trigo
"faz pão ficar
escuro e menor
A recente crise do trigo: está-diretamente
relacionada a duas reclamacões que fazem
os consumidores de pão, a respeito do

produto vendido na cidade: Uma delas
diz que o preço subiu, enquanto o pão
diminuiu de tamanho, e a outra diz

respeito à cor escu ra do pão, obtida
com a mistura de outra farinha ao

trigo, nos moinhos. Os panificadores
têm ainda outras "crises". (P.16)

o gol impedido de Escurinho
na quarta-feira foi a

pá de cal. Gilberto não

assinalou e com isto

fez -ex travasar a ira da
torcida e dos dirigentes
do Figueira. Agora, ele,

Bezerra e Roldão estão na

lista negra.

Figueira vetajuízes
A Diretoria do Figueirense enviou ofício na tarde de ontem ao

/ presidente da FCF, José Elias Giuliari, no qual comunica
haver considerado os árbitros Gilberto Naltas, José Carlos

Bezerra e Roldão Borja "personae no gratae" ao clube e solicita
1 sua não escalação nos jogos futuros pelo nacional (Pág. 8)

\

Força de paz no Oriente não
terá as grandespotências

\ .

A força da ONU que vai supervisionar a trégua no Oriente Médio não terá em SU,1S fileiras soldados russos ou

norte-americanos, conforme deliberação tomada ontem pelo Conselho de Segurança da organização que aprovou o envio do
.

contingente müttera região conflagrada. Nos Estados Unidos, as forças militares estão em "estado de alerta
j

provisório" e o embaixador norte-americano na ONU, John Scali, afirmou que seu governo "procurará ajudar no transporte"
do contingente militár da organização. Nenhuma grande potência participará da expedição de paz (Página 2).··

Blumenau vence

bem ros saltos
,

ornamentais
, .

Enquanto Blumenau confirmava sua performance
nos saltos ornamentais, levantando 6 título

em equipe pela oitava vez consecutiva, o
Conselho Técnico dos Jogos Abertos de Santa

Catarina confirmava para Criciúma a sede
das disputas do próximo ano. (Página 7)Na boca do forno o pão sai cada vez menor e mais escuro devido à mistura de farinha e falta de trigo,

.
Exército

'treina contra

guerrilha no
I

Sul do Estado
Visando especialmente o.
combate anti-guerrilha, o
630. BI iniciou ontém
uma série de exercícios
militares em Paulo Lopes,

..

ao l-ongo da BR-l0L O

Governador Colombo Sal les
e o G�neral Campello

estiveram presentes (P.3). Acompanhado do General Florismar Campello, o Governador Colombo Salles visitou ontem o palco de operações.

...

BIasi diz que
não há taxa

paramatrícula

Campanha ativa
. . '.

o turismo em
Sta. Catarina

A campanha "Conheça SC com Recursos C��rtnenses"
foi lancada ontem em solenidade no Palácio dos

Despachos, para impulsionar agressivamente o

turismo no Estado. Recursos da Petrobrás e do

Besc-Turismo foram anunciados na execução de

projetos no setor. Atualmente, o movimento de

ingresso de turistasaumentana Capital. (Pgs. 3 e 16)
J

O SecretárioPeulo Biasi disse ontem na Assembléia
que os únicos pagamentos feitos pelos pais de
alu nos de escolas pú bl icas este ano se referem

às Caixas Escolares e Associações de Pais
e Mestres, inexistindo "taxa de matrícula".

No entanto, ressaltou ser preciso ronper com o

naternalismoe fazer com quea comunidade ajude. (P.l) Nos saltos ornamentais estava a maior atração dos Jogos Abertos de São Bento

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Orientei Médio

ONU enviará forca ·para
supervisionar a trégua

�

(Mas sem a participação de contingentes militares soviéticos, norte-americanos ou de outra grande potência).
o Conselho de Segurança das Nações Unidas apro

vou o envio de uma força do órgão para supervionar a

trégua no Oriente Médio, sem a particip�çãO de con

tingentes militares soviéticos, norte-amencanos ou de

qualquer outra grande potência.. .
.'

A votação, da qual não participou a China, �Ol de
14 votos contra zero. O embaixador norte-americano
John Scali asseverou que os Estados Unidos, que aca

bam de ordenar um estado de alerta provisório a suas.

forças militares em todo o mundo, ')rocurará ajudar
no transporte" de uma representaçao. da ONU para
colaborar na manutenção de um efetivo cessar-fogo.
na guerra íniciada em 6 de outubro.

CONTROVÉRSIAS
O embaixador soviético Jacob Malik, por sua vez,

repeliu uma sugestão de que as grandes potências pa·
guem a maior parte dos gastos da representação, de
clarando que "o agressor" - no ponto de vista dos
soviéticos - deveria pagar sozinho.

A resolução 'nada orienta sobre o financiamento
da força neutra; deixando o assunto para ser tratado
mais tarde. Já o embaixador francês, Louis de Gl!lrin-
gaud, Objetou a exclusão das potências da força de
observadores. Pediu uma votação em separado sobre
essa cláusula da resolução. Mas ela foi conservada, por
votação de 13 a zero, com a abstenção da França e a

não participação da China.
A cláusula pedia a exclusão, especificamente, dos

Estados Unidos, União Soviética e outros três mem

bros permanentes do Conselho de Segurança: França,
Grã-Bretanha e China.

Egito acusa Israel
O Egito fez ontem novas acusações contra Israel de

continuar atacando suas posições em torno da cidade de

Suez, e de impedir os observadores da ONU de chegar à
região para por em vigor o armistício.

O assessor presidencial egípcio Ashraf Ghorbal afirmou

que, "na realidade, as hostilidades não cessaram desde 22 de
'outubroaté' agora '�. Disse que o Egito acatava totalmente o

cessar-fogo e que "as lutas continuam por causa das violações
do armistícic no setor sul do canal".

Numa referência aos esforços dos observadores das Nações
Unidas para chegar à frente, após a proclamação do
armistício, às 7 horas de anteontem, Ghorbal disse que
"Is rael bloqueou seus esforços e (os observadores) não

puderam chegar a seus postos".
Afirmou que os primeiros observadores demoraram 12

horas para conseguir chegar aos seus postos e que outros, no
lado ocidental do canal e no setor sul, ·"não puderam chegar,
até agora ...Saíram do Cairo e estão ainda a caminho do
Suez".

Acrescentou que o chanceler egípcio Ismail Fahmy e o

general P.H. Siilasvuo, chefe do contingente de observadores
da ONU destacado em Jerusalém, reuniram-se ontem e

concordaram em que há necessidade urgente de supervisionar,
efetivamente, o armistício, "colocando observadores em

todos os setores - inclusive na região onde os israelenses

conseguem fazer passai grandes quantidades de' homens e

equipamentos, como o tem feito de 22 de outubro até este

momento".
Sadat tinha enviado mensagens a Moscou e Washington no

sentido de qüe enviassem tropas para supervíonar o

cessar-fogo e "por fim às violações israelenses" - acrescentou

Ghorbal, ressaltando que os Estados Unidos repeliram o

chamamento e "instaram junto a outros (países) que fizessem
o mesmo".

.

Frisou, por fim, que os egípcios tinham travado a guerra
"para reconquistar nosso território ...a questão não é a

'independência do Estado de Israel ou de seu

território ...Temos o direito de reconquistar o que é nosso".

Altmann: Justiça'
aprova'extradição

Um tanque abandonado pelos israelenses na frente do Sinai.

Portugal

Oposição retira
seus candidatos

EUA: tropas em alerta. (A'última vez foi em 1968.)
licitando que tanto os Estados Uni
dos como a União Soviética envias
sem tropas para fazer cumprir a tré
gua ordenada pelas Nações Unidas,
que segundo Sadat era violada pelos
israelenses. Em Moscou, o Governo
soviético não quis comentar a su

posta advertência russa de que ado-
'

taria uma ação unilateral para fazer
cunprir a tregua.

Entre as unidades norte-america
nas alertadas, está urra divisão espe
cial· de para-quedismo, cuja princi
pal missão é ser enviada as áreas em
crise, em caso de emergência. Fo
ram alertadas também unidades do
comando aéreo estratégico, força
nuclear de ataque do país. O Depar
tamento de Defesa, por outro lado,
se negou a confirmar as informa
ções de alerta e a'discutir a situação
em qualquer sentido.

ADVERTÊNCIAS
,

O Pentágono alertou ontem as

unidades militares chaves nos Esta
dos Unidos e no exterior, depois de
receber informações de que a União

Soviética po�eria enviar tropas ao

Onente Médio, para fazer cumprir a
trégua.

Não houve comunicado oficial
do Governo sobre a medida, que co
locou em estado de alerta as unida-

.

des do Fxército, da Marinha e da
Aeronáutica nos Estados Unidos,
Europa e no Pacífico. A ação signi
fica que as unidades deverão estar
com seus homens em prontidão pa
ra colocarem-se em marcha imedia
tamente" nq caso de novas ordens.
'Perguntado se os Estados Unidos es

tavam sob ameaça de um ataque, um
oficial norte-americano de alto esca

lão, respondeu: "Não". 'Mas, negou
-se a fazer outros comentários.

,PRECAUÇÃO
Fontes do Governo norte-ameri-

cano ressalvaram que o alerta não Segundo fontes norte-america-

significa, de nenhurra forma, uma nas, a União Soviética advertiu
medida para a mobilização, mas Wishington de que estava disposta a

sim, um ato de precaução. Os Esta- atuar sozinha se os Estados Unidos
dos Unidos recusaram umapelo do 'não colaborassem na suspensão das
presidente egípcio Anuar Sadat, so- . violações do cessar-fogo. Acrescen-

taram que a União Soviética culpou
os israelenses de continuarem os

combates da zona do Canal de
Suez.

As mesmas fontes revelaram que
a preocupação norte-americana, au
mentou quando Hoi recebida uma
informação do serviço de in teligên
cia, segundo a qual um número no

tável de aviões soviéticos de trans

porte AN-12, assim como de barcos
russos, estavam a caminho do Ori
ente Médio.

Ao mesmo tempo em que traba
lhavam conjuntamente para estabe
lecer uma trégua entre israelenses, e
árabes, Estados Unidos e União So
viética vinham fornecendo supri
mentos bélicos ao Oriente Médio, a

fim de ajudar seus respectivos alia
dos. Tanto Israel, que vem receben
do por longo tempo o apoio dos Es
tados Unidos, como o Egito e a

Síria, aos quais a Rússia vem apoi
ando durante anos, perderam gran
de quantidade de tanques e outros

equipamentos em apenas três sema

nas de ferrenhos combates. Há indí
cios de que, tanto os Estados Uni
dos como a Rússia haviam reduzido

seu abastecimento aéreo de emer

gência.
Ao contrário do que aconteceu

nas guerras anteriores entre árabes e

israelenses, os sovíêtíc � pareciam
menos ameaçadores des.a vez no

seu apoio aos árabes.
.

Segundo se informa, o Conselho
Nacional de Segurança - órgão su

perior de política pxteridr e militar
norte-americana, preddida pelo pre
sidente Nixon, havia se reunido ex

traordinariamente na última quarta
-feira, '

Entre as bases que se encontram
em alerta estão as do Offut, em Ne
brazka; Malmstrorh, emMontana e

a de Palttsburgh, em Nova Iorque.
Estas fazem parte do cerrando aé
reo estratégico, onde tem base, nor
malmente, as super fortalezas voa

doras "B-52". Além dessas, se en

.contra em alerta a base aérea Elling
ton, no Texas. A base Malstrom é
sede de alguns dos foguetes balísti
cos intercontinentais "Mínuteman"

�e o único complexo anti-foguete em

construção. O alerta foi descrito co
mo de relativo baixo nível e muito
inferior ao alerta de guerra.

No Chile prosseguem.
os fuzilamentos.

Três socialistas

Kissínger
'adverte

Moscou
Em entrevista concedida

ontem, o secretário de Estado
.

norte-americano, Henry Kis

singer, declarou que o governo
dos Estados Unidos se opõe à

,

intervenção das forças soviéti
cas no Oriente Médio sob qual
quer circunstância. Advertiu

que os Estados Unidos tenta

rão evitar um conflito, no

Oriente Médio, mas "há "limi
tes além dos quais não pode
mos ir".

Kissinger, em entrevista à

imprensa e transmitida pela te

levisão a todo o país, disse que
a ambiguidade das intenções
soviéticas levou o presidente
Richard Nixon a 'adotar algu
mas medidas de' precaução ",

Todas as forças militares

norte-americanas entraram em

estado de alerta depois que a

União Soviética advertiu em

nota de que poderia enviar tro

pas para observar o cessar-fogo
entre árabes e israelenses.

Kissinger rejeitou qualquer
intervenção norte-americana
ou soviética na área, "sob

qualquer círcunstância ", E

prosseguiu: "Os Estados Uni
dos não defendem nem apro
vam o envio de uma forçá con

junta dos Estados Unidos e

União Soviética para o Oriente

Médio".
SEM COMENTÁRIOS

O Secretário de Estado re

cusou-se a entrar em detalhes

sobre as informações de possí
veis ações soviéticas. Disse ape
nas que o governo de Washing
ton teve notícias das intenções
soviéticas em relação ao con

flito.
O Secretário frisou ainda,

ao se referir a nova crise do

Oriente Médio, que os Estados

,Unidos' e a União Soviética
t êm o "dever especial" de as

segurar que seus COnfronteis se

jam mantidos dentro dos limi

tes, que não ameaçem uma

guerra nuclear. '

Entretanto, Kissinger mo

derou suas advertências a Mos
cou com a observação de que
"nós não nos consideramos em

conflito com a União Soviéti
ca. Não acreditamos que seja
necessário um conflito".

Bolívia

A Suprema Corte de Justiça da Bolívia concordou

i ontem COm o pedido de extradição apresentado pelo
Governo peruano contra o controvertido personagem da

segunda guerra mundial,' KhÍus Altrnann-Barbie. A

informação foi dada a Rádio Pan-Americana de La Paz,
pelo seu correspondente em Sucre, sede do Tribunal de

Justiça da Bolívia. A decisão da Corte deixaria sem

efeito um pedido similar de extradição formulado ano

passado pelo Governo
-

Francês, .9ue acusa Altrnann de
crimes de guerra. quando estava no comando de um

esquadrão das "SS", na luta contra os guerrilheiros
franceses que resistiam a ocupação nazista.

A aceitação' da Corte da demanda peruana foi
estabelecida depois de uma prolongada reunião dos
membros desse Tribunal. Altmann, nacionalizado
boliviano há 16 anos, negou as acusações de crimes de

guerra que lhe imputa a França, embora admita que
combateu os membros da :

resistência francesa e

,considerando "um triunfo" ter conseguido deixar
acéfalo esse movimento COm a captura e morte de seu

líder Jean Moulin.
FALSIFICAÇÕES

Em março deste ano, Altmann foi detido, por ordem
de um Promotor, sob acusação de entrada ilegal em
território boliviano, mediante falsificação de seu

verdadeiro nDrrte...A França afirma que seu nome é Klaus

Barbie, chefe nazista em Lion, durante a ocupação dos

alemães. Altmann diz que Barbie foi apenas um "nome

de guerra". A eventual extradição de Altmann para a

França foi várias vezes apontada como o "inexequível"
pelos defensores do ex-oficial nazista, tendo em vista a

. inexistência de Tratados sobre a matéria entre os dois

países.
Mas, em fevereiro deste ano, o Peru apresentou uma

solicitação semelhante, na qual Altrnann era acusado de
tráfico de divisas e defraudação contra o. Estado. Em

junho, o Triburíal aceitou estudar o pedido de

extradição. Desde sua detenção, Altmann-Barbie

encontra-se �ma pequena habitação da prisão de San

Pedro, onde cememorou seus 58 anos, com sua esposa e

alguns amifos. Ele negou-se a receber os jornalistas que

�tentaram entrevistá-los. Alguns de seus amigos, porém,
, disseram que a notícia o afetara gravemente.

são executados
nio de dois oficiais da polícia, pouco
depois da revolta de 11 de setembro.

As sentenças de morte foram determi

nadas por um Conselho de guerra.

socialistas foram fuzilados' ção dos cidadãos argentinos detidos no
Chile". A Câmara dos deputados exa

minou um projeto de declaração, no
qual solicita ao Poder Executivo, pro
vidências em favor dos três cidadãos

argentinos que estariam a ponto de ser

fuzilados pela Junta Chilena. Os argen
tinos que estariam correndo esse risco

são, Pedro Tsakeumagkos, Bernardo

Ledjderman e . Rosária Avalos Costa,
esta, uruguaia e nacionalizada argen
tina. Matilde de Tsakeumagkos, esposa
de Pedro, disse que os três são acusa

dos de ter assassinado um soldado, da
janela de sua casa.

O Ministério das Relações Exterio

res da Argentina, a Câmara dos Depu
tados, e outras instituições manifesta

ram, ontem, preocupação ante a possi
bilidade de três cidadãos argentinos,
serem fuzilados no Chile.

Um comunicado da Chancelaria re

vela que "o Governo argentino' está
cuidando, permanentemente, da situa-

A "oposição democrática", grupo oposicionista tolerado pelo
governo português, anunciou ontem sua decisão de retirar todos

os seus candidatos das eleições gerais de domingo. As "Comissões
Democráticas Eleitorais" (ADE) afirmam que não podiam partici
par da "farsa" da. eleição da próxima assembléia nacional de

Portugal.
A oposição tinha apresentado apenas 65 candidatos paraas

150 cadeiras e o partido de governo, Ação Nacional Popular
(ANP), tinha assegurado o maior número de cadeiras. no novo

parlamento, independentemente da atitude adotada pela oposi
ção.

A retirada da oposição abre maiores perspectivas para o parti
do do governo, com o que, UIl1l vez mais, o primeiro-ministro
Marcello Caetano, que é também presidente da ANP, controlará
todas as bancadas da Câmara.
CAMP�IIA

A medida da oposição foi adotada no último dia do período
de um mês em que os partidos desenvolveram abertamente a

campanha eleitoral. A oposição realizou comícios noturnos em

'todo o país e cobriu es paredes de Lisboa e de outras cidades
com milhares de cartazes.

A ANP realizou também seus corrícíos e, inclusive, colocou
um número maior de cartazes nas paredes de Lisboa.

, e de suposta cumplicidade no assassí-
A imprensa da capital portuguesa tem dedicado bastante espaço
às reuniões políticas realizadas pela oposição. Alguns jornais de-

,

ram à oposição, mais ou menos, o mesmo espaço que o dedicado
às atividades do partido' do governo,

Evidentemente, � oposição considerou que teria pouquíssi
mas ou nenhurra possibilidade de eleger algum de seus candida
tos para a nova Câmara, inclusive distritos de Porto e Setubal,
que contam com uma população operária, de forte tendência
esquerdista.

Obviamente, a oposição se convenceu de que seus candidatos I

não receberiam votação suficientemente expressiva, apô uma

campanha eleitoral que deixou a opinião pública com um senti
mento de apatia quanto a seus resultados.

Uma declaração clandestina do Partido Socialista, ilegal, rece- .

bida através de correio pelas agências de notícías - revela que a

agremiação tinha participado da campanha oposicionista com o i
único objetivo de "desmascarar o fascismo" c não para disputar I
as atuais eleições.

' .
, i

TENDÊNCIA ESQUERDISTA J

Os discursos da oposição denotaram urra forte tendência es- !
querdista, Seus candidatos lutam pela conclusão das "guerras '

coloniais" cm Angola, Moçambique e Guiné Portuguesa, assim i

corro negociações cornos chefes guerrilheiros da região. Tal me- ;
dida poria fim ao domínio português nas colônias africanas.

'

Propuseram, também, a retirada de Portugal da Aliança :
Atlântica e a anulação do Pacto Ibérico de Defesa Mútua com a

'

Espanha, assim corro o direito de greve para os operários do

país, sujeitos agora a arbitragem obrigatória nas disputas traba

lhistas.

Três
\ ontem, somando-se as quatro execu

ções da última quarta-feira em Anto

fagasta, próxima a capital chilena. As
novas execuções elevaram para 84, o

número de pessoas fuziladas desde que
as forças armadas assumiram o Gover

no. Um comunicado militar informa

ARGENTINOS

,

que ontem foram executados Luís
Eduardo Alaniz Alvarez, Danilo Alber
to Moreno e Nelson Guillermo Cuello,
acusados de cumplicidade com os qua
tro fuzilados nesta cidade. Todos fo-

ram acusados de atividades terroristas

Luta interna ameaça estabilidade peronista
'A realização de um ato público efetuado pela

esquerda peronista, em Córdoba, veio
aumentar a tensão interna entre os ,

setores direitistas e esquerdistas.

A luta interna no heterogêneo mo

vimento peronista parece ter-se torna

do extremamente tensa, com o recrus

decimento de divergências promovidas
num ato público que a esquerda pero
nista realizou na cidade argentina de
Córdoba. JuanDomingo Peron, que as

sumiu a p�esidência pela terceira vez

aos 78 anos, vem se esforçando para
conseguir equilibrar a balança que os

setores direitistas e escrerdisras pr..:
tendem inclinar para o seu respectivo
lado. Uma polít ica moderada é nu mo

mento, segundo seus colaboradores, a
medida .mais segura para afungentar o
"temporal" .

Um ato" público realizado sábado
em Córdoba, em com�moração ao ani

versário do movimento, determinou

que o "Conselho Superior" peronista

dirigentes da organização guerrilheira
"montoneros", Ricardo Quieto e Má
rio Firmeninch que teriam revelado
também que "embora Peron seja Presi

dente, no momento só tem a faixa e o

bastão de comando, mas, não o poder
político, econômico e militar". Toda-

convocasse o presidente Hector Câm

pora e o .Governador de Córdoba, Ri
cardo Obregon Cano, a que "retifi

quem ou ratifiquem" sua adesão à es- via, ambos os dirigentes denunciaram a

existência de uma campanha que visa

t ornar desacreditado o grupo e des
mentiram terminantemente que prova
rão com gravações de seus discursos

qfe as denúncias contra eles são infun-
. dadas.

sa Assembléia. Durante o ato foram

apresentadas expressões agravantes ao

presidente Peron "segundo as quais es

te "tem o Governo mas, não o Poder".
Es sas declarações foram atribuídas aos

---_._----------------------_
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A campanha foi lançada ontem à tarde no Palácio.

Desenvolvimento do Turismo
tem ai sua campanha lançada

Na presença do Governador Colombo Salles,
17 jornalistas dos principais jornais do'Rio e São

Paulo e mais autoridades civis e militares, foi lan

çada ontem, no Palácio dos Despachos," a campa
nha "Conheça Santa Catarina comRecursos Cata

rinenses'·' que a partir de.novembro oferecerá aos

turistas do leste -do País três roteiros, compreen
dendo o litoral catarinense, o Vale do Itajaí e a

Serra.
Na oportunidade foi também firmado um con

vênio com a Petrobrás, pelo qual a empresa se

comprorrete a investir' dois milhões de cruzeiros

no Estado na construção de motéis e postos de

serviços. No discurso de encerramento da reu

nião, disse o Governador que os empresários cata

rinenses ·devem perder a timidez com relação aos

outros Estados e criar, corajosamente, as condi

ções concretas para o desenvolvimento tunstíco
no Estado.

PIOJETOS PRIORITÁRIOS
No discurso de abertura para o lançamento

oficial da campanha no Palácio do Governo,
anunciou' o diretor presidente do Besc-Turismo
Ciro Gevaerd, cinco projetos prioritários para a

implantação de uma indústria regula r de turismo

em Santa Catarina. Os projetos referem-se à cons

trução de UIllI moderna rede hoteleira nos princi
pais pontos turísticos do Estado, reunidos basica
mente junto as fontes hidrominerais, serra, e Ilha.
de Santa Catarina. Circuitos Turísticos, que deve

rão englobar harmoniosamente diversos municí

pios foram igualmente anunciados e através do

levantamento de áreas adequadas no Estado, se

criarão novos polos .de interesse aos visitantes.

Por outro lado, a campanha "Conheça Santa

Catarina com Recursos Catarinenses" será lança
da em São Paulo e Rio de Janeiro. As passagens
serão financiadas pelo Besc-Tutismo com prazos

de até 36 meses para pagamento e o plano prevê
também os gastos efetuados durante a viagem. Na

oportunidade corrpareceram 17 jornalistas que de

verão divulgar nos próximos dias em quase uma

dezena de jornais paulistas e 'cariocas os recursos

turísticos do Estado. Conforme disse Arlindo

Piva, do jornal "Folha de São Paulo", e especialis-·
.

ta do setor turismo, na prdxirna semana o jornal
publicará em cores um caderno sobre as belezas

naturais e as condições de recepção ao visitante

em. todo o Estado de Santa Catarina.

Governo libera auxílio para
, ,

os municípios das enchentes
A Coordenação Estadual de Defesa Civil man

teve contatos junto ao Ministério do Planejamen
to, objetivando o recebimento do saldo de

Cr $ 2, 1 milhões do auxilio já liberado pelo Go

verno Federal para atender a 54 municípios cata

rinenses atingidos pelas cheias do ano passado.
Em expediente encaminhado ao Governador

Colombo Salles, o Ministro do Planejamento, Sr.
Reis Veloso, cornunícou qUI) a liberação da verba

deverá obedecer ao seguinte esquema:

a) - Cr$ 1 milhão imediatamente, com recur

sos da Reserv'a Especial - Exercício Corrente;
b) - Cr$ 21,1 milhões contra entrega do Pla

no de Aplicação Global previamente aprovado pe

lo GEACAP.
'

Ontem o Coordenador de Defesa Civil encami

nhou ao Grupo Especial para j\Ssuntos de Calami

dade Pública o plano global de aplicação, a fim' de
que os municípios possam receber, ainda este

ano, a segunda parcela do auxilio federal.

Jornal do BrasiJlança hoje
suplemento sobre S.Catarina

Coma presença do Governador Colombo Sal

les, seu' Secretariado, altas au toridades estaduais e

representantes dos setores político, econômico e

social do Estado, sera lançado às 19 horas de ho

je, no Santacatarina Country Ciub, o suplemento
especial do Jornal do Brasil "Santa Catarina tem

nova realidade", que circula hoje com a edição
normal daquele diário em todo o País.

O Jornal do Brasil estará representado na

oportunidade pelo seu diretor, Sr. Lyvall Salles,
devendo comparecer também ao ato o chefe da

sucursal do órgão em Porto Alegre, jornalista Lu
cídío Castello Branco.

A edição especial "Santa Catarina tem nova

realidade" visa a mostrar ao país "as diferentes e

ricas verdades" do desenvolvimento estadual e a

- potencialidade da economia catarinense, Demons-

tra ainda "a importância dessa gente que faz cris

tais, que tece nas indústrias com o domínio do

artesão; que molda argila, que sabe buscar no mar

a doação de seus frutos, que tira da terra o car

vão, a colheita e a coragem de crescer". Um com

pleto quadro da economia estadual, com a reali

dade presente e as perspectivas futuras, está docu
mentado na edição que será lançada hoje.

Estudantes de Direito vêem

como funciona T. de Justiça
Cunprindo uma tradição que observa desde

que é titular da cadeira de Direito Processual Ci

vil, o professorWaldemiro Cascaes levou sua tur

ma do Curso de Direito da UFSC ao Tribunal de

Justiça, ontem de manhã, onde os universitários

tiveram oportunidade de conhecer as diversas se

ções que compõem aquela casa da Justiça.

Acompanhados pelo Desembargador Norberto

de Miranda Ramos, presidente do Tribunal, os

acadêmicos de Direito, conponentes da Sa, fase

_ correspondente ao antigo 40. ano - percorre

ram as diversas 'seções, sendo-lhes explicado, pelo
respectivo responsável, suas funções, método de

trabalho, e o volume de serviço atual. Os universi

tários puderam, na oportunidade, conhecer os

Juízes das diferentes Varas da Comarca da Capi
tal, com os quais irão trabalhar' depois de forma

dos. Visitaram também a Corregedoria Geral da

Justiça, onde, através do Desembargador João de

Borba, puderam constatar o nrvel judiciário e

administrativo da Justiça catarinense.

Ao terminar a visita, o professor Cascaes

Os acadêmicos ouviram várias exposições.

agradeceu a valiosa ajuda e solicitude com o que
o Desembargador 'Miranda Ramos atendeu aos

acadêmicos, dizendo que "a boa vontade do pre

sidente do Tribunal de Justiça demonstra a per

feita harmonia que existe no Poder Judiciário do

Estado, o que o coloca corro umexemplo para o

Brasil',"

Biasi nega taxa escolar e

quer comunidade integrada

Areunião do Secretário com os deputados foi exaustiva, mas nem por isso todos se deram por satisfeitos.

forma de taxa de matrícula ou taxa

escolar, explicou qUe são cobradas
apenas contribuições à Caixa Esco
lar e às Associações de Pais e Mes
tres, A Caixa Escolar existe desde
1916 - observou - e as Associa

ções surgiram com a Lei 5692, de
1971, que regülamenta o ensino de

primeiro grau e enfatiza a necessida
de de entrosamento de recursos da
Uni'ao, do Estado, do Município,
da Empresa e da Família, para pro
mover e incentivar a educação.
Lembrando que as Associações, por
serem particulares, têmmaior liberda
de de ação, acentuou que elas esta
belecem quais as melhores formas
de recolher contribuições, surgindo
as mais diversificadas maneiras, in
clusive os carnês, pagáveis na rede
bancária. '

A NOVA ESCOLA
Em sua fala aos deputados o pro

fessor Paulo BIasi usou muito a ex-

O Secretário Paulo Henrique BIa
si compareceu ontem a tarde a urra

reunião da Corríssão de Educação e

Saúde da Assembléia legislativa e

durante cerca. de 4 horas falou aos

deputados sobre a nova fílosófía do
ensino de primeiro grau - integra
ção entre es::ola e comunidade -

para acentuar, atendendo ao objeti
vo específico da sua prerença na

quele órgão, que os pagamentos que
vêm sendo feitos por pais de alunos
da rede oficial de ensino não se re

ferem a "taxas de matricula" ou es

colar, e sim a contribuições à Caixa
Escolar e às Associações de Pais e

Mestres. A reunião foi presidida pe
lo Deputado Antônio Menezes Li
ma e atraiu a presença de deputados
estranhos a Comissão de Educação,
totalizando o número de 16 parla
mentares. O Secretário foi interpe
lado pelos Deputados Nelson Pedri
ni, Homero Gomes Delfim Peixoto

Filho, Aderbal Rosa, Murílo Sam

paio Canto, Manoel Victor Gonçal
ves e Nelson Tófano, e apesar das
respostas esclarecedoras não conse

guiu convencer pelo menos' alguns
deputados, que se mostraram à saí
da irreverentes quanto ao caráter
"espontâneo" das contribuições à
Caixa Escolar. E que a cobrança é
feita com base numa tabela elabora
da pelo Conselho Estadual de Edu

cação - de acordo com as possibili
dades financeiras das famílias - e

segundo esses deputados essa cir
cunstância impede que a contribui

ção seja espontânea.
'TAXAS

O Secretário Paulo BIasi iniciou
a sua exposição fazendo referência
às denúncias feitas em torno da co

brança de taxas por estabelecimen
tos da rede oficial de ensino de pri
meiro grau. Negando que estivessem
sendo exigidos pagamentos sob a

O Governador e o General Campello foram ver o exercício.

Grupamento Leste dá
. , . , .

InICIO a exerCICIOS

militares no litoral
O Governador Colombo Salles e o Comandante do Gru

pamento do Leste Catarinense.Xleneral Florirnar Campello, assis
tiram ontem à tarde ao início dos exercícios militares que estão

'

sendo desenvolvidos pelo 630. Batalhão de Infantaria na Enseada

de Brito, munícípio de Paulo Lopes, ao longo da BR-101.
O Governador estava acompanhado dos Secretários Paulo

Carvalho, da Segurança e Informações, Eugênio Lapagesse, da

Casa avi! e Coronel Edgard Pereira, Chefe do Gabinete Militar.
Tão logo chegou ao acampamento, que estava sendo instalado

na ocasião, o Governador ouviu uma exposição das manobras

feita pelo Coronel Zaldir de Lima, Comandante do 630. Batalhão

de Infantaria, com a participação de integrantes de seu Estado

Maior, e informações complementares do próprio Comandante
do Grupamento:

Esta é a primeira vez que as unidades militares vinculadas ao

Grupamento do Leste Catarinense efetuam um exercício coode

nado, com operações simultâneas que' se realizam em vários pon
tos do Estado.

Segundo informou o General Florimar Campello ao Governa

dor do Estado, estão participando das manobras cerca de 350
homens do 630. Batalhão de Infantaria. A maioria chegou por
volta das 14 horas em Enseada de Brito com a Primeira Compa
nhia e a segunda por volta das 17 horas, quando os trabalhos de

instalação da Unidade Militar foram completados. Os exercícios

militares, obedecem as informações fornecidas, em forma de hi

pótese, pelo Grupamento do Leste Catarinense e visam especial
mente o combate anti-guerrilha. Dependendo das ordens que o

Grupamento expede frequentemente ao 630. BI, os exercícios

poderão prosseguir por vários dias ou serem transferidos'.para
outros pontos do Santa Catarina.

.

José Lins do Rego
vendido como revista.

"Não g:>sto de trabalhar, não fumo, não durmo comrnuito
sono e já escrevi onze romances. Se chove, tenho saudades do

sol, e se faz calor tenho saudades da chuva. Sou homem de

paixões violentas. Temo os poderes de Deus e já fui devoto de

N. S. da Conceição. Enfim, literato da cabeça aos pés, amigo
de meus amigos e capaz de tudo se me pisarem os calos. Perco

então a cabeça e fico ridrculo". Esse o retrato de José Lins do

Rego, pintado por ele próprio aos 46 anos.

Entre aqueles onze romances publlcados estava Menino de

Engenho, o primeiro; Usina, com o qual havia encerrado o

célebre "ciclo da cana-da-açúcar", em 1936 e Pedra Bonita.
que tratava, pela primeira vez em sua obra" do fanatismo

religioso no Nordeste brasileiro. Reeditado agora em coedição
da Livraria José Olympio Editora, Editora Civi üzação Brasi
leira e Editora Três, esse é o primeiro volurre da série "Litera
tura Brasileira Contemporânea", que prevê, para os próximos
meses, obras da importância de Marcoré de Antonio Olavo
Pereína, Corpo Vivo, de Adonias Filho: Primeiras Estórias,
de Gu imarães Rosa.

Pedra Bonita, que pode ser situado .entre os melhores li
vros de José Lins do Rego, está sendo vendido em bancas de
jornais - quinze mil bancas, em todo o País - nurra excelen
te e convidativa apresentação (Cr$ 15,00) ..

Udesc divulga planos p-àra
vestibular unificado de 74

pressão "nova escola", contraposta
à "escola tradicional". Segundo en
fatizou, a nova escola deve necessa

riamente ter a participação ativa da
comunidade, ao coatrârío do antigo
sistema, essencialmente paternalis
ta. No entanto, ponderou que não é
fácil disseminar o novo conceito,
'em virtude do "tradicionalismo ar

raigado". Fez até um pedido aos de
putados, para que "auxiliem a Se
cretaria da Educação a despertar
dentro da Conunidade essa consci
ência nova, de que a escola não é do
Governo, e"sim dela, da própria Co
munidade" .

Dentro dessa filosofia, determi
nada pela Lei 5692, e que prevê a

participação da Comunidade dando
ênfase ás Associações de Pais e Mes
tres, revelou o Secretário da Educa
ção que o Sistema Estadual de Ensi
no passará por transformações, en-

As inscrições para o vestibular unificado
da Udesc, estarão .abertas de 19 de novem
bro a 14 de' dezembro.e podem ser requeri
das aos diretores das seguintes faculdades:
Faculdade de Educação, Escola Superior de
Administração e Gerência - Es ag -, Esco
la Superior de Educação Física, todas em

Florianópolis; Faculdade de Engenharia de
Joinvi1le, Escola de Medicina Veterinária de
Lages e Escola Superior de' Educação de
Mafra (unidade agregada à Udesc).
Para atendimento dos interessados, as se

cretarias das unidades funcionarão de se
gunda à sexta-feira das 13 as 18 horas e aos

sábados das oito às 11 horas. A inscrição ao

concurso vestibular unificado deverá ser re

querida ao diretor de uma das unidades,
aconpanhada dos seguintes documentos:
comprovante de conclusão do curso médio
(20. grau), ou a ser concluído ainda este

ano; prova de estar em dia com as obriga
ções eleitorais; prova óe estar em dia com

as obrigações militares e carteira de identi
dade.

O candidato que se inscrever em gual
quer das secretarias das unidades deverá, no
ato da inscrição, formular opção por curso,
Físicas e Biolcrgicas, abrangendo questões
sobre Física, Química e tratar de concurso

vestibular unificado, o candidato poderá
inscrever-se em qualquer unidade da Udesc,
ou a ela agregada e nela prestará exame

mesmo que o curso pretendido esteja loca
lizado em outra unidade de outra cidade.
VAGAS
Para o primeiro semestre de 1974, ficou

estabelecido o seguinte número de vagas
para as diversas faculdades: Faculdade de

Educação, Pedagogia (Licenciatura) - 40

vagas; Escola' Superior de Administração e

Gerência, Adninistração (curso noturno -

5 anos) - 45 vagas; Escola Superior de
Educação Física (Licenciatura) - 50 vagas,
sendo 25 para cada sexo; Faculdade Enge
nharia de Joinville, Engenharia Mecânica de

Operação (3 anos) - 30 vagas e Engenharia
Eletrônica e Teleconunicações (5 anos) -

30 vagas; Escola Superior de Medicina Ve
terinária de Lages, Medicina Veterinária -

40 vagas; e Escola Superior de Educação de

Mafra, Letras - 48 vagas e Matemática - 48

vagas.
'

O vestibular será feito pelo processo
classificatório, com o aproveitamento dos
candidatos de acordo com a opção formu
lada no ato da inscrição, até o limite de

vagas fixadas, excluindo-se. o candidato

quanto que o Plano Setorial de
Educação - quatrienal - contém
umprojeto especificamente voltado
para a integração da escola com a

Comunidade. Outra providência no

mesmo sentido anunciada foi a cria
ção dos Conselhos Comunitários

Municipais, que seriam os responsá
veis pelo envolvimento da Conuni
dade no' desenvolvimento da escola
riz ação. Essa divisão de responsabi
lidade entre o Estado e a Comuni
dade foi bastante destacada, inclusi
ve com a leitura de artigos. Além

,- dos argumentos de ordem pedagógi-.
ca e ligados à filosofia educacional
moderna, o titular da Educação su

blinhou que a çontínuar as atuais

projeções de en�argos educacionais
os Governos - por si sós -- não te
rão condições de atender à obriga
ção constitucional de oferecer o en

sino de primeiro grau gratuito.

com resultado nulo em qualquer uma das'
provas. Em caso de empate na média de
classificação, serão observadas as normas

contidas nas instruções complementares do
concurso.
ETAPAS

O vestibular da Udesc compreenderá
quatro, etapas. Primeira etapa -i- dia
06/01/74 às 8 horas, prova de Comunica
ção e Expressão, abrangendo questões so

bre Língua Portuguesa e Literatura Bras-lei
ra, Segunda etapa - dia 07/01/74 às 8 ho
ras, prova de Matemática. Terceira etapa -

•

dia 08/01/74, prova de Estudos Sociais,
abrangendo questões sobre Geografia, His
tória e Organização Social e Política do
Brasil. Quarta etapa - dia 09/01/74 às 8 '

horas, prova de Ciências Físicas e Biológi
cas, abrangendo questões sobre Física, Quí
mica e Biologia.

O candidato devera" comparecer ao local
da realização das provas com meia hora de
antecedência do início previsto, munido do
cartão de inscrição e Carteira de Identida
de. O concurso vestibular-só é válido para
as matrículas no primeiro período semes
tral letivo, imediatamente subsequente à
sua realização. Os candidatos aprovados de
verão. efetuar suas matrículas na unidade
para a qual foram classificados, no período
compreendido entre os dias 29 de janeiro e

09 de fevereiro de 1974, apresentando no

ato da matrícula os documentos relaciona
dos nas instruções complementares.

O candidato que não efetuar sua matrí
cula dentro do prazo previsto automatica
mente perderá o direito à vaga, sendo cha
mado a ocupar esta vaga o candidato imedi
atamente classificado. Dos resultados do
concurso . �stibúlar unificado não caberá
recurso--sêndo que no ato da inscrição os

candidatos receberão os programas e de
mais instruções baixadas pela Conissão do
Concurso Vestibular para 74.

'

NOVOS CURSOS
Segundo informações da Reitoria da

Udesc, existem três processos para implan-.
tação de cursos ainda para esse concurso

vestibular, já aprovados pelo Conselho Es
tadual de Educação, mas na dependência
de autorização presidencial. São os cursos

de Biblioteconomia, Estudos Sociais - com

habilitação em Educação Moral e Cívica e

Educação Artística - com habilitação em

Música, Artes Plásticas e Desenho. Possível
me r-te também estes cursos passarão a fun
cionar a partir do próximo ano.

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7º DIA

Os familiares () inesquecível Ten. LYBIQ

ROSA, sensibilizados pelo tratamento recebi

do agradece a toda equipe do Hospital !\lavai,
bem como às pessoas que enviaram flores e o

acompanharam até a última morada.

Ná oportunidade convida para a MisSi:l de

70. dia que será realizada no dia 26 (sexta

-feira) às 19 horas na Igreja do Asilo dos Ve

lhos à rua Mauro Ramos.
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Ninguém ficará

sem escola
o problema do ensino público, relacionado com a extraordi

nária afluência de matriculandos nas escolas do lo. ciclo, preocu
pa o Governo do Estado, que, segundo -ajumação- do Secretário
Paulo Blasi, da Educação, não deixará nenhuma criança sem es

cola. -Essa declaração do titular da Pasta foi reiterada há poucos
dias, em Joinville, quando, de' passagem para São Bento do Sul,
onde representou o Governador Colombo Machado Salles na ce

rimônia de abertura dos Jogos Abertos, teve ocasião de reunir os
coordenadores da Educação, vindos de onze municípios vizinhos,
para examinar diversos assuntos pendentes de solução da Secreta
ria de Educação.

A questão das vagas para numerosos' alunos, candidatos ao

lo. ciclo e de idade entre 7 e 14 anos, foi considerada com

prioridade - e o Professor Paulo Biasi revelou que o Governo
está promovendo a solução por todos desejada, de modo a que
nenhurm criança que procure matricula numa escola, deixe de
obtê-la. Entre as providências aplicadas ao caso está a de realiza
ção de convênios com »s estabelecimentos de ensino particulares,
até que sejam const:i. .Jas pelo Estado novas escolas.

Em 1972, as matrículas nos estabelecimentos de ensino esta

duais subiram ao número de 698_ 000 alunos, dos quais - esclare
ce a exposição feita em abril do corrente ano pelo Governador ao
legislativo - 585_000 se situavam na faixa etária de 7 a 14 anos.

No ensino do 20. grau se matricularam 42.420 alunos.
Já agora, o problema da falta de vagas nas escolas do Estado

está -requerendo a atenção especial dos setores administrativos,
que o defrontam com o apoio da Secretaria de Educação, interes
sada em cu rnprir 'às diretrizes do Chefe do Executivo, no propósi
to de manter o mais amplo acesso da população em idade escolar
aos estabelecimentos de ensino.

Santa Catarina tem sido tradicionalmente apreciada no pano
rama nacional, comJt una das unidades mais alertadas para a

importância fundamental da educação no desenvolvimento duma
comunidade. Não o deixaría de ser agora, quando nem apenas a

franquia educacional a todas as crianças catarinenses, mas tam-_
bém o aprimoramento técnico-administrativo do setor estadual
competente vem sendo objetivo de reformas e reajustamentos de
já comprovada eficiência, entre os objetivos da Ação Catarinense
de Desenvolvimento.

Aunentada a rede de ensino, aperfeiçoado o sistema educa
cional, tudo assegura ao nosso Estado, ao lado dos que se votam
a melhor organização do ensino público, uma posição honrosa e

compattvel com o esforço nacional de expansão educacional: É
que, fator de progresso material e espiritual do povo, a educação,
nos diversos aspectos que lhe integram o sentido social, moral e
até [isico da formação durm personalidade, se 'torna essencial á
harmônica evolução' do Pais, que se dirige aos altos destinos de

nação espiritual e economicamente forte, entre as demais potên
cias do mundo atual:

Santa-Catarina trabalha para isso e as gerações que despontam
para as obrigações do progresso cotetivo estão sendo compreendi
das nesse ideal, mercê da resoluta orientaçâo oferecida pelo Go
verno, que faculta não sonente a generalizada tnstruçâo primá-I
ria, senão ainda o ensino técnico a quantos procurem o apresta
mento indispensável a una oarticipação definida, lia sociedade
em que terão de viver e prosperar,

flustavo Neves

Cartas

ESCLARECIMENTO
- Sob o título "Hospitais recusam internar indigen

te", esse órgão publicou no dia 20 do corrente nota que
envolve o nome do Hospital de Caridade,

_

Com quase 200 anos de atendimento a todas as elas'
ses e inclusive aos indigentes, o Hospital de Caridade não
pode aceitar tal nota. A paciente Marlene Gonçalves, no
dia 19, chegou a esta unidade hospitalar de táxi, trazida
por una companheira qh 'e dizia sua patroa, proprietá
ria de uma churrascaria em Barreiros (Vila Palmira). A
assistente social, como é de praxe, fez uma avaliação
sócio-econômica da paciente, e como era indigente, não
podendo contribuir com quantia alguma, foi encaminha
da ao setor de emergência do hospital.

No setor de emergência, foi atendida pelo médico Fe
lipe Felici, que estava de plantão, Examinada, o referido
médico constatou ser necessário um exame endoscópico,
sob anestesia geral, necessitando então internação. Como
não havia vaga, foi a paciente medicada e solicitada re

tornar dia 22, 2a. feira, para obter vaga, já que o seu caso
não implicava em risco de vida. Foi, no entanto, a paci
ente orientada pelo dr. Felipe, que a mesma poderia ten
tar conseguir uma vaga no Hospital Celso Ramos, o que
fez.

Cumpre-nos, esclarecer, que o dr. Felipe Felhcio não
atendeu a paciente no consultório do colega dr. Barreto
e sim nas nossas instalações do Serviço de Emergência, e
não possue conhecimento de espécie algurra com a paci
ente, nem sua patroa, que, a esta altura, já devia ter sua

empregada legalizada junto ao Inps, não a_ deixando co

mo indigente.
Corrpletando, gostaríamos de lembrar que, apesar de

não ser de nossa responsabilidade, atendemos, e quando
há vagas internamos, mui tos pacientes trazidos pela Se
gurança Pessoal, com grandes problemas internos para o

Hospital, como marginais, e alcoólatras. Presos da Cadeia
Pública, sob responsabilidade da Secretaria da Segurança,
são consultados, internados e tratados no Hospital de
Caridade como indigentes, o que vale dizer, cori\ ônus
para o Hospital e sem despesas' para o Estado, pois além
do paciente, o Hospital ainda dá o leito e comida para o

policial acompanhante. Atenciosamente. Dr. Jorge José
de Souza Filho, Diretor Técnico da Irmandade do Se
nhor Jesus dos Passos e Hospital de Caridade.

PONTE
A ponte localizada na reta de ltacorubi - a maior das

duas existentes - é urrn ameaça às centenas de veículos
que sobre ela trafegam diariamente. A Prefeitura ainda
não se conscientizou disso porque, talvez, o responsável
pelo seu setor de obras ainda não foi ver o estado em que
se encontra a ponte. Garanto que se o Sr. Manoel Felipe
passasse uma -00 vez por aquela pon te, tomaria, imediata
mente, providências junto ao Prefeito Ary Oliveira, no
sentido de que urro nova ponte fosse construída urgente-

I mente. Mário S. Sobrinho, Florianópolis.
L.

'

__

-Reivindicação iusta
dades de classe e a imprensa for
mam o coro dessa campanha que
procura sensibilizar as autorfda
des federais, mostrando-lhes a

importância de participarmos di
retamente dessa pol ítica de incre
mento das exportações dos pro
dutos brasileiros.

Acreditamos estar próximo o

dia em que será anunciada a in
clusão do Estado no programa.
Desde já, é preciso ficar bem cla
ro que se a campanha for vitorio
sa, como esperamos, o tributo
dessa vitória não deverá ser dirigi
do a esta ou àquela pessoa, a esta
ou àquela entidade, mas sim a to
dos os catarinenses, que se uni
ram para reivindicar uma provi
dência viável e que haverá de tra
zer grandes benefícios para o Es
tado.

o programa dos corredores de
exportação, segundo assinala o

Ministério dos Transportes, deve
rá garantir, até 1976, a exporta
ção anual de dez milhôes de to
neladas de cereais, além de gran
'de quantidade de outros produ-
tos agropecuários, possibilitando

Informação Geral
"boizinho "e devoram a tropa!
Jorge deu uma boa risada e se ex

plicou:
- Passei de balsa!

Aplausos
,

,�-

O jogador Marcão há dê tervívído
um dos momentos mais belos da sua

carreira ao eritrar em campo, no jogo
contra o Internacional, em substi
tuição a Luiz Everton, que saiu con

tundido. O mesmo público, que ao

simples anunciar do seu nome na es

calação em oportunidades anteriores

irrompia em vaias, aplaudiu-o caloro
samente enquanto assinava a súmula.

, E apesar de ter permanecido por ape
.

nas poucos minutos no gramado,
Marcão criou e "Se viu diante de várias
situações de gol. Não chegou a mar

car porque naquela noite 'a sorte não
estava do lado do Figueira. Mas an

dou perto. Esta é uma prova de que,
sob o estímulo da torcida, o Figuei
rense cresce em campo e é capaz de
produzir realmente aquilo que o pú
blico espera e do que é capaz.

Telefones

A contrato a ser assinado na ma

nhã de hoje entre a Cotesc e as em

presas particulares encarregadas dos

serviços de implantação de telefones
em 119 cidades do Estado assinala,
sem sombra de dúvida, uma passagem
marcante no setor das telecomunica
ções em Santa Catarina. Apesar das ..

crfticas que, de quando em quando,

A corrussao parlamentar
externa, constituída pela Assem
bléia Legislativa para analisar a

inclusão de Santa Catarina no

programa dos corredores de ex

portação, anunciou estudos para
a elaboração de um documento a

ser entregue brevemente ao Presi
dente da República e ao General
Ernesto Geisel, contendo uma sé
rie de informações que demons
trem a viabilidade da medida e

digam o quanto é justa a reivindi
cação catarinense. Será, sem dú
vida, mais UI11l força a -se unir a

todas as vozes que se tem empe
nhado nessa campanha, que con

sideramos justa e necessária, pois
o que se reivindica possibilitará o

fortalecimento da economia cata
rinense.

Quase que diariamente se tem
notícias de pronunciamentos fei
tos por nossos representantes no

Congresso Nacional e na Assem
bléia Legislativa, sobre a necessi
dade de Santa Catarina ser trans
formada num corredor de expor
tação. Também o Governo do Es
tado, prefeitos, vereadores, enti-

sejam asseguradas ao País altas
taxas de crescimento econômico.
Implantado pelo Governo a 23
de março do ano passado, o pro
grama dâ enfase ao esquema de
melhor aproveitamento, dos por
tos para o escoamento mais rápi
do das safras destinadas ao con
sumo interno ou externo.

Em matéria de portos, Santa
Catarina pode considerar-se um
Estado privilegiado. São Francis
co do Sul, Itajaí, Laguna e Imbi
tuba possuem excelentes condi
ções naturais para se transforma
rem em saídas dos corredores.
Entretanto, torna-se necessário o
seu reaparelhamento, providência
que aliás já foi anunciada pelo
Mnistro Mário Andreazza. E é
por possuir esses portos e outras
características que se enquadram
nas condições que levaram o Go
verno a definir a política dos cor
redores de exportação, que o Es:
tado espera seja brevemente
transformada em realidade a sua

inclusão nesse importante progra
ma, que abre excelentes perspec
tivas para um desenvolvimento
cada vez maior da sua economia.

De balsa

A irrequieta mosca azul da suces

são, pousada atualmente na sopa de
tantos candidatos a candidato, neces
sita urgentemente se abeberar da sa-

_'

bedoria e discreção política de um

Jorge Lacerda, por- exemplo. Quando
• surgiram as primeiras alusões, à candi
datura do saudoso' ex-governador,
Rubens de Arruda Ramos, o cáustico
e temido jornalista da oposição, mas
inimigo afetuoso, indagou-lhe num

cordial encontro no Lux Hotel:
- Então, quando é que sai o "con

jugo vobis" com a UDN?
- Isso tudo são conversas - res

pondeu, Minhlj' candidatura tem a

história do "boizinho das piranhas ".
- E qual é essa hsitória? '

� No Mato Grosso ou Goiás, onde
os tropeiros tem que atravessar um
rio infestado de piranhas, para que
elas não ataquem o grosso das tropas
fazem o seguinte: um pouco antes de
efetivarem a travessia, pegam um boi
zinho menos valorizado e o lançam
ao rio, um pouco abaixo do lugar do
vau. As piranhas se atiram a ele e,

enquanto o devoram, a tropa passa
incólume. Na atual "passagem" polí
tica de Santa Catarina, a minha can

didatura é a do boizinho- das pira
nhas':

* * *

Depois de oficializada a sua candi
datura, Guilherme Tal não lhe per
doou a piada:

- As piranhas catarinenses, ao que
parece, são diferentes: respeitam o

se faz merecedora e das quais nenhu
ma entidade prestadora de serviços
públicos está livre, a Cotesc realiza
Um trabalho que no seu conjunto é

digno dos melhores elogios e que re

presenta um dos êxitos mais expressi
vos do atual quadriênio governamen
tal.

Previdência

esportiva
A Comissão de Finanças do Sena

do Federal aprovou ontem projeto de
lei que estende aos jogadores de fute
bol das divisões profissionais todas as
vantagens e benefícios da Previdência
Social. Foi relator da matéria o Sena
dor Lenoir Vargas Ferreira, da Arena,
Catarinense.

Ala jovem
A juventude do MDB catarinense

se organiza contando com o entusias
mado incentivo do deputado Dejan
dir Dallpasquale. No próximo dia 2
de novembro a' ala jovem do partido
realizará a sua convenção regional na .

Assembléia Legislativa, contando
com as presenças do candidato a vice
-presidência, Barbosa Lima Sobrinho,
e do deputado paranaense Alencar
Furtado. O escritor falará na ocasião
sobre o "Nacionalismo Econômico"
e o parlamentar discorrerá sobre "A

participação da juventude na vida po
lítica nacional ".

o pão nosso de cada dia.".

,

Crônica de
escanteio

- "Há muita coisa no céu e na terra, ignorada pela
nossa vã filosofia". Esta observação brotou de um perso
nagem de Shakespeare, ou tor que, 'nos meus tempos de
estudante, era prato obrigatório e, hoje, vem se tornando
coisa indigesta pelos alunos modernos. A esta observa
ção, acrescentou, na manhã de quarta-feira, o Prof Take
da, meu exclusivo oráculo, uma estranha antevisão do
que seria o jogo entre FIGUEIRA X INTERNACIONAL

Pela primeira vez ,vi o Prof Takeda, cujo sobrenome
poderia ser também, Tranquilo da Silva, embaraçado di
ante de sua pedra de cristal de rocha, acoplada a uma

calculadora repleta de mistérios eletronicos.
"Vejo u'a massa fria que esquentará". Em diante, gua

guejou, franziu-se, todo e, quase em convulsão, acrescen
tou: ": .. N��sa ,rpassa fria que esquentará, há algo, há algo
de... diabolico .

Vejam bem, caros leitores, que o primeiro elemento
da predição indicava uma tendência de predominio de
algo que está muito de perto relacionado à massa fria. E,
obviamente, logo entenderiamos que as coisas pesariam
para o representante - quadro de gigantes - dos Pam- I
pas, onde o Minuano é, historicamente, mencionado, e
em todos os compêndios de Geografia do Brasil.

Entretanto, jamais se viu um resultado climático, isto
é, uma alteração nas condições meteorológicas em que
u 'a "massa fria", ao invés de baixar a temperatura, a

elevasse. Obviamente, caro leitor, o "aquecimento" queiriamos sentir não se referiria ao Clima - fato exterior
mas ao clima da partida, à situação interna, nossa.

Todos nós nos lembramos do momento em queEVERroN invade a área, em duvidoso impedimento,
,assinala o gol e o árbitro, prontamente, O anula. Apenas
uma pálida reclamação brotou dos jogadores e da torci
da, que aceitaram a invalidação do gol. E, minuto após,
ESCURINHO, num impedimento CLARO cabeceia des
pretenciosamente e, uma defesa parada, esperando o tre
mular da bandeirinha e, observando a "dúvida" do pró
prio árbitro, viu, também, a corrida lépida do auxiliar de
arbitragem, apontando para o centro. O GOL FORA
PIVDUro da presteza, estranha presteza, do auxiliar de
arbitragem, e do árbitro que não teve pulso para decidir
o que todos esperavam.

Dal' em diante, foi o que se viu e, 'sobretudo, se ouviu.
U'a massa humana, encolhida de frio, se aqueceu, e num
caloroso coro, entoou um verdadeiro hino, uma combi
nação pornográfica, apupando a arbitragem.

- Continuo afirmando que o "catarinense é um povo
civilizado e, quem disser o contrário, mente".

No entanto, um povo civilizado, desde os niveis da
"coloninha" até ao das arquibancadas e ao da Tribuna de
Honra, bradou um protesto que mais parecia uma oração

,

aos deuses, canclamando-os a interferirem, para bloquea
r
rem

_
outras interferências ("diabólicas? ") que 'estariam

.. , C'ofzllgutando os rurnüs dos acontecimentos.
I

Será possivel, será possivel que algum coleguinha da
crónica, diga fria e calculaaamen te, que a vitória foi jus
ta, pois, mesmo sem o gol de Escurinho, o Inter teria
vencido, face às aberturas fáceis do reduto defensivo do
Figueira.

'

Será possivel, caros leitores, que algum coleginha ve

nha, depois, dizer que o Figueirense perdeu por falta de
habilidade de seus atacantes. Será possivel, pois há inteli- '

gência e burrice para tudo. No entanto, no entanto, é
preciso entrar na pele de um jogador para se sabero
quanto de terrível é jogar sob o impacto de uma lncrivel
asneira praticada contra nós.

Coneça-se a se jogar com raiva, com muita vontade
de superar o estranho fator, além do duelo natural, com

,

a outra equipe, que não é de debutantes.
Com ira, com raiva, chega-se fácil ao domtnio do jo

go, mas dificilmente, se chega à TRANQUILIDADE ne
cessária para se concluir lances de maior decisão. Ten
dem, pois, os da defesa, a bobeiras não habituais, e ten
dem, pois, os atacantes, a perder gols debaixo dos paus.

O tento que o bandeirinha e o árbitro nos impingiu
(oi mais do que um só_ Trouxe o segundo, como quase
inevitável decorrência do estado de abalo com que ficam
os jogadores, apesar da inflamação que os levam ao do-
minio mais moral do que técnico da partida.

-

No instante em que se praticou aquela cretinice, senti
mos o peso da visão antecipada do Prof Takeda. Somen
te uma força extraterrena seria capaz de acionar aquela
bandeirinha. Não era, pois, o Sr. G. N que estava no

comando e nem o Sr. o.s., que arbitrava. Era a tal inter
ferência "diabólica".

Em suma, em suma, a quem já pensava que o demô
nio fosse coisa folclórica, ou, quando muito, escondido
da policia, afogo entre Figueira e Internacional e, sobre
tudo, a atuação da arbitragem de dois cotrponentes, foi
suficiente para nos fazer presurrir que o Diabo está pre
sente. Pelo menos sabemos que estamos lidando com

algo no nível do fantástico, para o que, por outro lado,
temos defesas especificas. O palavrão não chega a ser

uma oração. Mas nunca esteve tão próximo

•
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MDS já aprovou documento
solicitando acesso à TV

Advogado dos operários da
Perus demitido do sindicato

o advogado Mário Carvalho de Jesus _

que por mais de 10 anos exerceu o cargo de
assessor jurídico dos trabalhadores na' in
dústria de cimento portland Perus, atual
mente em poder do Governo Federal, após
ter sido confiscada de J.J. AbdaiIa - foi
demitido pelo sindicato dos operários, que
'alegou ter sido "pressionado pelas polícias

. estadual ,e federal e Exército", para tomar
esta atitude.

A carta demitindo o advogado, diz que
"comunica decisão emanada. da diretoria,
que não mais convindo ao sindicato os seus
serviços como assessor jurídico, fica-lhe,'
com esta, dado o aviso prévio de 30 dias,
do qual fica-desobrigado de cumprir qual
quer prestação de serviço a partir do recebi
mento desta". O documento não diz mais
nada a respeito das razões de sua demissfo,

entrando somente em detalhes técnicos da

CLT.
I

Mário Carvalho de Jesus, em carta ende-

reçada ontem a diretoria do sindicato, ex
plicou que "antes de ser demitido, na sub
-sede do sindicato em São Paulo, na presen
ça de três diretores, e um funcionário da

Empresa, o presidente, meio constrangido,
confessou que tinha sido colocado por au
t oridades superiores, diante da seguinte al
ternativa: "o diretor renuncia; ou' dispensa
o advogado".

O advogado revelou ter ficado surpreso
.

com tal decisão e pediu explicações ao pre
sidente do sindicato, que declarou ter sido

chamado 'várias vezes pelas polícias esta:
.

dual e federàl, pelo delegado do trabalho e

um oficial do Exército, que se mostravam
. desgostosos com o seu trabalho em relação
ao grupo Abdalia.

Faesp reclama da portaria
que limita �omércio do leite

O presidente da Federa- O telegrama enviado pe-

ção de -Agricultura do Es- la federação da agricultura
tado de São Paulo, ,Odllo"�f'�Rll!lli.s1�.;�o. . N1iei�r,\? j�
Antunes de Siqueira, en- Agricultura diz,4ueea.. lfa;
viou telegrama ontem ao esp cumprimenta Moura

ministro Moura Cavalcanti, Cavalcanti pela expedição
da Agricultura, criticando da portaria da Sunab que
as resoluções sobre o leite aumentou o. preço do leite

tipo "b
"
e pedindo a "impe- a nível de produtor e que

riosa revisão" da portaria resultou de' um encontro

que limitou a sua COmer-. entre O' Ministro da Fazen-

cialização em apenas 20

por cento.
Ao mesmo tempo em

que o presidente da Faesp .

cumprimenta o Ministro

pela expedição da Portaria

da Sunabrque aumentou o

preço do leite a nível de

produtor, lamenta a não

convocação de sua entida-
- de para participar do en

contro, realizado por oca

sião do aumento, entre o

ministro Delfim Neto e os

industriais do setor. O tele

grama classifica corno infe

liz a idéia defendida pelos
distribuidores, que origi
_nou a portaria número 43.

da e industriais a que, la
men tavelmente, não foi
convocada aquela entida

de, que representa os pro
dutores e que vem diutur
namente oferecendo coia
boração ao Governo para
a solução nas crises de

abastecimento. do produto.
Acentua ainda a mensa

gem que o novo pre�o ape
nas ajustou-o ao índice de

desvalorização da moeda
desde 1966, ficando os

produtores à espera da pu- .

blicação da portaria pro
metida com os novos rea

justes a vigorarem em ja
neiro e maio de 1974, a'

fim de poderem continuar

essa atividade, pois outras

o p çõ es ainda existentes

são mais atraentes do que
a pecuária de leite, nas'
atuais condições de preços.

Fina liza o telegrama
afirmando que a entidade
sente-se no dever de lem
brar ao Governo que a por
taria sobre o leite "B" vai

introduzir distorções no

setor, pois perturbará o

movimento visando a me

lhoria da qualidade do pro
duto, agora vinculado a ca

pacidade de distribuição
das usinas, sendo portanto,
infeliz a idéia defendida

pelo órgão dos distribuido

res, desabituados da análi

se dos fenômenos econô

micos rurais. As sim, torna
-se necessário a revisão da

portaria no. 43, no sentido

de liberar a cornercializa-
. ção do leite tipo "b", cuja
produção já é limitada por
força de exigências técni

cas.

Pascoal anuncia: .passarinho
já aprovou ubarca cultural"

o escritor Pascoal Car
los Magno disse ontem que.
o Ministro Jarbas Passari
ilho aprovou seu projeto

. de criação de uma barca
cultural que navegará pelo
Rio São Francisco e atra

vessará o agreste nordesti
no em direção a Belém,
para terminar em Brasília.
A primeira caravana deverá

ser formada na segunda
quinzena de janeiro p ró

xirno.

Ele fez ontem uma pa-
.

lestra no auditório da esco

la de arquitetura da Uni

versidade Federal de Minas

Gerais e' explicou para os

presentes o que vai ser a

barca da cultura - 200

jovens promoverão pales
tras e espetáculos culturais
durante o percurso. Em se

guida falou sobre a partici
pação dos moços no movi

mento cultural do Brasil

de hoje.

Segundo Pascoal Carlos

Magno, a barca da cultura

sairá de Pirapora e descerá

o São Francisco até Juazei

ro, de onde uma caravana

seguirá através do agreste
de Pernambuco, Mara

nhão, Piauí até Belém.

Daí, descerá a Belém -

Brasília ", terminando no

Distrito Federal a sua

missão de distribuir livros'
por todas as cidades por
onde passou, além de apre
sentar espetáculos cinema

tográficos, teatrais, músi

cas e promover conferên
cias sobre arte e literatura.

Disse Pascoal Carlos

Magno que "o Ministro

Jarbas Passarinho entusias

mou-se muito COm a idéia,
pr incipalmente quando

.

soube que a maioria das ci-

dades nordestinas, por on
de a caravana passará não

dispõe sequer de órgãos de

comunicações, vivendo

quase isolados do resto do

País". As verbas necessá

rias para cobrir os gastos e

promoções da caravana

cultural, serão cobertas pe
lo Departamento de As

suntos Culturais do MEC.

NOVO·ENDEREÇO
A Distribuidora de Produtos Prenda Ltda.,

avisa aos seus amigos e clientes, que agora está

atendendo em seu novo endereço, a Av. Mau

ro Ramos, 286, ou pelo Telefone 37-53.

,Saúde examina condições
de higiene no Fontoura

General Geisel continua
concedendo audiências.
Ontem recebeu Barata
o general Ernesto Geisel esteve ontem a tarde no

Ministério cio Trabalho, onde se reuniu durante duas horas e

meia com o' Ministro Júlio Barata, diminuindo agora para
.

cinco o número deMinistros com quem ele se avistará antes

de iniciar sua viagem pelo País: o das Minas e Energia, o da
,

.

Educação, o da Saúde, o das Comunicações e o do Exército.
No escritório do general-candidato, por sua vez,

estiveram conversando com o general Golbery do Couto e

Silva e o Reitor da POntifícia Universidade Católica, padre
Pedro Belizário Velioso Rabelo, e o deputado Josias Gomes

(Arena-CE).
Ontem à tarde, o gabinete do Ministro do Trabalho

avisou a alguns jornais que o general Ernesto Geisel seria
recebido por Julio Barata, em seu gabinete às 15 horas, e

para isto solicitava a presença da imprensa, o que ocorreu.

Na hora marcada entretanto, um funcionário do gabinete,
Carlos. Alberto de Brito, "atendendo a ordens superiores"
não permitiu o acesso de ninguém ao gabinete e o encontro

não pode ser fotografado.
O .general - candidato saiu do Ministério do Trabalho as

17h30min, acompanhado pelo coronel Gustavo Moraes

Rêgo. O Ministro Júlio Barata foi levá-lo até a porta do

carro, que estava estacionado na garagem do prédio
ministerial. No final da tarde, a assessoria do candidato
arenísta distribuiu a seguinte nota: "dando prosseguimento
seus contatos na área ministerial, o general Ernesto Geisel
entrevistou-se na tarde de hoje, com o Ministro Júlio Barata,
no MTPS - Rio".

Até quarta-feira, o Sr. Golbery Couto e Silva era tratado

por todos e também pelas notas oficiais que são distribuídas
todas as tardes anunciando as pessoas que estiveram com o

general Geisel ou com ele. - por general Golbery. No início
desta semana,

.

porém, Q Senador Nei Braga, ao sair do
escritório do candidato a presidência da República, nas três
vezes q te se referiu' ao general Golbery, o tratou de

Ministro, "pois ele já foi do Tribunal de Contas da União".

Talvez por coincidência, ou talvez querendo mostrar

estar o general desempenhando uma função civil e qu.e
assim continuará, o boletim da assessoria ontem, ao se

referir ao Sr. Golbery do Couto e Silva, o tratou de
Ministro.

O levantamento das condições gerais de da. Está agora mais tranquilo, pois sente-se,

segurança e higiêne do trabalho, no labora- apoiado e confia na solução de seu proble-
tório Fontoura Wyeth, está sendo realizado

por uma equipe de agentes de inspeção -

médicos engenheiros e inspetores - do De

partamento de Higiêne e Segurança do Tra

balho, da Secretaria do Trabalho, de São

Paulo, mas, quando completado, não será

divulgado por medidas éticas.

Enquanto· isso, Francisco Plaxedis Fi

lhos, de 28 anos, solteiro, o funcionário do
laboratório que. sofreu as influências dos
hormônios femininos manipulados durante

quase um ano, prossegue os exames médi

?Js com endocrimiologistas, COm vistas a

um melhor esclarecimento do seu caso. Há
cerca de um mês suas mamas se desenvolve
ram de modo anormal e sua potência se

xual foi reduzida.

PREOCUPAÇÕES
O sindicato dos trabalhadores nas indús

trias químicas e farmacêuticas,' através de
seu secretário geral, Alcides Domingues.
Mendonça Chaves, manifestou preocupação
com os últimos acontecimentos que envol
veram Francisco Plaxedis, principalmente
sob o aspecto humano e foi obrigado a su

gerir ao trabalhador que mudasse de resi
dência para evitar maiores especulações em
torno de sua situação.

- Plaxedis tem frequentado diariamente
o sindicato para receber orientação adequa-

'

ma, tanto no aspecto médico como traba

lhista. Para facilitar nosso trabalho e dos

especialistas que o estão examinando, suge
rimos que ele mudasse de residência, disse
ramfontes do sindicato.

Salientou ainda o dirigente sindical Alci
des Domingues, que a afabilidade de Plaxe
dis foi fator preponderante para seu bom
relacionamento COm o sindicato e os rnédi-

.

coso Entretanto, a principio, chocou-se bas
tante com o noticiário dos jornais e televi

são e tentou isolar-se por completo de to

dos. A sugestão de um funcionário da Fon

toura que o orientou para procurar o sindi
cato e apresentar seu problema, foi o pri
meiro passo.

" Salientou ainda qu.e "quando Plaxedis
fez seu'primeiro contato conosco, ficamos

preocupados com a ampliação de seus pro
blemas. Revelou que ficara muito triste

com a maneira que os jornais abordaram seu

problema. Depois de concordarmos com

ele, já qUf� houve um certo exagero de de

terminados jornais, explicamos que havia

um maior interesse por parte da imprensa
em denunciar o problema para evitar que
outros funcionários que trabalham com

hormônios possam ser também prejudica:
dos. Agora, Plaxedis está bem ajustado psi
cologicamente.

Fixados os novos subsídios
para Geisel e Adalberto.

Os generais Ernesto Geisel e Adalberto Pereira
dos Santos passarão a ganhar, a partir de março
do próximo ano, como presidente e vice-presiden
te da República, respectivamente, as importâncias
mensais de 37 mil e 200 cruzeiros e 30 mil cruzei
ros, segundo as emendas apresentadas ontem pelo
deputado Lauro Leitão (Arena-RS) ao projeto
de lei de autoria da 'comissão de finanças da Câ
mara.

A proposição inicial fixa os subsídios do presi
dente da República em 31 mil cruzeiros e do vice
-presidel:.te, em 25 mil cruzeiros, mas o parlarncn-

tar gaúcho entendeu que com a modificação do
mandato presidencial que passou a ser, novamen

. te, de 5 anos, deveria haver um novo aumento e

um reajuste de 20 por cento de dois em dois
anos,

A proposição que fixa os novos subsídios do

presidente e vice-presidente da República não foi

apreciada ontem porque o deputado Alceu CoI·
lares (MDB-RS) solicitou vistas ao projeto de lei,
o mesmo ocorrendo com o vice-líder da Arena
deputadoElcio Álvares.

'

(

carro em

absoluta
pnmeira mão.

1

9o%doscompradoresdeVolkswagen
';"" novo devem leresteanúncio."

'

Elesnão conhecem os seus direitos.

Sabe por quê?
Porque a Fábrica
Volkswagen só entrega
carros novos aos seus

Revendedores
Autorizados.
Portanto, é só num
'Revendedor Autorizado
VW que você tem a

garantia de todos os

seus direitos, a começar por este: ..
ao comprar um carro novo ter a

segurança de estar �Jquirindo não só
um carro zero quilômetro,

mas também um

� -- ��--------__r---�-J

( NOTICIARIO FORNECIDO PE'LA AJB ).

A Comissão Executiva Nacional do Enquanto não, se resolve o problema do

�DB apr?vou ontem o dOcumento que se-
\
acesso dos candidatos do MD)3 ao rádio e

ra encaminhado terça-feira ao Tribunal Su- televisão, o secretário-geral do Partido, de
perior Eleitoriil, solicitando que o órgão en- putado Teles Ramalho, concluía ontem. o
tre em contato COm a direção das emissoras r oteiro de Ulisses Guimarães e Barbosa Li
de rádio e televisão, a fim de programar a ma Sobrinho até lei. de dezembro, em no

campanha dos Partidos que indicaram can- vas concentrações nos Estados.
didatos à sucessão presidencial de 15 de Sábado e domingo os candidatos' do
janeiro. MDB estarão em Cuiabá e Campo Gr ande,

O documento foi elaborado por Comis- em Mato Grosso. Em novembro, Ulisses.
são Especial formada pelos deputados Ulís- Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho cum
ses Guimarães, Laerte Vieira e José Bonifã- prirão o seguinte programa: Dia 3, Londri
cio Netô e senadores Nelson Carneiro e na; dia 8, Goiânia (comício); dia 17,Natal
Amaral Peixoto, além do advogado do (comício); dia 20, Porto Alegre; dia 22,
MDB, Marcos Heusí Neto,.que o levará ao Manaus; dia 23, Belém; e dia 10. de dezern-
TSE. bro, Vitória.

O presidente do MDB admitiu a possibí- A direção nacional está em entendimen-
lidade dos órgãos de direção do Partido tos COm a direção do MDB carioca para
examinarem o problema da participação, marcar o dia da concentração no Estado do
na hipótese - que não acredita - do TSE Rio. Es tão. sendo estudadas também con

negar o acesso aos meios de comunicação a contrações em Campinas, Santos, Ribeirão
candidatos de pleitos indiretos. Preto e Bauru, no interior paulista.

Há uma diferença
entre um VW zero km
e um VW de primeira
mão.

Zero km é o que está
marcado no velocímetro.

. De primeira mão é
o que sai diretamente
de um Revendedor
Autorizado para você.

Um Volkswagenzero quilômetro
talvez você encontre

.

à venda em muitos lugares diferentes.
Mas um Volkswagen de primeira

mão você só vai encontrar
em um lugar: no seu

Revendedor
Autorizado vw.

Você ainda tem mais um direitq.
O de procurar um outro

lugar qualquer. Mas, só
nos Revendedores
AutorizadosVW, você
vai ter garantidos todos
os seus direitos. O qll;e
é seu direito é nossa

obrigação.
Revendedor
Autorizado
yoIkswagen
e segurança.

:'
-
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Cotesc assina contrato hoje para
instalar telefones em 119 cidades

Vende
APARTAMENTO

ED. ITAGUAÇU - Coqueiros, c /2 quartos c .ármário
embutidos, sala c Isynteko, BVl/C social, área de serviço.
Ref. 32

ED. MARCARIDA - Omtrc -3 quartos, BWC social,
living e sala de jantar, cozinha, dep. empregada completa.
Ref.3

ED. OÁSIS - Carnboriú - 3 quartos, living e sala de

jantar conj., dep, empregada c /BWC, área de serviço, BWC
social terraço de frente p b mar. Ref.

CASA
RUA CÃP. ROMUALDO DE BARROS, c IJ quartos,

living, cozinha c ,piso vitrificado, BWC social completo,
abrigo p carro. Ref. 12

RUA VEREADOR BATtSTA PEREIRA -;- Es treito
c /4' quartos, copa. cozinha é !armários americano e pia de

mármore, Hall de entrada, Iiving, 2. BWC sociais, taco com

synteko. Ref. 4

RUA DES. PEDRO SILVA - COQUEIROS, com li

ving e sala de jantar conj., 3 quartos BWC social completo,
cozinha, dep, empregada, área de serviço c ,tanque, entra
da p carro. Ref. 2

LAGOA DA CONCEIÇÃO -living c barzinho, sala de

jantar c .ármário embutido, cozinha, 4 quartos, 1 BWC
social e 2 privativos, jardim de inverno. Ref. 18

RUA JOAQUIM MARGARIDA - CENTRO, com 3

quartos, living e sala de jantar conjugada, cozinha, BWC
social. tief. 24

Ainda é tempo, de
v. fazer parte dos 10'mais
de Florianópolis.

RESTAM 5

APARTAMENTOS NO MODERNO
ED. CARAVELLE.

FICA NUMA DAS

MELHORES LOCALIZAÇÕES DE

FLORIANÓPOLIS, TRANQUILA
, E PRÁTICA NA

PRAIA DE ç:OQUEIROS. OS
APARTAMENTOS
SÃO DE LINHAS ATUAIS, COM
UMA DISTRIBUiÇÃO �ROJETADA
PARA o CONFÓRTO DE SUA
FAMILlA. TEM HALL, SALA
2 DORMITÓRIOS, 2WC, COZINHA
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA,
ÁREA DE SERViÇO, GARAGEM
ESPAÇOSA, E SACADA.

O ACABAMENTO,É DE

1� COM AZULEJOS DECORADOS
ATÉ O TETO, NA COZ, E BWC,

r

OS PISOS EM CERÁMICA
VITRIFICADOS; PINTURA EM

LATÉX, VENEZIANAS EM

MADEIRA DE LEI.

serviços do Instituto Técnico de Administração e Gerência,
da ESAG. Seus técnicos estão dando orientação às mesmas,
eliminando os problemas existentes.

A FISCALIZAÇÃO
A aplicação correta dos orçamentos municipais é,

controlada pela Diretoria de Fiscalização Financeira,
justamente encarregada de fiscalizar a administração dos

municípios. É constituída por 18 Grupos de Instrução, cada
um encarregado de um determinado número de municípios.
O grupo é presidido por um bacharel em Finanças, tendo
ainda dois contadores e um datilógrafo. É feito um

revesamento anual de grupos, "para que todos tenham
conhecimento dos problemas de todas as regiões do

Estado", comentou Nilton Cherem. O controle é contínuo.
Inicia-se com a remessa do orçamento, vindo, após, os

balancetes mensais.
- O Tribunal de Contas começou a fiscalizar' os

municípios a partir de 1969, com a Emenda Constitucional
no. 1. Fomos tomados de surpresa mas, devo salientar,
apesar de a Emenda ser de outubro daquele ano, fizemos o
controle de novembro e dezembro", diz Nilton Cherem.

Os grupos de instrução analisam os balancetes mensais

aqui em Florianópolis. "Excepcionalmente, eles se

deslocam até a sede do município, a pedido da Câmara

Municipal, ou quando constatamos alguma irregularidade
nos balancetes enviados. Mas, se os fiscais agem com um

certo rigor, como pedindo para abrir o cofre da Prefeitura,
para ver' se o numerário em caixa confere com '--o saldo
existente no balancete, assim o fazem em estrito

cumprimento da lei", concluiu o presidente do Tribunal de
Contas do Estado.

atendimento semi-automático (operadora
disca à distância - ODD).

As localidades que integrarão o sistema
DDD terão o atendimento interurbano fei
to automaticamente, através das centrais de
trânsito de Florianópolis, Blumenau e la

ges, enquanto que as interligadas por DDO
o atendimento interurbano será feito ma

nualmente, através de mesas interurbanas
localizadas nos centros das redes integra
das .

O Sistema de Telecomunicações de San
ta Catarina será interligado com o Sistema
Nacional de Telecomunicações através de
522 canais.

Além das 135 centrais automáticas, se
rão instalados 54 postos de serviço, aten
dendo, desta forma, a totalidade dos muni-
cípios catarirIenses.

prevê falta I
de energia ITécnico _

Celesc vai
A Cotesc vai assinar hoje contratos com

a Siemens do Brasil e a Philips do Brasil -

Divisão Inbelsa ---<:om vistas à implantação
de telefones em 119 municípios catarinen

ses. O ato está marcado para as 10h30rhin
no auditório da Celesc, contando COm a

presença do Governador Colombo Salles e

do Secretário dos Serviços Públicos, Paulo
Aguiar, além de representantes das cidades
beneficiadas. O valor dos contratos é de

. aproximadamente Cr$ 85 milhões.

Cherem destaca método
pedagógico que

o TC está utilizando
Retornou de Belém do Pará, onde foi participar de um

Congresso Nacional de Tribunais de Contas, o presidente do

Tribunal de Contas do Estado, Nilton Cherem, o qual
qualificou, o conclave corno "muito produtivo" para os

tribunais estaduais. O principal tópico abordado no

encontro referiu-se à fiscalização nas empresas públicas e

sociedades de economia mista. Para tanto, o Ministro Vitor

do Amaral Freire, do TC' da União, apresentou um

ante-projeto de lei neste sentido, o qual foi aprovado por
unanimidade.

Segundo Nilton Cherem, os TC Estaduais estão agindo,
atualmente, mais num sentido pedagógico, orientando, do
que .pr o pr íarnent e fiscalizando rigorosamente as

administrações municipais. Disse que "periodicamente, os
assessores do Tribunal visitam os municípios, prestando
assistência às prefeituras. Este ano, logo após a posse dos
novos prefeitos, os � micos do TC Estadual visitaram todas

as prefeituras do Estado, orientando os prefeitos quanto à

.administração municipal".
OS PROBLEMAS ATUAIS
- No momento, os problemas existentes em algumas

prefeituras decorrem da mudança de .prefeitos, ocorrida no

início do ano. No caso de prestação de contas, por
exemplo, alguns administradores municipais encontraram
uma certa dificuldade inicial, pois eram novatos no assunto

e, deve-se salientar, ainda não completaram um ano de

governo. Muitas prefeituras, aliás, não têm nem contador.
Fazem o balancete mensal através das associações dos

municípios, Devido a estas dificuldades, o TC sabe ser

tolerante", disse o presidente do Tribunal de Contas do
Estado. Segundo ele, a missão do TC é muito suavizada,
pois "dá um prazo de 30 dias ao prefeito para sanar

qualquer irregularidade constatada na aplicação do

orçamento, antes do parecer do plenário do TC". Somente
em último caso é pedida a intervenção do Estado no

município, como quando há atraso na remessa das contas.

"Entretanto, ainda não houve um caso destes em Santa
Catarina. O pedido sim. Mas os prefeitos, atemorizados com
o alcance da medida, terminam por remetê-la", afirma
Cherem.

Adiantou o presidente do TC que algumas prefeituras,
como a de Penha, laguna, ou Bom Jardim da Serra, que
estavam com problemas, "a conselho meu", contrataram os

I
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padronizar
corrente

,

Com vistas, à perfeita
regularidade na distribui
ção de energia aos consu

midores de Florianópolis,
a Celesc implantará até
meados de dezembro a pa
dronização efetiva da ten
são primária em 13,2 kV.

Para os trabalhos ini
ciais de implantação desta
padronização, foi necessá
ria a troca de 44 transfor
madores, e novo isolamen
to de parte da linha. Na
execução deste serviço, o

Setor Florianópolis deslo
cou 2 engenheiros, 1 esta

giário, 9 capatazes, 73 ele
tricistas, montadores, ope
radores e auxiliadores de

serviço, utilizando 14 veí
culos. A operação durou
apenas 6 horas.

Os dois contratos objetivam a implan
tação do Plano Diretor da Cotesc, prevendo
a entrada em ' funcionamento, até meados
de 1976, de 81.850 linhas em 135 localida
des atendidas automaticamente, das quais
34 centrais serão integradas ao sistema de

discagem direta à distância e 101 terão o

Operárias de Fortaleza
vão trabalhar de

patins nas indústrias
Aprender a patinar com eficiência, fazendo curvas rápi

das e demonstrando bom equilfbrio, é a mais nova forma de

arranjar emprego em Fortaleza. A Prefeitura Municipal ins
talou um ringue de patinação especialmente para oferecer
mão-de-obra à indústria têxtil, que terá patinadoras dora
vante em sua folha de pagamento.

As moças serão contrat�das para cuidar dos teares nas

indústrias de fiação e tecelagem, e para que se locomovam
mais rapidamente, dando assistência ao maior número de.

máquinas, usarão patins nos dois pés, com o que farão me

nor esforço para o cumprimento da' tarefa.
O uso de patinadoras nas fábricas é uma novidade no

Ceará, mas segundo o Prefeito Vicente Fialho, em muitos

lugares do mundo eles já são utilizados em larga escala. Uma
só moça pode cuidar de quatro vezes mais máquinas, se

estiver patinando, do que uma que fique a andar simples
mente.

O Prefeito mandou construir o ringue de �tinação no

bairro do Pirambu, porque ali se encontram as famílias de
industriários em maior concentração, já que as maiores fá

bricas do Ceará se localizam nas proximidades. Ensinando
as meninas a patinar - a Prefeitura oferecerá os patins -

estarão elas se capacitando para os empregos na indústria

têxtil, atualmente em fase de intenso desenvolvimento no

Estado.

AMPLIAÇÃO'
Dentro do mesmo pla

no de trabalho, e também
visando a padronização da
tensão primária de Floria
nópolis, foi efetuada a am

pliação da Subestação de

Coqueiros, no sistema 13,2
kV, com a colocação em

operação de mais um

transformador com capaci
dade nominal de 12,5
MVA, 69/13,2 kV, passan
do, desta forma, de 21,875,
para 34,375 MVA.

O trabalho na rede de
distribuição de Florianó
polis vem sendo efetuado
aos domingos, no período'
compreendido entre 6 e 12
horas, evitando desta for-'
ma dissabores aos consu

midores, em decorrência
da interrupção no abasteci-

, mento, necessária à execu

ção dos trabalhos.

RUA ANTONIO HULSE--- Tubarão c!J quartos; sala'
de jantar, copa, cozinha c .ármário americano, pia, dispen
sa, qaraqem, churrasqueira, lavanderia, BWC social. Ref.
15

RUA GAL. ESTlLAC LEAL --- COQUEIROS , c f2
quartos, sala, cozinha, BWC social, abrigo p karro e um

pequeno quintal. Ref. 33

RUA ANTONIA ALVES - Itaguaçu, c IJ quartos,
BWC privativo, armários embutidos, living, lavabo social,
escritório c Aavabo, cozinha c .ármário americano e fogão
embutido na parede. Ref. 19

RUA HERMANN BL,UMENAU - Centro C /4 quartos,
living, sala de jantar, cozinha, BWC social, dep, empregada'
completa.

PRÉDIO
RUA SALDANHA MARINHO - Centro c IJ quartos,

sala de estar e jantar coni., quarto de costureira, BWC
social e de empregada, área de serviço, cozinha, 3 salas
c IBWC no andar térreo. Ref. 14

PROCURE-NOS, MANTEMOS
PLANTÃO DIÁRIO NO LOCAL,
OU EM NoSSOS ESCRITÓRIOS.

FAÇA PARTE DO GRUPO

DÓS 10 MAIS.

PREDIAL IGUAÇU
CURitiBA
MAL. FLORIANO, 170 - S/LOJA ED. BANTlBA

/ FONE: 24-331 i
II 'FLÓPIS: RUA TENENTE SILVEIRA, 105
:t _ FONE 4364
� . �-�

O ex-presidente da. Co
missão Nacional de Ener

gia Nuclear, professor Mar
c elo de Souza Santos,
prognosticou que, nos pró
ximos sete anos, o Brasil
não disporá mais de fontes
de energia hidroelétrica pa
ra atendimento do consu

mo na região Centro-Sul.
Acha que a única solução
será a energia nuclear,
quando a procura de técni
cos na .construção de rea

tores atômicos atingirá
níveis dramáticos.

O País, todavia, segun
do o professor, ainda não

definiu claramente sua po
lítica em relação aos reato

res atômicos, o que impe
de o progresso da pesquisa
nacional no setor e a im

plan tação da tecnologia
nuclear no Brasil.

Allwga
APARTAMENTO

Rua' Felipe Schmidt --- Ed. MARGARIDA c .ámplo Ii

ving, 3 quartos, BWC social c .ázulejo dec, até o teto, cozi
nha com pia inox e armário em fórmica, dep, empregada
completa.

TERRENOS
/ .

ESTRADA GERAL DE CANASVIEIRAS - O:>m área
de 8.184m2. Ref. 30

Rua Felipe Sehmidt, ED. COMASA - c!J quartos
c .ármários embutidos, living, com armário embutido,
BWC social completo, área de serviço.

JARDIM SANTA MÔNICA --- Trindade com área de
360m2. Ref. 26

CONJUNTO

PRAIA COMPRIDA- Santo Antônio de Usboa, área
de 26.680m2. Ref. 22

ED. illMASA - Rua Felipe Schmidt sala com área de

35m2, cozinha, BWC.

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM - Saco dos limões"
com área de 500m2, incluindo 2 casas antigas. Ref. 9

ED. Dias Velho - Rua Felipe Schmidt r com sala de
20m2 e BWC.

Rua Alte. Lamego, com área de 32m2, BWC e porta de

aço gradeada.

RUA JOSÊ DE ALENCAR - Coqueiros área de

287,50m2. Ref. 1

BR - 101 - TIJUQUlNHAS, área de 64.000m2. Ref.
28

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ -LOTEAMENTO,
frente para o mar. Perto do Hotel Ficher ,

LOJA

J------------------------.--------------------------------__--------------------------

Bahia Norte_ r.Rui Barbosa_ EII.Condessa.
Seu novo el1dereço.

O ACABAMENTO É EXCELENTE, COM AZULEJOS DECORADOS
ATÉ O T�TO NOS BWCs SOCIAL PRIVATIVO E OCOZINHA ÁREA DE �

,SERViÇO EM BWC DE EMPREGADA COM AZULEJOS BRANCOS ATÉ
1/2 PAREDE, PISOS EM TACOS DE 1� QUALIDADE E CERÃMICA,

VITRIFICADA. O HALL É EM MÁRMORE COM ESCADARIAS EM
MARMORITE E ÁREA DE PILOTIS E SACADA COM TIJOLEIRA

VITRIFICADA, A PINTURA É EM LATÉ.>"<, COM LOUÇAS
SANITÁRIAS EM COR NOS BWCs SOCIAL E PRIVATIVO.
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Esportes

Criciuma sedia
os Jogos.Abertos

, .

no proxuno ano
'Tendo por lacaio Auditôrio. da Sociedade Ginás

tica Guarany, com a presença de Rubens Lange, re
presentando a Secretaria do Governo, foi eleito na

.tarde de_ontem o Conselho Técnico dos Jogos Aber-
tos-Gestão 74, que elegeu Oiciúma para sede dos XV
JASe, do próximo ano. O jornalista Geraldo Luiz de
Farias, de'Oiciúma foi eleito presidente do C T.,· indi
cada pelo. município sede, com eleição automática.
Terá ainda o Conselho Técnico, como membros Nil
ton Pereira, de Curitibanas, eleito com 28 votos; Wil
son Filomeno, Itajaí, 28 votos; Osvaldo Hussadel, de
Lages, 25 votos; Rum Nodari, de Joaçaba, com 23;
Iria Russa, de. Porto Unido, 23 votos e Norberto Hof
[mann, de Jaraguá do Sul, 22 votos. Como suplentes,
foram eleitos Ademar Frasseto, de São Bento do Sul
(atual presidente da ceo.); Rolando Werner, d;
Joinsille; e Pedro Alexandrino de Melo, de Florianó-
polis.

.
.

Todos os membros tiveram posse imediata, mas só
começarão os se!-ls trabalhos no momento em que fo

. rem encerrados os XIVJASe
Rubens Lange, representando o secretário Orlando

Bértoli, prometeu ajudar na medida do possível a to
das as cidades participantes, .pois a. partir dos pró
ximos Jogos Abertos, eles serão supervisionados dire
tamente pela Secretaria do Governo. Garantiu ainda'
que: "os JASC serão regulamentados, Pois é a maior

competição e festa esportiva de Santa Catarina. Final
mente, depois de quinze anos de tentativas e lutas,
somente agora os JASC serão a elite do esporte ama

dor catarinense ':
O Conselho Técnico voltará a se reunir hoje, com a

finalidade de tomar.os primeiros caminhos e apreciar
um trabalho de sugestões.porNilton Pereira de Floria

nópolis.
MEDALHAS

Em solet. idade rápida que contou inclusive com o

prefeito de São Bento do Sul, Os valdo Zilperer além
de autoridades locais e representan tes de todos os

municípios participantes dos fASC, foram entregues
na tarde de ontem por Univaldo Cbrrea, representante
da Comissão Estadual Santos Dumont, na pista de

.

atletismo, as medalhas referentes aos primeiros, se

gundos e terceiros colocados na modalidade de atletis

mo masculino e feminino. Aos atletas que obtiveram
as primeiras colocações, foram também entregues me-

.

dalhas de ouro com a esfingie trabalhada à mão de

Santos Dumont, ofertadas pela Comissão Estadual,
que juntamente com São Bento festeja o seu centená

rio.

Resultados

Natação: � resultado final -� 10. Florianópolis com
245 pontos; 20. Joinville com 207; 30. Blumenau

com 51, referente a modalidade masculina. Natação
femnína: 10. lugar Blumenau com300 pontos; 20.

Florianópolís com 133 e 30. Joinville com52. F�t�
.

00. de salão: Resultados dos jogos que tinham sido

anulados pelo CJE e realizados ontem à tarde: Lages 3
x 2 São Joaquim e Itajaí 1 x 1 Lages.. Com estes

resrltados confirmaram-se os finalistas: Joinville lx O

São Bento, jogo realizado ontem à noite e, Criciúma x

Itajai, marcado para hoje pela manhã; à tarde jogam
Itajaí x Joinvjlle e Criciúma x São Bento. Amanhã

pela manhã jogam Criciuma x Joinville e São Bento x

Itajaí. Caso houver empate na decisão do título, será

disputado mais um jogo à tarde, no G�ásio Annes

Gualberto. Tênis de campo: Blumenau ganhou o títu

lo feminino ao derrotar Joinvile por 2 x O. No mascu

lino Florianópolis 2 x O Joinville e Joinville 1 x O

.. Itajaí. Basquete: semifinais - Blumenau 87 x 37 La

ges. Vôlei masculino: semifinais ,- Brusque O x 2 La

ges; Concórdia 2 x O São Bento. Vôlei feminino: Brus-_
que 3 x O Blumenau; Blumenau 3 x O Concórdia.

Bocha: São Bento do Sul 2 x O Presidente Getúlio;
Timbó 2 x O Balneário Camboriú; Itajaí 2 x O Joinvil

le.· Tênis de mesa: masculino - Joinville 5 x 4 Porto

União; Blumenau 5 x O Rio Negrinho; Joinville 5 x 2

ltajaí;Porto União 5 x 1 São Bento dO' Sul. Joinville e

'Blumenau-decidirão o título e Porto União e Joaçaba
a terceira e quarta colocações. Tênis de mesa: femini

no - Lages 5 x 1 Joinville; Blumenau 5 )5. 1 Rio do

SuI.Bolão feinilinô: Joinville 1345 x 1292 Blumenau;

Brusque 1342 x 1336 Canoinhas. Bolão masculino:

Blurrenau 1423 x Lages 1332; Itajaí 1426 x 1433

Chapec6 (recorde); Concórdia 1423'x 1414 São Bento.

Bolão m�culinO: Chapecó 1433 x 1417 Blumenau;

Concórdia 1419 x 1391 Campos Novos. Natação, mo

ças individual 200 m (Medley) 10. Liliane Boheme.
Silva, Blumenau 3min21 s4d; 20. Emllia V. Mazzolla, .

Florianópolis, 3nin28s4d; 30. Katia Denise MisSnfe

Blumm�u, 3min41s9d; 40. Maria Célia H. Silva, Join

ville,
_
4nin24s4d;· 50. Estela Maris, FlOrianópolis,

4min30s. Vôlei femilino: Blumenau 3 x O São Bento;

TERRENO' - VENDE-SE /

Ve nde-se um terreno. situado no Jardim

Itaguaçu, oom 400m2, local privilegiado.
,Preço Cr$ 60.000,00.
Tratar com dr. Luiz pelo fone 3184. !
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alumenau é campeAo pela 8a.
.vez nos saltos· ornamentais

A técnica dos atletas participantes levou muitos entusiastas até a piscina, a maioria torcendo porBlumenau.

problemáticos. Os atletas, na orla da piscina não puderam não conhecem nem mentalizam o salto. São muitos genero
concentrar-se para aliar coragem com coordenação. Ficaram sos em darem as notas. Se o atleta, no mergulho cai bem
agasalhados com toalhas e macacões, até o último momento- eles dão notas 8,9 e até mesmo 10, sem saberem que tipo �
permitido pelos juízes, prejudicando totalmente o rendi- quais as dificuldades do salto".
menta técnico, que poderia ter sido ainda melhor. .

Este ano, outra surpresa, foi. a. equipe de Timbó, que
Rosemary da Silva, 14 anos, de Joinville, uma grata'sur- apesar de ser estreante, apresentou um bom índice técnico.

presa e p,rO'ml(ssa para os próximos JASC, foi a grande pre- Entre seus nadadores, um foi destaque e despertou a'aten
judícada pelo frio. No final da conpetíção, apesar de rece- çãode todos: André.' Schroder, de apenas 13 anos. Mesmo
ber muito incentivo por parte de outras delegações, Iamen- sendo seu primeiro ano de JASC, ele não se intimidou e

tava profundamente O' mau tempo: "Ã gente fica impossibi- portou-se como Um veterano. Disputou lado a lado com

litada de se concentrar na hora do salto, devido o frio. Eu Fernando Pfau e Rolf Rossem, hepta-campeões por Blüme
por exemplo, estava tremendo O' tempo todo." !lau e saiu-se bem, sendo inclJsive cumprimentado pelos

Felizmente, a piscina apresentou uma vantagem com re- Juízes e outras delegações pelo seu desembaraço.
Num regra que não foge a exceção, os saltos orna- lação a dos anos anteriores, E térmica. Com isso, os atletas Na segunda série, saltos ornamentais - masculino - foi

mentais, constituem-se na.modalidade esportiva de elite dos não precisaram esvaziar alguns litros de $onhaque, como registrado novo recorde brasileiro. Só que foi de participan
.Jogos Abertos. Embora grande minero de afíccíonados des- ocorreu nos JASC em Mafra e Rio do Sul. Este ano, o litro teso Dezessete foi O' núnero dê inscritos, entre os munící

conheça, são nos saltos ornamentais que os atletas reúnem de conhaque ficou restrito' apenas a mesa dos juízes e cro- pios de Florianópolis, Blumenau, Joinville, Timbó, SãO' Ben-
as maiores qualidades de técnica, aliada ao bom condicíona- nometristas,

.

to, Caçador, e Brusque. .

menta físico.
.

JUIZES SEM T�CNICA RESULTADOS: TUDO PARA BLUMENAU
Este ano, a exemplo dos anos anteriores, a expectativa Apesar de ainda não apresentar uma organização cem Tanto os saltos ornamentais masculino corno feminino,

era enorme, principalmente por parte da delegação de Join- por cento, os JASC de São Bento, superou a dos anos ante- não apresentaram nenhuma surpresa. Blumenau mais-uma

ville, que prometia antes do início das provas, quebrar a riores, no tocante, pelo menos, as disputas de saltos orna- vez manteve a hegemonia desta modalidade com facilidade

hegemonia de Blumenau, detentora das medalhas de ouro mentais. Não alcançou êxito total, em virtude da deficiência pela oitava vez consecutiva. Os números foram os seguintes:
durante sete anos consecutivos. Depois de quase quatro ho- de alguns árbitros, do que propriamente por desonestidade. FEMININO-EQUIPE-SALTOS SIMPLES PARA FREN-

ras de saltos diante de umpublico entusiasta e ansioso pelos . Para o professor Lourival Beckhauser integrante da equi- TE ESTICADO - 10. lugar - Blunenau com26 pontos;
resultados finais, Blumenau novamente ficou com o título: pe de Blunenau, o sucesso deste ano, 'deu-ze em parte à

.

20. Joinville com5. \

J�!V.QU:M�É- O fRIQ '�','c __,., _�" .....'�" ;.._,

.

" ",çoopera,çãp...;da E.scolª-de'_Educ_açãº, Ffsiea <:leJqÍI!viUe; "_Es-- �l1'iDIVU;>U{\J:,,,,,;'WolQ.)qgar •. Ingrid Roessel, ge,BlUll1enau
Apesar da piscina do Parque 23 de Setembro, não ofere-, tes professores deram .uma nova mentalidade e contribuí- com 71,14 pontos; 20. Ehane Thomsem, de Blumenau,

cer condições ideais de' corrpetição, de um modo geral as ram decisivamente pela boa performance apresentada. Infe- 51,86; 30. Dulcina Deschamís, de Blumenau com 37,98; 40.
provas de ontem agradaram plenamente ao bom público lizmente em Santa Catarina, devido às condições do clima,' Maria Célia Silva, de Joínvílle, com 32,92; 50. Rosemary
presente. os saltos ornamentais quase não são difundidos, apesar de Silva, também de Joinville comI9,76.

Mas o grande problema, que empanou parte do brilho serem sempre o sonho de todos garotos, quando começam a MASCUUNO-EQUIPE-,:SALTOS T.RAMPOLIM z: 3 ME

das competições, foi a manhã muita fria registrada ontem mergulhar. Deveria haver mais piscinas térmicas e camas TROS - 10. lugar - Blumedau com 16 pontos; 20. Caçador
em São Bento do Sul, com os termõrretros marcando 13 elásticas para o aprimoramento de saltos". com 8; 30. Joinville com 5 e' em 40. Brusque com 3 pontos.
graus centígrados. O sol, que se fez presente no dia anterior, Mas a grande preocupação de Lourival, era quanto aos' INVIDNUAL � 10. Ralf Roessel, de Blumenau com 81,03
coroando os bons índices apresentados nas provas de nata- juízes; "Os cinco árbitros estão até sendo corrplascentes pontos; 20. José Carlos Conte, de Caçador com 76,21; 30.
ção, ontem esteve ausente, prejudicando totalmente os na- com todas as delegações. Ex-saltadores é que reúnem condi- Julio Carlos Hildebrand, Joinville, 73,87; 40. Fernando,'

"

dadores, ções de serem juízes, pois eles cmhecem a fundo esta mo- Pfau, Blumenau, com65,30; 50. Carlos Fernando Mueller,
Em dia nublado e com baixa temperatura, os saltos que dalidade. Um juiz.para analisar e dar a nota, tem que menta- de Brusque com 62,45 e em 60. Osni Cesar Mueller, tam-

por si só já são bastante difíceis, se tornaram ainda mais lizar o salto. Os atuais, apesar da excele�te boa vontade, bém de Brusque com60,51.
.

Ingrid ajuda Blumenau a ficar com o título nos saltos.

Nos iogos de sao Bento,
as falhas organizadas

Os XIV Jogos Abertos que se realizam em tada com as cinco mil pessoas, entre atletas e

São Bento do Sul, além das tradicionais com- dirigentes, que desde sexta-feira passada es

petições' apresentam muitas particularidades tão localizados na cidade. Como os, hotéís
extras que merecem ser destacadas. Coisas não foram suficientes para acomodar os visí
muito comuns vêm sendo observadas no tantes, muita gente está acampada nos bos
transcorrer desta semana. Muitos dirigentes I

ques da cidade. Ontem, uma senhora idosa e

de delegações, com seus coloridos e vistosos . de carregado sotaque alemão, que predomina
agasalhos, com nome e brasão de seus muni- na região, perguntava por que "esses malan
cípios ostentados às costas, juntamento com dros ciganos (pessoal acampado) está pO'r
a.indispensãvel identificação no peito, procu- aqui. Tanto lugar que tem por aí vem logo
ram, mesmo na rua ou nos locais de competi- prá SãO' Bento. São gente perigosa, moço".
ções, aparecer, sobressaindo-se mais do que A cidade que até então sra limpa, foi in
os próprios atletas. Durante os jogos, mesmo festada por um grande número de latas de ,

sem nada entender de esportes, os cartolas cerveja vazias. Os JASC tiraram o tranquili
querem semp-re o primeiro plano, especial- dade da Cidade. Todavia, os poucos bares e

mente quando encontram um fotógrafo mais lanchonetes existentes na cidade, não com

pró�níO'. .

. portam o grande númerO' de pessoas presen-
E estarrecedora a' consternação de que es- tes ao m�nicípio. Vida noturna não existe, a

tes dirigentes têm manifestado maior inter.es- nãO' ser uma boate. Os bares e lanchonetes
se em difundir seus murncípios politica-" também fecham cedo, o mesmo acO'ntecendo
mente do que- propriamente o amadorismo com os restaurantes que, segundO' muita gen
de suas cidades. Diariamente nota-se, peque- te reclama, não apresentam um cardápio va-

.

nos municípios que, participam dos JASC riado, concentrando-se mais no galeto e
.

sem demonstrar um interesse esportivo, tra- churrasco.
.

ze ndo "atletas" sem condições técnicas ou Embora os moradO'res reclamem da lO'ucu
físicas e, muitas vezes, sem material de cO'm- ra que existe na cidade, a verdade é que os

petição ideal..Outras vezes descalços, O's JASC foram lucrativos para muita gente.
'''atletas)' sãO' derrotados psicologicamente Uma modesta confeitaria, onde traba-
mesmO' antes da prova e ficam arrasadO's lhava e servia um casal já idoso, fO'i totalmen-
diante da boa apresentação de seu te transformada, cO'm novas vitrines, balcões
adversário. e contratada uma equipe de jovens para aten-

Para muitO's, os JASC são uma festa de 'der osfrequeses.
políticos, cores, bandeiras e fanfarras, onde a

, preocupação menor é o esporte, relegàdo a "Pena que esse gente não fique aqui a vi-
segundO'

.

plano. Muitos municípios só lem- (la toda" comentava o proprietáriO'. A defi
bram dos dipostos'uma semana antes. Nesses ciência dos bares, foi de certa fO'rma suprida
casos, O's prefeitos "fantasiam" diversos pelas barracas montadas em diversos lO'cais.

"atletas", que vêm para a cidade sede partici- Existe muita queixa com a falta de táxis o

par do desfile de abertura, trazendo logO' mesmo acontecendo com o serviço de cO'mu-

em primeiro plano o nome de sua cidade, nicação que deixa muito a desejar, A delega
'tratandO' de fazer turismo durante a semana cia local não tem tido problemas mais sérios,
da competição. a não ser O' "gelo" de algumas bebedeiras, e

SÃO BENTO NÃO PARTICIPA� as' muitas charangas -que durante a noite se

OS' 20 mil habitantes de São Bento do Sul concentram na cidade, num barulho ensurde

não vêm participando dos jogO's. Segundo o cedor.

prefeito municipal, as 1] 9 iIldústrias eiísten· . Na quarta-feira fO'i realizado o baile do

tes na cidade, absorvem o trabalho de mais chope, onde todos puderam beber à vontade,
de cinco mil operários, motivo pelo qual a principalmente aqueles "atletas" que já se

população não está prestigiando. consideravam descompromissados cO'm a par·
.

A verdade é que ainda não existe uma te esportiva, �as a verdade é que muita gen-
,

.

conscientização esportiva por parte da gente te que jogaria na manhã seguinte também
O'rdeira de São �ento, embora, segundo a estava presente, alegando que a disputa é féi
C.M.E., tãO' logo termine os JASC vai ser ini· ta de espO'rte,Jesta e também bebida. TO'da
ciado um trabalho de base, visando colher os via, a atual preocupaçãO' em SãO' BentO' é O'

. frutos posteriormente. A cidade anda assus- tempo que está prometendo muita chuva.

-------------------'----------

Dirigente de Florianópolis vê

parcialidade nos julgamentos
Diante dos resultados pouco eficientes Já mais calmo ele dizia, fumando ner-

conseguidos pela delegação de Florianá- vosamente, "retirei o protesto de Floria

polis, principalmente nos esportesde qua- nápolis contra José Maria Nunes, cuja vi

dra, o. presidente da CME de Florianôpo- tôria eu tinha como certa, porque sabia
lis, Lauro Soncini, demonstra um acentu- que o incompetente e mal intencionado
ado nervosismo e aponta umi série de ir- Tribunal, iria votar contra nós e-procurar
regularidades na organização .dos Jogos de todas as maneiras nos derrotar", justi
Abertos. Segundo Soncini, existem duas fica Lauro.
torcidas organizadas. Uma é a delegação
da capital, que prestigia seus atletas, e a - Continuo aftrmando que as delega
outra é composta pelos demais munici- ções estão em volta de um só interesse,
pios participantes,. que se unem numa só prejudicar Florianópolis em todos os spn
torcida, para destruir Florianópolis seja tidos. No atletismo - continua - fomos
nas conpetições ou em outras' atividades, prejudicados pelos juízes, que chegaram.
demonstrando total desafeto à gente boa ao ponto de desclassificar nossa �quipe na
e alegre da Capital. "Eles nos detestam e prova 4xlOOmasculino,sem nenhum'moti"
com uma mágoa incontida, procurando vo. A maneira Icomo osJASC vêm sendo
nos prejudicar até no Conselho de Julga- realizados, tem que acabar o mais rápido
menta", lamenta. possível. Os Jogos Abertos estão sendo

desmoralizados.

Um outro problema analisado pelo
presidente é em relação a composição de
memifos do Tribunal. "Q T.J. éIormado
por muitos membros das CMEs de várias
cidades do interior, que esquecem a ini
parcialidade e colocam seus interesses
próprios em primeito plano. 'Especialmen
te contra Florianópolis, cujos processos
são votados premeditadamente, como

aconteceu no ciclismo, pois constatou-se

que BlufJenau não tinha conchddo a prcr
va, e. o Tribunal, conposto de membros
facciosos, em sua maioria, prOCUra preju
dicar o esporte da Capital, desrespeitfmdo
o trabalho que Tl gente teve para que a

nossa delegação participasse destes
JASC".

.

I

Uma ()utra particularidade que tem re

cebido muitas criticas de dirigentes é
quanto ao excessivo 11Únero de "estran
geiros" e Lauro também é contra..

-, Os municípios sem condições de

participar estão importando atletas de to�
dos os lados. Tudo isso parte de dirigentes
sem nenhiwll conscientização de esporte
amador, que procuram desta forma, de
turpar e tirar o brilho dos JASC

Até'profissionais estão participando da
conpetição - segundo Soncini - sem que
ningué,m coíba este absurdo no amadoris
mo. "Tem jogadores que são pagos para
participar dos Jogos Abertos", enquanto
uma minoria que faz amadorismo puro elr

tá sendo derrotada pelo peso econômico.

Continua o dirigente diiendo que nos

JASC só vence quem tem dinheiro e

quem usa de expedientes escuws, o que
Rorianópolis não permite. "Nà tabela,
nossa posição é a terceira, !nas preferimos
também fazer o amadorismo'puro, que
também é a filosofia do prefeito Ary Oli

veira", concluiu Lauro.

..

Enquanto transcorria a partida de fute
bol de salão entre a seleção de Florianó
polis e a de Concórdia, quando os jogado
res da capital eram castigados na quadra e

instigados pela torcida adversária, Lauro
redamava irritado: "Olhem só a agressão
que esü(acontecendo, alguém tem que to
rnar uma providência senão as coisas vão
descambar para a l'iolênda".

-
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Gol de Escurinho provoca protesto
do Figueiren$e vet�ndo auxiliares

DistribuidoJ:a lilii

- Eu estava na mesma linha. O zagueiro
Abel não alcançou a bola e o negrão entrou

e cabeceou. O lance foi legal e eu não ia

levantar a bandeira para fazer média. Não
sou bandeirinha de clube.

'

Desta maneira Gilberto Nahas procurou
descrever o lance e desabafou: "Até ontem,

eu e o Alvir éramo.s os bons, agora todo

mundo está contra nós. Não sei o que o

pessoal quer, se inventamos vem o malho,
se agimos comhanestidade somos ladrões.

O negócio é que ninguém acredita. no nosso

trabalho e comas declarações do treinador
Antoninho os torcedores vêm prepararias
para xingar a gente. Todos viram o que
aconteceu como Roldão no início do jogo
com o Brasil e ontem mesmo, sem ter que

trabalhar, foi vaiàdo novamente".

Gilberto Nahas analisou a participação
de umjuiz e dos torcedores num jogo de

futebol que diferem e acentuou que "nÓs
estamos trabalhando, não, torcemos por
clube algum e temos que ficar olhando a

jogada, enquanto o torcedor vem para o

estádio com camisas pretas, com bandeiras
\ _

do clube e só' vê o seu time jogar, nem o
"

jogo do adversário eletania conhecimen=
to". Nnguém olha o lance, prosseguiu, e

no cruzamento do Valdomifo todos esta

vam. vendo o ponteiro e ninguém se preocu

pou de olhar o outro atacante.
- Na hora di! cabeçada, é evidente que o

jogador que vem' de trás com o zagueiro
não lhe alcançando e o goielro não saindo'

da. área, os torcedores só viram o negrão na

posição exata da cabeçada. o lance foi legal
.

e eu me sentiria envergonhado se levantasse
a bandeira. Se tivesse que fazer seria no

momento, nunca depois e como não houve'

impedimen to, a juiz validou o lance, sen

tenciou Gilberto Nahas. Gilberto: "Não sou bandeirinha de clube, o gol foi legal':
\

Avaí

Avaí resolve os problemas:
,

Presidente s_olicita tempo

/

Ari Prudente e Vilela jogam amanhã.

Irineu Cornellí, presidente em exercí
cio do Avai passou a manhã de ontem no

Estádio Adolfo KOnder. Não foi ao vestiá
rio e não conversou com os 'jogadores,
apenas com Jorge Ferreira e com o dire
tor Osvaldjr durante muito tempo. Acha
que neste fim-de-semana o clube tera mui
tos problemas para o jogo com o Próspera
e cónfírrnou a realização. da partida em

Criciúma amanhã à noite.

_ J:. direção do Avai pede calma e paci
e,!cIa para poder colocar tudo em dia, pe
díndo apenas mais um pouco de tempo
finalizou o presidente azurra.

'

fCf explica USO do cartão amarelo' '''"

Não foi uma: boa manhã para o Avai, quando o professor
Jorge Ferreira dirigiu um coletivo dos titulares contra os juvenis.
Sem poder contar com Ari Prudente, Vilela e Orivaldo, o técnico
do Avai teve que colocar João Carlos na lateral esquerda, Gerson,
que vem de recuperação na quarta zaga e, como se não bastassem

os problemas, Souza voltou a sentir a distensão, afastando-se do

treino para fazer tratamento com Afonso.
Mesmo que a ...direção tenha afirmado que .Ari Prudente e:

Vilela devam retornar hoje de Curitiba, os companheiros estão

'muito preocupados com a cscalação do time para o jogo de

amanhã � noite contra o Próspera. Todos acham que os dois

jogadores não voltarão a tempo.
Mas a maior preocupação do treinador estava relacionada ao

uso/do Cartão amarelo, levando Jorge Ferreira a procurar o prcsi
dente da FCF para saber exatamente de sua validade ou não no

estadual. Como el� só recebeu a com unicação obrigatória após o
jogo, na vitória contra o América, e nas disputas seguintes contra
o Caxias e Internacional, os delegados não lhe deram qualquer
'aviso, Jorge Ferreira quis 'um esclarecimento -do presidente e re

cebeu como resposta que o erro seria corrigido.

FERRO E CIMENTO
.

MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

O famoso fundista etío-:

pe Abebe Bikile, que por
duas vezes ganhou a meda-
,lha de ouro nos Jogos
Olímpicos e se projetou in
ternacionalmente nas

Olimpíadas de Roma, em

1960, ao vencer a marato
na correndo o percurso de
40 quilômetros descalço,
morreu ontem em Addis
Abeba, aos 46 anos, no

hospital militar onde se en

contrava internado. O atle
ta, que disputou em 1961
a corrida de �ão Silvestre,
em São Paulo, chegando
em segundo lugar, era capi
tão �o exército etíope e

sed sepultado amanhã
com homas militares no

Cemitério dos Heróis.
MISTÉRIO

A "causa-mortis" de
Abebe Bikile não foi reve
lada pelas autoridades mé
dicas, mas o atleta encon-.

trava-se em estado de co-
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PEDRA BONITA

ma desde e último sábado.
Suspeita-se que o militar
tenha sido vitimado por
hemorragia cerebral, de
corrente das complicações
provocadas por um aciden
te automobilístico sofrido
em março de 1969, que re

sultou em paralisação dos
membros inferiores e o

confinou ii uma cadeira de
rodaL'

.

No lacônico comunica
do da morte do atleta, a

direção do hospital militar
,

se limitou a informar que
Bikile seria transferido on

tem para Londres a fim de
ser subnetido a tratamen
to especializado. Depois
do acidente; foi levado a

Londres onde Rermaneceu
durante um ano internado
em hospital destinado a

paraplégicos. Retornando
a Etiópia, participou de di
versos jogos internacionais
de paraplégicos e competiu

em provas de.arco ..
-Abebe Bikile, que dei
xou a mãe, sua mulher e

mais quatro filhos, con

quistou renome internacio
nal nas Olimpíadas de Ro

ma, em 1960, quando ven

ceu a maratona, em tempo
recorde de :2 horas, 15 mi
nutos e 15 segundos, No
ano seguinte, sempre cor

rendo descalço, sagrou-se
vice-campeão da corrida de
São Silvestre, em São Pau-
lo.

-

Nos Jogos Olímpicos de

Tóquio, em 1964, voltou a

vencer a maratona dos 40
quilômetros, superando
sua própria marca e estabe-
'lecendo novo recorde.
Cunpriu o percurso em 2

, horas, 11 minutos e 11 se

gundos. No México, em

68, Bikile disputou a mara

. ,tona; mas foi obrigado a

desistir devido a uma lesão
no tornozelo.

Tendo em vista as acusações do treina
'dor do Figueirense com relação fia trabalho
dos auxiliares neste nacional e devido ao
lance do primeiro gol do Internacional na
última quarta-feira, _a diretoria do Figuei
r�n� :nviou ofreio a �C� sOlicitand? pro-

, vidências para que os árbitros da entidade,
. que vêm trabalhando como fiscais de li
nlias, não mais sejanÍ indicados para os jo
gos do representante de Santa Catarina.

.

O_expediente, na íntegra, enviado pela
drreçao do clube ao presidente José Elias
Giuliari da FCF é O seguinte:

"Todo o público esportivo de Santa Ca-
tarinà é prova insofismável do esforço que
o Figueirense Futebol Clube fez e continua
a fazer para bem representar o Estado bar
riga-verde no campeonato nacional de clu-
bes.

"

.

"Do mesmo modo, toda essa imensa le
gião de desportistas encontra-se estarrecida
diante dos grosseiros e grotescos erros dos
senhores fiscais de linha, José Carlos Bezer
ra, Roldão Tomé de Borja Neto e Gilberto
Nahas, que atuam nas partidas do campeo-

na�o naci?�al realizadas em nossa Capital.
P�rram �vIdas, se tais erros, sempre capi
t�lS aos interesses da equipe do Figueirense,
sao por absoluto desconhecimento das re

gras primárias do futebol association ou

por motivos outros não confessáveis de pú
blico.

"A imprensa, os torcedores, enfim, toda
uma platéia de aficcionadcs do futebol têm
demonstrado, também, como nós o mais
absoluto repúdio as atuações dos supra ci
tados fiscais de linha, conprovando a certe
za da atitude que passamos a tomar a partir
desta data. "

\':AsSÍfll sendo, senhor presidente, esta
Entídadé considera os "árbitros" José Car-
los Bezerra, Roldão Tomé de Borja Neto e

Gilberto Nahas, "personas non gratas" ao

Fizye�ense Futebol Clube, protestando pe
la indicação de tais elementos nos futuros
jogos, solicitando a indicação de bandeiri
nhas neutr.os, e.não se' responsabilizando
por suas seguranças dada a exaltação públi-
ca já demonstrada".

"

Comissão Técnica fica sem

Dagoberto, . Everton e Neilor

Dagoberto está fora do jogo com o Moto,

de N!ilor e Luiz Everton. Outro aspecto
que será analisadopelo técnico será a perma
nência de Jailson COJIl) central e Abel de
quanto-zagueiro.

. ,Outro assunto que Iberê Rosa c a Co
missão Técnica estarão estudando é o com

promisso com o Juventus pelo estadual"
que será disputado amanhã à tarde. Fred
deverá retornar à equipe e Quincas poderá
ser mantido. Land, expulso no jogo com Q
Próspera poderá jogar amanhã, pois ja cum

priu a pena autorrâtica de um jogo na quar- .

'

ta-feira. '

'Campeonato juvenil começa
com Paula Ramos e Guarani

serão disputadas aos sábados, domingos,
quartas e quintas-feiras. Assim sendo o-jogo
Avai x Biguaçu deverá ser realizado com

preliminar de Avai e _Palmeiras ou na qu'in-
ta-feira à noite, e d Austriajogará ai ma na

quarta à noite, corro preliminar de Esporte
x Figueirense, mas seu adversário só será.
conhecido na segunda à noite.

Hoje o diretor do Departamento de Âr
bitros, Tenente Cabreira deverá indicar os

juízes e auxiliares que trabalharão nestes
dois jogos do campeonato juvenil da cida
de.

- Os problemas do clube estão sendo
,resolvidos aos poucos. Nao escondemos
que o Avai atravessa urra fase financeira
muito ruim, situação que Paulo Hegrique
não escondeu nas entrevistas que deu aos

jornais do Rio. O que precisamos é de
tempo para colocar as coisas no lugar.

Irineu Comelli afirmou que Vilela e

Ari Prudente não pediram rescisão de
contrato e.que apenas foram liberados pa
ra viajar a Curitiba e tratar de problemas Souza deu um pique, botou a mão na perna, Azar do Aval:

particulares. 'Os dois prorreterarn voltar

���e�t:�erão atuar contra o Próspera", Souza sentiu a perna
o presidente fez .questão de afirmar

que tudo está calmo no Avai, garantindo e deixou o coletivo
que a crise será superada.

- Nestes jogos que o clube está invicto
os torcedores têm colaborado, mas as ar

recadações não estão sendo boas. Outro

aspecto que todos devem levar em conta é
que, nós estamos dividindo todas as ren

das da capital com os jogadores e no úl ti
mo jogo ,ficamos até tarde distribuindo o

dinheiro arrecadado com o Internacional
com todos os jogadores, - revelou Irineu
Correllí.

'Giuliari passou a manhã toda conversando pois às vezes para não prejudicar um clube ou

com lrineu Comelli Horácio Gutierrez, Jorge 'mesmo os jogadores, os árbitros ficam indeci-
- Se .o árbitro anotou, então a lei deverá ser cumprida, caso

Ferreira e com o diretor do Avai, Osvaldir.. To- sos, mas se é .Iei ternos que currpri-Ia, declarou contrário não, garantiu Giulliari.

dos queriam ouvir as explicações do presidente Giulliari. Jorge Ferreira também fez consulta com relação ao uso dos

sobre as inscrições de -jogadores neste terceiro' Óutro aspecto abordado na conversa dos di- jogadores inscritos após o in icio do terceiro turno. Depois, o

turno e a Vigência da nova lei do cartão amare- ,

rigentes era com relação as novas inscrições de técnico comentou sobre 'os jogadores, afirmando que o time sen-

lo. I
jogadores no terceiro turno. tirá muito a falta de Souza, apesar de elogiar o futebol de Jaíco,

\

"Como foi introduzida agora e se trata de no-

vídadc.rtemos que aceitar alguns erros por parte _ Este negócio de último turno é questão de Se o lateral não' se recuperar a tempo, a única alteraçâo será a

dos delegados e dos presidentes de ligas. Esta interpretação. No meu modo de entender todós' presença de Jaico na lateral direita e o retorno de Joãó Carlos na

semana vou mandar um comunicado atodos os .os clubes podem inscrever jogadores. O regula- ponta esquerda. .

delegados e presidentes de ligas para tomarem mento é claro quando diz que o campeonato O time titular, que derrotou os juvenis por 3 a I, jogou com

.

as devidas providências, com relação ao uso do deste ano será disputado em três turnos classífi- Joceli, Souza, Jaico, Gerson e João Carlos; Balduino e Zcnon ;

'Cartão amarelo, Ao. final de cada jogo o capitão catórios e por esta razão este não pode ser o Paulo Roberto, Toninho, Celso e EIi:
'

de cada equipe deverá receber um impresso co- '.'Último do campeonato. Ele é o último da classi- Orivuldo retira o gesso hoje e tem presença garantida. Rubens,
municando as advertências ocorridas na partida. ficação, mas não o do campeonato, comentou, por sua vez, com o dedo polegar imobilizado é dúvida, enquanto
Esta nova lei acho urn absurdo, mas foi uma Giuliari também lembrou que já conversou que Souza está corrpletamcntc afastado e Rogerio depende dos

maneira de moralizar a utilização do cartão com os p�esidelltes de outros clubes e, disse a entendimentos da direção com a federação. Apenas no treino

amarelo. Ontem conversava com Oscar Scolfaro mesma coisa, tanto que o Juventus esta insere- recreativo de hoje cedo é que o Aval será definido para jogar
e ele me dizia que todos estão tendo problemas, vendo mais três ou quatro atletas para as finais., -

amanhã contra o Próspera.

Dagoberto está definitivamente afastado
do jogo com o Moto Clube no domingo. O
zagueiro recebeu umchute na costela e en

faixou a parte atingida, não podendo fazer

qualquer tipo de exercício, sendo vetado
pelo departamento médico. \

Outro jogador que ainda dependerá do
médico para saber se joga ou não, é Luiz

.

7

Everton que levou sete pontos na boca. No
jogo com o Internacional o atacante teve

que ser substituído e tudo vai depender da
sua reação. Se não mostrar nenhum medo

psicológico e tiver mostrado nos treinamen
tos que a sua contusão não irá prejudicar,
seu rendimento, poderá jogar contra o Mo
to Clube, caso contrãrio ficaiá afastado.

Neílor, que não ficou no banco na quar
ta-feira, é outro que dispensa cuidados do
doutor Paulino. O atacante está com pro
blemas de saúde e foi afastado da equipe, e
se não melhorar até sábado devera- ser hos

pitalizado para realizar uma operação.
Comestes problemas e comrevisão mé

dica, o Figueirense voltou ontem à tarde ao

seu estádio, com os jogadores .tendo folga
para providenci/ar a mudança �o hotel para
o campo, onde a concentração dos jogado
res profissionais jf.t tem condições.

,Alguns procuravam as imobiliárias para
alugar apartamento e outros atrumavam to

das suas coisas no estádio.

Hoje de manhã a Comissão Técnica vai

dirigir um treinamento fisíco-técnico,
quando então definirá se Marcão permane
ce na equipe, tendo em vista os problemas

Moraci Gomes, diretor do Departamen
to de Futebol da Federação Catarinensede
Futebol informou ontem que todos os clu
bes inscritos no campeonato juvenil da ci
dade já regularizaram suas situações junto a

entidade e que o certame terá seu início
amanhã à tarde, qúando jogarão Paula Ra
mos x Guarani, como preliminar de Figuei
rensee Juventus, pelo estadual.

O segundo jogo foi marcado para do
mingo cano preliminar do jogo pelo nacio
nal e jogarão Figueirense x Milan. Além
destes quatro clubes estão inscritos Áustria,
.Avaf e Biguaçu Atlético' Clube. As rodadas

Have/ange quer reCJprox;mar
\

80taf090 e Ja;rzinho logo
teu um erro disciplinar,'mas o fato de o

clube ter rescindido seu contrato já foi uma
penali�ade imposta ao jogador e que, "

decorridos três meses do incidente, as rela
ções. poderiam voltar â normalidade":

Por sua vez, o atacante continua trei

nando diariamente no Botafogo com o pre
parador dos juvenis Carlos Alberto e não
esconde interesse em chegar a um acordo

-

com o clube, embora não saiba como isso
acontecerá.

- Estou ansioso para voltar ao futebol,
porque o atleta precisa jogar para manter o
ritmo, o que não se consegue apenas com

treinos - comentou Jairzinho.

América de MG empata f�ra e
Fluminense perde outra vez

rríarcador para o Clube de Minas no primei
ro tempo. A renda somou Cr$ n3.137,00
e o juiz foi o carioca Arnaldo Cesar Coelho.
O resultado foi considerado justo pelo vo

lume de jogo apresentado pelas duas equi
peL

Na capital do Ceará, o Fortaleza conse

guiu mais, uma boa vitória sobre o Flumi
nense, novamente confuso em campo. Mar
ciano assinalou o gol do clube local aos 39
minutos de partida, ,numa falha da/iaga tri
color. A renda somou Cr$ 122.818,00 e o

pernambucano Sebastião Rufino foi um
bom árbitro.

.

/

'

Etiópia perdeu campeão que

'disputava maratona descalço'

A retomada de. diálogo entre a direção
do Botafogo e o atacante Jairzinho, anunci
ando que nos próximos dias deverá procu
rar os dirigentes do clube para fazer a rea

proximação, foi o assunto focalizado pelo
presidente João Havelange, dá CBD, após a

entrevista que concedeu à Imprensa quan
do abordou exclusivamente sua viagem ao

exterior. Na opinião de Havelange, Jaírzi
nho é um patrimônio do futebol brasileiro
e não pode ficar .marginalízado, "ainda
mais porque a seleção vai precisar de seus

serviços no próximo campeonato mundial
AI h"

'

na eman a . Entende que o atleta come-

Conpletando a 163. rodada do campeo
nato nacional, o Coríntians, empa t ou em

um gol com o A rrérica Mineiro, em jogo
realizado ontem à noite no Pacaembü, e o'

Fluminense voltou a perder pela contagem
mínima, desta vez para o Fortaleza, na ca

pital cearense. Os dois jOgos valeram pela
Chave "A" ,\ enqUanto que a partida Rio
Negro e Flamengo, pela Chave "B", adiada
de quarta-feira, não foi reali?ada em' Ma
naus.

O Coríntians conseguiu empatar aos 38
minutos çla etapa final com um gol de Mar
co Antônio, cabendo a Spencer abrir o
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Guerra e Ditadura. Não
existem disputas

polüicas e as atenções
dividem-se nos:

acontecimentos da

longínqua guerra e no

futebol. O Figueirense
foi tetra-campeão da
cidade em 1941 e seu

presidente chamava-se
.

Osni Orttga (pai do
Major). Mas o Aval'
depois chegou a ser

tri-campeão da cidade.
Era a época de

Adolfinho e Saulo

.

As terças à noite o

programa eram as sessões
das moças, com entradas'

mais baratas para elas.
- Nas quintas-feiras

realizavam-se as

sessões chies, quando a

cidade toda se

engalanava. Nos
domingos não se podia
faltar a missa das dez

da Catedral

,

Depois da guerra o

Brasil vol ta ao regime
democrático, surgem

novos partidos
políticos e o

flortanopolitano tinha
. que fazer su;a opção: ou
pessedista, ou udenista,

ou petebista. E tudo

se dividiu: os jornais,
clubes e até cafés.

AderbalRamos da Silva

e Irineu Bornhausen

disputam o Governo
do Estado.

Mas a década está
acabando e pouco a

pouco as coisas vão se

. modificando. EAderbal
decreta: Faça-se a luz.

E a cidade,
finalmente ganha luz
mais forte. j;; surgem

dois edifícios.
Florianópolis começa

a entrar na era do
.

concreto armado.

No LaPorta, O único elevador da cidade. As
águas da baía ainda eram azuis, diga-se
de passagem. Na Felipe, o "papo" já

era firme, e exercido sem interferências
motorizadas. No trapiche da Rita Maria, O Carls

Hoepcke e, eventualmente, o Anna ou o

Max.. Em matéria de praias, o ouriço era a

das Saudades. Uma viagem, até lá.

Tempo de
guerraedet.quase) luz

Confessando -se umnostálgico
convicto, Raul Caldas filho
dá um gancho na memória e

fala d a década de 40. A
disciplina cronológica não
impede que o autor passeie

com grande desenvoltura pelas
. "sessões das moças", pelo bar

do Quidoca, pela -"soirée
blanche" e outros eventos d'antanho.

1.-

'No perrodo da II Guerra Mundial,
Florianópolis era uma pacata cidade
com pouco mais dê trinta mil habitan
tes. As suas atrações, naturalmente, não
eram muitas e se resumam aos clubes

sociais, cinemas e às festas populares. E
no verão tinha a praia. Pensando bem, as
coisas não eram muito diferentes das de

hoje. Mas a grande coqueluche da época
era ficar em casa escutando rádio (e hoje
tem a televisão), quase sempre a toda

poderosa Rádio Nacional (uma similar
radiofônica da TV Globo). Não exis

tiam, portanto, "telespectadores, mas

existiam convictos e fanáticos "rádio
ouvintes", que se emocionavam e acom

panhavam diariamente "mais um empol
gante caprtulo do rádio-teatro Colgate
Palmolíve". (o prefixo era "Ui Golondri

na"). Mas os aparelhos de rádio precisa
varn de estabilizadores, porque (era voz

corrente na cidade) a luz era tão forte

quanto a de uma vela. De noite, portan
to, a ilha ficava quase às escuras. Um

tanto amedrontador para as crianças,
considerando-se ainda mais qu� era tem

po de guerra. Depois das dez, ou talvez

até antes disso, já não se via quase nin

guém nas ruas. Exceto os notívagos e os

boêmios, que' se entocavam em algum
bar (e já 'existiam muitos, sob a lideran

ça do "Chiquinho"). Mas jogar ainda era

permitido e Se constituía no grande pas- .

satempo da cidade. Rodas de jogo (pro
fissionais, sociais e privadíssimas) espa
lhavam-se por todos os cantos, de dia e

de noite. O poker era o jogo de cartas

preferido, mas o pif-paf já começava a

ganhar terreno. Outras modalidades de

jogo, como a roleta, o bacará e a campis
ta também eram bastante apreciados.

Estamos em guerra e em plena dita
dura. O estado é governado pelo inter
ventor t-ereu Ramos, nomeado há uns

cinco anos pelo Presidente Getúlio Var

gas, depois de já ter sido Governador
eleito. Não existiam, portanto, disputas
políticas. As atenções dividiam-se, en

tão, entre os acontecimentos da lon

gínqua. guerra (principalmente depois
que o Brasil entrou nela e muitos catari
nas foram convocados) e o futebol. O

Figueirense foi tetra-campeão em 1941
e seu presidente chamava-se Osni Ortiga,
pai do Major. Mas o Avaí depois trans

formou-se num time quase invencível e

duas (do Odeon ou do Rítz), nos bancos
do jardim e nas voltas de Circular (nada
muito diferente de 10 anos depois). Mas
os costunes, sim, eram umbocado rígi
dos. E os namorados eram severamente

vigiados pelos pais da jovem (mas sem

pre .se dá�mjeito para uma fugidinha) e

só depois de muita sindicância e consul
tas daqui e dali, o jovem era admitido
no seio da família. Aí começava aquela
famosa operação: portão-varanda-sala de

visita-noivado-casamento (10 anos de-.

pois o ritual ainda eu o rnesmo). E os

chegou a ser tri-campeão florianopoli
tano. Cone toda cidade provinciana que
se prezasse, todo mundo conhecia todo
mundo e.o fuxico era plenamente acei

to. Alguns escândalos aconteciam, d�
quando em vez, para quebrar a monoto
nia.

Moúra Ferro). E depois no Ginásio Cata
rinense (rapazes) Colégio Coração de Je
sus (moças). Esperar a saída do Colégio
.tambêm já éum ritual. O Pérola fechou,
mas surgiu, no mesmo local, o Bar Rosa.

Na Felipe Schmidt, onde se situava o

coração da cidade, as rodas formavam-se
em plena rua. Carrinhos de cavalo fa
ziam parte da paisagem urbana. A gasoli
na estava proibida e os autorróveis anda
vam a gazogênío. Não havia engarrafa
mentos e o tráfego subia e descia a rua

principal (dá prá imaginar ISso hoje?).

Às terças-feiras o programa, à noite,
eram as famosas sessões das moças no

Cine Ritz: senhoras e senhoritas: 200

réis. Cav�eiros: 800 reis (o movimento

feminista na ilha já começava). Às quin
tas-feiras realizavam-se as elegantes ses

sões chies, quando todo mundo se enfar

pelava e as damas (principalmente) exí-
.

biam as suas últimas aquisições. Já o Ci

ne Odeon (o hoje teatro) apresentava
. sensacionais espetáculos de tela e palco.
Na tela: Amar' Foi a Minha Ruína. No

palco; O Segredo da Tia Carlota. Nos

domingos não se podia faltar à missa das
dez da Catedral, onde a população abas
tada comparecia engalanada, prestando
contas ao Senhor dos seus últimos atos

(mas muitos permaneciam atentos tam

bém às pessoas que estavam por perto
ou que entravam na igreja). Após à mis
sa o programa era passear no jardim, ou
tomar umaperitivo no Pérola, onde pé
rolas de fantasia adornavam suas redon
das mesas de vidro. No restaurante exis
tiam biombos em forma de conchas.

Chiquérrimos para a época.

Mas como a liberdade de expressão
estava um tanto quanto tolhida, nestes
anos ditatoriais, o ilhéu fazia valer o seu

espírito irreverente e gozador nas con

versas à socapa e na (arte de botar apeli
dos. O florianopolitano, como todos

que vivem aqui sabem, é um eméritó co
locador de apelidos. Alguns dos mais

sensacionais surgiram nessa época.

A garotada dos anos 40 exercia.o no

bre direito do namoro das sessões das

Os principais personagens da cidade,
quase todos pohticos, confraternizam-se
diariamente nos bares e cafés do centro.
É inaugurado o Ponto Chic, realmente
um "ponto chie", para a "finesse" ilhoa.
Aumentao número 'de automóveis, mas
o tráfego ainda é tranquilo. Termos po
pulares, corre ô 'Stepô! � ou expressões
populares cone Mofas com a pomba na

balaia! são largamente utilizados. Dutra
assume.Nereu é Vice Presidente. o jogo
está proibido. Viva o jogo! O Capa Preta
aterroriza, as noites ainda negras da ilha
(no fim descobriu-se que não passava de
brincadeiras de jovens ginasianos). As

praias da onda eram a da Saudade e a do

Por Raul Caldas FC!

jovens daquela época também davam
mais preferência às músicas estrangeiras.
As "big-bands" norte-americanas esta

vam em plena voga. Nos bailes do Doze,
do Lira, ou do Clube :xv de Outubro, as
orquestras locais, na base de saxes, pis
tons, trombones, piano e ritmo, procu
ravam imitar os arranjos e os, sucessos de
Glen Miller, Hariy James, Benny Cood

man, Tonmy Dorsey e Artie Shaw. Müller (hoje soterrada pela Avenida Bei
ra Mar Norte). O avião da Taba (hidro
avião) descia ou na baía sul, ou na baía
norte, de acordo com as tendências do
vento (Mas a maioria ainda preferia via

jar nos navios, Hoepcke, Max e Ana).
Figuras populares como o Curvina, Capi
tôa, I Barca a Quatro passam pelas ruas

sob a xingação de moleques e de outros

guris não tão moleques assim.

.ânimos masculinos, quando trajetam pe
las ruas do centro. Os cabelos femininos
são longos e soltos, à maneira de Rita
Hayworth. O principal hotel da cidade é
o Laporta, (no local onde hoje é a Caixa
Econômica Federal). Para os programas
escusos alguns respeitáveis senhores pro
curavam a estrada do Morro da Cruz e

vão se aninhar nos braços das "Ladys"
do "Bela Vista" (hoje transmissores da
Rádio Diário da Manhã). A gurizada,
por sua vez, deleita-se com os faroestes e

seriados do Roxi e do Imperial (eu tava

nessa). Aniversários são registrados
"com lautas mesas de doces e guaranas"
e falecimentos são noticiadosvcom pro
fundo pezar". Q; clubes dão "maravi
lhosas" festas de galas e "soirées blan
ches". As meninas debutam, namoram,
noivam e casam. Tudo como manda o

figurino.

Mas o tempo está passando e as coi
sas, pouco a pouco, vão se transforman
do. Construções mais avançadas já co

meçam a despontar, ronpendo com a

tradição do casario colonial e as dos esti
los germânicos, E muitas casas humildes
povoam o Morro da Cruz. A padaria Mo
ritz pega fogo. Novos bares e restauran
tes. O'''Fogumho'' tá na moda. Algumas
turmas da pesada já perturbam a paz
ilhoa. Muitas brigas, muito machismo,
nas' madrugadas boêmias. Serenatas. Da
niel Pinheiro. Programas de auditório,
Os carnavais estão cada vez mais anima
dos. As Escolas de Samba correçam a

ensaiar os seus primeiros passos. Os Te
nentes do Dabo: e os Granadeiros da
Ilha capricham nos carros alegor ícos.
Um avião bate no Cambirela e morrem

29 pessoas. Juca do Lóide (uma figura
conhecidfssima na cidade) morre numa

noite de Natal. Já existem dois edifícios
(IPASE E MONTEPIO). Sinatra desban
ca as grandes orquestras e é ag o ra o ído
lo da juventude. A onda é ser cantor.

Dick Farney lança o estilo sinatriano no

Brasil. Surgem os primeiros topetes e os

cabelos femininos estã o mais curtos

(Lana Turner). O Governo de Aderbal
está no fim e a cidade ganha a tão alme

jada luz (mais forte). E os anos de 40

acabam, permanecendo apenas -na me

mória dos nostálgicos.
Viva 50!

Mas eis que acaba a guerra, cai a dita
dura e inicia-se urra nova era. Democra
cia. PSD. UDN. PTB. O florianopolitano
tinha que fazer a sua opção. Quase im

possrvel a neutralidade. E tudo se divi
diu. O Clube Doze era pessedista. O Lira
udenista. O Jornal O ESTADO pessedis
ta. O Diário da Tarde udenista. E até os

cafés. O Cafe Nacional era pessedista. O
Cafe Rio Branco (tambem conhecido
como Café do Quidoca) era udenista. E
vieram as eleições. Candidatos: Aderbal
Ramos da Silva, pelo PSD. Irineu Bor

nhausen, pela �JDN. Empolgação total.

Impossrvel ficar indiferente. Depois de
oito anos urra eleição. E nas mesas dos.
cafés os partidários das duas agremia
ções passavam horas e horas (tomando
às vezes dois cafezinhos) em confabula

. ções, Começa a campanha. Comícios.
Foguetório. Ofensas. Insultos. Promes
sas. Aderbal vence.

.

O grande programa das noites domi-
nicais é o footing no centro. E existem

distinções sociais. As jovens e 'os jovens
"bem nascidos" paqueram _:. ou seria
fi e I ho r dizer flertam - na Felipe
Schmidt. Elas prá lá e prá cá, eles posta
dos nas portas, ou nas esquinas, dizendo
graçolas e frases pretensamente espiri
tuosas. Os jovens de nível social "menos
elevado" passeiam pelas calçadas da Pra

ça XV. Os cavalheiros só saem à rua de
.

paletó e gravata, mas muitos já rompem
com a tradição do chapéu. Ser doutor é
muito importante. Haroldinho e Mane

quinha são os precursores de ummovi
mento hoje com um imenso número de

seguidores. A farmácia do seu Faria, na
rua Conselheiro Mafra, ainda é a preferi
da da cidade, mas outras já estão surgin
do. Novos escândalos e muitos mexeri
cos abrilhantam os dias ilhéus. Meias de

nylon causam um certo "frisson" nos

Já estamos em 1946. Os hábitos e os

costumes ainda não mudaram muito. A
cidade ainda está meio às escuras. Agora
existe um rádio local: Rádio Guarujá. O
Avaí continua vencendo campeonatos.
É moda as crianças estudarem em esco

las particulares (D. Jurema Cavallazzi,
D.Antonieta de Barros, D. Madalena
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O trecho Florianópolis - Blurrenau
está sendo devidamente atapetado; seu

acostamento recebendo um acabamento
todo bordado das mais brilhantes e lin

das pedrarias, As casas que ficam à beira

estão sendo repin tadas,
Enquanto isso,' Blu se engalana, se

embandeira, se floreia e prepara quitutes
mis, tudo na base de comidinhas típicas.
É que hoje à tarde um comboio de loco
motivas se locomoverá até a dita Capital
Econômica do Vale. do Itajaí para uma

pleiade de festas, as mais variadas.
Dos trilhos, a� locomotivas irão dire-

I

Manhã cedo, BomAbrigo, solzinho de pré-
verão, Eliane Souza. E basta.
Foto Paulo-Dutra.

No RU, em

gustativa
companhia

Os estudantes que frequentam o

generoso restaurante universitário vulgo
"RU", foram recentemente tomados de
surpresa ante a presença de pequenos
crustáceos (isópede terrestre da família
dos oniscídeos?) na pequena porção de

feijão servida em suas bandejas. A pre
sença dos bichinhos, que veio aurrentar
o prazer gustativo do feijão, gerou UIm .

. polêmica sem precedentes na história do
"RU": serão realmente integrantes da
farmlia dos oniscídeos ou não passam
apenas de larvas de coleóptero da famí
lia dos dinastídeos (dyscinetus plana
tus)?

. Há quem afirme que a úl tima hipóte
se ganha a cada dia fervorosos defenso
res: simplesmente porque os inofensivos
insetos possuíam 35 a 40mm de compri
mento e corpo em forma de "U"_

** Rorianópolis, final de semana à noite
ou é Capelinha ou é Capelinha - não há

opção. E olha que tenho me batido! Fo

ra os clubes, é claro, que quase vivem às
moscas. O Country recebe sempre o

mesmo pessoal, não há maiores emo-

tamente ao Teatro Carlos Gorres, onde
estará se realizando a 4a. Coletiva de Ar

tes Plásticas Barriga-Verde. Lá, mistu
rando-se às obras, o corrboio será devi

damente admirado e exaltado pela bele
za e originalidade. Em seguida, seguirá
para a mansão do Teleco e Tereza Nó

brega, para uma lauta ceia regada a vi
nho de fina e old safra e scotch de pro
cedência insuspeita, quando, então, con
fraternizará com o que há de mais sim

pático em Blumenau.
Como diz Celso Pamplona, "ole-le

le Olá-lá-lá, vamos lá".

Desfilando,
desfilando

Ser modelo em Florianópolis é coisa
das mais dificeis - profissionalmente
falando. Deifiles não faltam. Não há
uma semana sem umchazinho de cari
dade �om consequente desfile.

O que interessa dizer é que, exata-.
mente por ser desfile de caridade, os

proprietários das butiques, que afinal
estão vendendo seus produ tos, acham
que os modelos tem, também, defazer
caridade-. Naturalmente que aqueles
modelos que estão começando, acei
tam, como "recompensa", um presenti
nho. Mas uns tantos, se.não pretendem
viver de desfiles ou de fotos, ao. menos

querem faturar urra certa nota em ci
ma disso. E. com muita razão. Marisa
Ramos, Tania Braga, Cláudia Cerri, De
nise Richard e Fernanda Paim Neves
os mais requ isitados modelos da terra:
que o digam.

ções. O Doze, com a sua boate de sem

pre-continua recebendo as mesmas pes
soa s -:' só que agora um pau co mais ve

lhas. Há festinhas - mas prá isso é preci
so ter 15 anos e muito saco. Aguentar
uma pá de birituns é dose prâ elefante.
E como não estamos na África,

.

vai dai

que o melhor é se recolher à casa de

amigos e ficar, ficar e ficar até o sol

raiar.
"" Hoje, sexta, há opção: quem não for

prá 'BIu, vai prá... Capelinha. Ou então

ao coquetel que o Jornal do Brasil ofere

cerá, no Country Club, através do seu

Superintendente Lywall Salles, à coté,
Marcílio Medeiros, lançando o seu Ca
derno Especial sobre Santa Catarina. Já
a gurizada não precisa pensar duas vezes:

para o Bem Bolado se mandará. É que o

Grêmio do Colégio Catarinense está pro
movendo una baita Festão com início

previsto para 'as IOda noite. "A anima

ção está a cargo do conjunto "The
Saints", que dispensa apresentações" ..

Com 007 viva e

deixe morrer

Darci Costa

A liberdade dos roteiristas permite até a

utilização da linguagem do desenho animado..

O ú{timo filme de lames Bond aqui exibi
do, aquele que trouxe de volta Sean Connery
e que se chamou Os Diamantes São Eternos,
além de haver se constituido em total decep
ção, também mostrou que a série havia al

cançado o ponto de saturação e exaustão;
nem mesmo Connery, o intérprete original e
genuíno de Bond, conseguiu salvar o espetá
culo do naufrágio. Entretanto, os produto
res, Harry Saltzmamm e Albert S. Broccolli
.não deram bola para o fato e continuam chu
tando a bola para a frente; dificil agora é

sugerir a brecha para marcar o goal. O no vo

James Bond, em Live and Let Die, é Roger
Moore; já com experiência do cinema, há
mais de 10 anos; apareceu em ponta emA
Última Vez que Vi Paris, ao lado de Van
Johnson e Elizabeth Taylor. Durante muitos

anos atuou em séries de TV: Ivanhoé, O San

to e recentemente em The Persuaders, com
Tony Curtis. O que há de pior no filme atual

é exatamente aquilo que. já havia começado
em Os Ilamantes São Eternos: o clima de

aventura fantástica decorrente de uma revita

lização da velha fórmula do filme seriado,
desaparece, cedendo lugar ao ridiculo e a far
sa mal colocada, tomando o filme, delibera
damente, o caminho da comédia. A sequên
cia da cobra no banheiro; a fuga de Bond,
pulando sobre os dorsos de crocodilos que
enchem a lagos, levam a ex tremas, as liberali
dades e as brincadeiras do roteiro, provocan
do o que, a esta altura, pode ser classificado
como deterioração. A abertura do filme, en
tretanto, é construída com excelente utiliza
ção de cores e imagens e sob os cuidados de
Maurice Binder, correspondendo à expectati
va 'daqueles que têm na memória as aberturas
de outros filmes da série. Nos-momentos fi
nais, na sequência de perseguição de lanchas,
(J filme apresenta situações e personagens
que forçam totalmente a barra, dignos de se

rem inseridas em comédias de lerry Lewis.

Finalmente, uma SEnsação de vazio e de ob

jetivos não alcançados, marcam todo o filme,
em que passem os cuidados de produção tra

dicionais. A mocinha desconhecida chama-se
Jane Saymour e embeleza o filme em alguns
momentos; Roger Moore cumpre, com um

comportamento de mocinho passado a ferro,
a difícil missão de tentar substituir Sean

, Connery, cujo senso de humor e maneirade
dizer as frases de Bond, não foram assimila
dós pelos eventuais substitutos. A sensação
geral de desperdício é inevitável.

r

que combate 85 dores musculares e

articulares...
'

- tome UROOONAL e viva CONTENTE! ...

ENXOVAL. +:,,""+ COM 70 PECAS,
A vista
4 mensalidades de
12 mensalidades de

Cr$ 774,00 ou

Cr$ 215,00 ou

Cr$ 95,00

E aproveite para comprar agora,
pelos melhores preços, o seu presente de

NATAL
PagandO a la. prestação só em

DEZEMBRO
Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupões,
Maiôs e Malhas Finas

+- + R. Cons. Mafra, 47 - Tel. 4302 e
.• �! 111-\1 r V.. R. Felipe Schmidt , 52 - Tel. 2160

Cinema
ACO R RENTADOS AO

PASSADO (Limbo) Filme que
pretende ser um estudo em tor

no de situações psico emocio
nais da mulher. Diz a publici da
de: "Todo mundo pertence a

alguém, exceto mulheres no

Limbo"; o fílme prorrove o

reaparecimento de Mark Rob

son, diretor revelado por Val
l.ewton e, sua famosa série de
horror e de prestígio, durante
algum tempo. Seu meio pecado
foi ter cometido O Vale das:
Bonecas. O elenco de limbo é
desconhecido: Kat Jackson,

"

Katherine Justice, Stuart Mar
golin, Hazel Medina. Em tech
nicolor. Universal. Cine São Jo-
sé 3-7,45-9,45h.

Acorrentados ao Passado (Limbo) de Mark Robson.

se adaptarem às disposições da
vida. A direção é de John

Schlesinher, o realizador de

Midnight Covboy (Perdidos na

Noite). O trio do filme está a

cargo de Peter Fich, Glenda Ja
ckson e Murray Hamíl tono Cine

CoraI3-8-10h.

VIVO OU PREFERIVEL
MENTE MORTO c/Giuliano
Gemma

A FANTÁSTICA FÁBRICA
DE CHOCOLATE, c/Gene Wil
der. Roxy 2 e 8h.

DEZ DIAS FANTÁSTICOS,
de Claude' Chabrol, c/Orson
Welles, Anthony Perkins -, Tech
nicolor. 18 anos, Jalisco 8h.

IStodieckl
Blu se engalanapara receber a Ilha

UMA GAROTA DE RAÇA
(Star Spangled Girl) Comédia

dirigida por Jerry Paris, de cre
denciais não mito boas. Sandy
Duncan e Tony Roberts são os

protagonistas. Paramount. Te
c h n ic o l o r , Cine Ritz

5-7,45-9,45h.

DOMIN.GO MALDITO
(Sunday Bloód Sunday) Outro
filme sobre o amor e as dificul
dades de as criaturas hurranas

UM CRIME QUASE PER
FEITO c/Philipe leroy. East
mancolor. Glória 5 e 8h.

EU TE AMO, NATALlE, de

Jacques Deray c/Alain belon e

Natalie Delon, Cine Rajá 8h.

UM PISI0LEIRO 'CHAMA-
00 CAVIUNA Nacional. c/To
ny Vieira. São Luiz 8h.

TV

TV CULTURA-CANAL 6
13 :30 - TV Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Sessão Patota; 16:10
- Perdidos no Espaço; 17:00 -,
Celso e a Sociedade; 17 :30 - A

feiticeira; 18 :00 - Aventuras
de Jerônimo; 18:35 - Rosa dos

Ventos; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de Not
ícias; 19:55 - Tom e Jerry;

20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 - Clube dos Artistas;
24:00 - Última Sessão.

dino, defensor da justiça; 18:15
- Shazan, Xerife e Cía.; ld:50
- Carinhoso; 19:35 - Teles-

porte; 19:45 - Tele Jornal M.

Heríng; 20:15 - O Semideus;
21 :00 - Chico City; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os
Ossos do Barão; 22:45 - Os

Destemidos; 00:30 - Sessão

Coruja.

TV COLIGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas;

14:10 - Zorro; 14:30 - Vila

Sésamo; 15:30 - Cine Ves

peral; 17:00 - Seriado de

Aventuras; 17:15 - Missão
quase impossível; 17:45 - Pala-

perar dia melhor que este para
tratar de questões=profíssjonaís
e relacionadas diretamente com

o seu setor financeiro. O fluxo
é totalmente benéfico aos tes

tes vocacionais,
VIRGEM - Seu signo de nati
vidade está beneficiado pela
posição do Sol em Gêmeos, sua
lDéc íma, Casa Astral. A pre
sente posição do luminar que
nos dá a luz, e calor, pressagia,
agora, progresso e ascensão so

cial.

LIBRA - De qualquer maneira
estará sendo beneficiado neste

dia, por mais obstacularizada

que esteja sua situação que o

envolva, tudo poderá ser resol
vido ou pelo mínimo receber
uma luz de esclarecimento.

ESCORPIÃO - Com otimismo
e entusiasmo você conseguirá
resultados surpreendentes, pois
aparecerão chances de se evi

denciar pelo trabalho que exe

cuta, a profissão que abraçou
ou os planos que tem em men
te para o futuro.

Cpbolinha

EU SOU UMA
8GI\A.BA REL.()1SIO!
... E VOCÊ O

. QUE É?

Omar Cardoso

ÁRIES - As correntes finan

ceir.as tendem a melhorar; por
tanto, esteja ao par dos aconte
cimentos e das possibilidades
de aproveitar da melhor forma
possível este dia. Pessoas ami

gas procurarão colaborar.
TOURO - Neste dia você terá

surpresas agradáveis, se entrar
em contato com nativos de
Câncer e Peixe; signos que mais
e harmonizam consigo no terre

no das grandes amizades. Pode

amar.

GÊMEOS - Hoje poderá se ele
var no plano social, quer pelo
que fizer, quer pela colabora

ção que poderá receber de pes
soas amigas e dedicadas. Novos

conhecimentos, experiências e

alegrias' estarão em perspectiva,

CANCER - Evite aborrecer-se

por coisas mínimas. Se vai ficar

alegre logo mais para que fazer
concessão ao pessimismo e às
idéias negativas? Lembre-se de

que seu signo favorece o pro
gresso artístico e financeiro.
LEÃO - Você não poderia eS-f

SAGITÁRIO - Bom dia para
uma viagem de negócios, pois
poderá descobrir uma transa

ção que contenha uma chance
.

em potencial para melhorar sua

posição social e monetária. Re

lações hamoniosas com o sexo

oposto,
CAPRICÓRNIO - Um aspecto

. muito poderoso deverá contri
buir para uma ampliação de
seus poderes intelectuais, Este
será um dia para você ponderar
sobre seus compromissos e to

mar novas decisões, Acredite
mais em si.

AQUÁRIO - Todas as portas
se abrirão para você neste dia,
bastando para isso, encarar a vi
da com otimismo e decisão de

aproveitar suas �oas oportuni
dades.

Horóscopo

,

PEIXES Aproveite uma

oportunidade para fazer uma

viagem curta, se as circunstân
cias o favorecem. Contudo, evi
te arranjar atritos no período
da manhã, especialmente entre

as 7 e 8 horas. Notícias.

Bidú f

HORA DA BÓIA.
FLOQUINHO!

Dia de Lobisomem
--------------------------------------------------------------
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Sábado, a beleza morena de Sonia
Regina Costa e o engenheiro
Zoroatro Mência, estarão recebendo
a bênção de casamento.

• LÊLlA
A bonita e jovem Sra. Lelia Silva d'Acarnpora aniver-

sariou anteontem. Com um grupo de amigos, o casal d'
Acampora aniversariou na movimentada boate do Lira
Tênis Clube.

JANTAR
O simpático e elegante casal Terezinha e Miguel Daux,

com um jantar muito íntimo, em sua residencia, horne
najeou o costureiro e Sra. Galdino Lenzi, que está regres
sando da Europa.

BIRmA
Em favor da Promenor, hoje, às 20,30 horas, no Clu

be Náutico Veleiros da Ilha, senhoras de nossa sociedade
realizam a tão comentada noite do Biríba, Pereira Olivei
ra, "A Modelar", Galeria das Sedas, Hoepcke, Banco Re

al, Louvre, Fábrica Renaux e Casa das Toalhas, oferece-
,

ram lindos presentes que serão sorteados na promoção,
cuja renda será em favor de 6Q meninos.

TEATEO
Um grupo de teatro da capital paranaense, amanhã

estará no Teatro Álvaro de Carvalho, com a peça "Cenas
de Gil Vicente".

MENSAGEM
O Governador Colombo Salles recebeu mensagem de

congratulações da direção e do corpo de funcionários da
Rádio Record de São Paulo, por ter sido distinguido com

. a "Medalha do Pacificador". A distinção foi conferida

pelo Ministro do Exército, Orlando Geisel.
,�

Zu,.y Machado

ANIVERSÁRIO
O simpático casal Elza e Raimundo de Oliveira, em .

sua residência, recebeu convidados para comemorar o

aniversário de seu filho Sebastian.
D. ELVIRA

À simpática sra. Elvira Bauer, que já há alguns dias
encontra-se sob cuidados médicos no Hospital Marieta
Konder Bornhausen, em Itajaí, nossos votos de pronto
restabelecimento.

'

CHEGANDO
Procedente do Rio chegou à nossa cidade, onde foi

recebido pelo casal Rubens Pereira Oliveira, o comandan
te Francisco Marinho.

HOMENAGEM
Os ex-combatentes do Brasil, Secção de Florianópolis,

hoje às 20 horas, no Plenário do Palácio Barriga Verde,
irão prestar homenagem ao ex-governador do Estado, dr.
Ivo Silveira, com a entrega da "Medalha do Mérito de

Ex-Combatente do Brasil".

Circulando em nossa cidade, a bonita sra.

Egidio Martorano (Leda),
primeira Dama do Município
de São Joaquim.

COUNTRY
A Diretoria do Santacatarina Country Club, está.nos

informando que-até o dia 31 estarão abertas as inscrições
para as aulas de educação física, ministradas pelo profes
sor Jorge Ferreira.

EMBLUMENAU
Lindolf BeU, na cidade de Blumenau, está em ativida

des promovendo a 4a. Coletiva de Artes Plásticas Barriga
Verde, que terá início hoje, às 20,30 horas. O movimen

to artístico que se realiza em nosso Estado, receberá
importantes críticos de arte de todo Brasil.

NOCOUNTRY
O casal Laura e Mário Corrêa, no Santacatarina Coun

try Club, jantava com o industrial Benito Battistotti.
EM SÃO PAULO

Em recente congresso realizado em São Paulo, o Dr.
Antônio Santaella, foi eleito vice-presidente da Associa

ção Brasileira de Psiquiatria.
KARINA

Já expondo sua coleção em, finas cerâmicas e pratas
para presentes de festas do fim do ano que vem se apro
ximando, Karina Boutique.

TELAS
A tlintora Yolanda Zapelini, que recentemente expôs

suas telas no salão nobre do Palácio Barriga Verde, co
mentando que seus trabalhos foram adquiridos pela sra,

Olga Carmem Mafra,
no dia de seu casamento

com o sr. Milton
Luiz Colussi.
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Wanda Salles, Assembléia Legislativa, Deputado Aderbal

Rosa, sr. Walter Mussi, Prefeito Irmoto Feurchuter, Dr.
José Freitas, Almir Tirelli, sr. Deodoro Lopes Vieira, Dr.
Paulo Mendes, sra. Emilia Wolosnki, sr. Aderbal Coelho,
ex-Governador Ivo Sil�eira e Dr. Celso Ramos Filho.

GRUPO L. MULLER
Os alunos das 5a, ôa. e 7a. séries do Grupo Escolar

Lauro Müller, desta Capital, realizaram demonstrações
de trabalhos elaborados na aprendizagem da disciplina
"Ciências", desenvolvidos sob orientação dos professores
daquele educandário.

ARTE JOVEM
O Diretor do Museu de Arte de Santa Catarina, Aldo

Nunes, confirmou para o dia 20 de novembro, em São

Paulo, a EXPOSIÇÃO uo JOVEM CATARINENSE, nu
ma promoção do Museu de Arte Contemporanea da Uni
versidade de São Paulo.

O Prof. Aldo Nunes informou ainda, que estão aber
tas até o dia 20 de novembro, as inscrições de obras de
artistas de Santa Catarina ao "lIo. SALÃO DE ARTE
JOVEM".

CONCURSO
O Instituto Técnico de Administração e Gerencia

ITAG, está informando que até odia 10. estarão abertas
as inscrições para o concurso Auxiliar Técnico de Con-
trole Interno.

\
I ,

O ex-Governador
Ivo Silveira será homenageado
hoje, no Palácio

Barriga-Verde.

C�NEMA
PARA
HOJE

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 9,45H

'ExiBIDORA
-CENTROSUL LTDA.

CINE RITZ - 5"- 7,45 - 9.45 H
Uma garota ...dois rapazes.:.
numa aventura
PRA LA DE AGITADA ! HOWA��:'�?koCH

uma
garotil
d!ra[i

CINE CORAL
.

- 3

J,I���:i i�III!�I':: J:!li�f . �W��II.l!����il

I:!��\ ��I�lllt�!!��!I:,}�.��ll wm�l'l� I�. ;,

TECHN1COLOR"
, I'

��:'

',:.'-

Sandy Duncan TOl1y Roberts
Todd Susman [ Elizabeth Allen

ARNOLD MARGOllN _ JIM PARKER
"t.',,;!.•• h"I D,,�·.,,·,tl'"' ,,,r..'�' '0:

HOWARD W. KOCH NEIL SIMON JERRY PARIS

COLORIDO

CINE GLÓRIA - 5 -' 8 HCINE JAlISCO - 8 H

flr.rfA BlElIE
.

"CRIME QUASE PERFEITO"

8-- 10 H:

ROXY PROGRAMA DUPLO

2�·.fILM�,'

UH'lU l'll""�Ol'lU

ULTR.A.FANTASrCODEL..:ICA.. .'

1Q FILM�

C'N,EMAScopE
TECHNICOLOR

" . .

.prlJl;tt1t�

WILLIAM HOLDEN
.

ALEC GUINNESS
.JACK HAWKINS .
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SIGA ESTA sm.
- vocEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 'jUpW'Hi'
HOEPCKE VEICULOS

.

SIA
RUA CONSELHEIRO MAFR�, 28

FONE 31-17

OPAl:A CUPE - Violeta Metálico 73
OPALA 4 PORTAS - AZul Le Mans 71

CORCEL GT - Vermelho cNinil 72
CORCEL Luxo - Amarelo cNinil 71
CORCE Luxo - Branco cNinil 69

VOLKS 1500 - Branco 71
VOLKS 1300 - Branco 71 n2
VOLKS 1300 - Verde ; 69

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 634.5. e 6351

TODA LINHA DE VEfcULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEfcULOS USADOS
Vendemos, trocarpos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE vEitULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c hr cond., azul 1972
Galaxie 500, rnec., turquesa real : 1972

Corcel GT, branco e preto 1970
Corcel GT, cinza e preto : 1969
Corcel cupê, branco ':1972
Corcel cupê, vermelho , 1971
Corcel cupê, vermelho e preto . 1971
Corcel cupé, pérola 1971
ÜJrcel cupé, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop , '1972
Corcel sedan, azul rnararnbaia 1970
Corcel sedan, marron 1970
Corcel sedan, pérola 1970
Corcel g'elina, bege,.;.·_: •......... :. .. :" :, . .'.' : :· .'. ·.'.1.97.0·

" ��: .. ; .
, .. .,i. sh . 1:'/1':";1.). I ••

Opala sedan, branco 1972
Opala sedan, branco .....•...................... 1971

Volks sedan, bege ; 1872
Volks sedan, laranja 1910
Volks sedan, branco " 1968
Volks sedan, grenat 1963
Volks sedan

, verde : .' 1959
TC,vermelho : 1971
TC, vermelho "1970 .

Variant, bege 1971
Volks 4 portas, bege 1970
Volks 4.portas,.bege ; 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho 1971
F_:_100 Pick-up, marron ;

" 1967
F-350,cinza ........•......................... 1969
F-350, marfim e verde 1964
F-600, gasolina, vermelho vinho 1962

Rural, azul c ,branco 1972
Rural, verde c .branco 1971

DKW Vemag, gelo 1965
DKW Vemag, gelo 1960

COMÉRCIO DE

•."�*'1tMJ�'J AUTOMOVEIS

MAVERICK -SuperLux-ü-OK -Azul Real Metálico (1974)

MAVERICK -Super Luxo c/teto vinil OK Azul Real Met.(1974)
MAVERICK = Super - OK - Verde Mangueira Metálico (1974)
M AVERICK - Super - OK - Prata Antares Metálico (1974)
CO RCE L CUPÊ STD - Lilás . .1972

CO RCE L CUPÊ' STD - Verde Patropi . . : .1972

CORCEL CUPÊ LUXO - Branco Alpino .1971

CORCEL CUPÊ STD - Cinza Claro. . . .1970

CORCEL CUPÊ STD - Cinza Claro . . . .1969

CHEVETTE OK - Vermelho Fórmula . . (1974)
CHEVETTE OK - Marron Cajú . (1974)
OPALA CUPÊ ESPECIAL OK - Branco Everest . (1974)
OPALA CUPÊ ESPECI AL - Vermel ho Laranja .1972

OPALA CUPÊ ESPECIAL - Cinza Prata Metálicà .1972

OPALA 4 PORTAS - Marrom Trop. Metálico .1972

OPALA 4. PO RTAS - Verde Manaus .1971
OPALA 4 PORTAS - Vermelho Saturno .1970
FUSCÃO - Beje Claro . . . . . . . .1971
TL - Branco Lotus . . . . . .1971

I

POSSUI'MOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952.

OPAlA V-:'RIA,S CORES MODELO 1974
OPALA VARIAS CORES OK 1973
DODGE 1.800 '" 1973
TL 1.600 1972
OPALA VÁRIAS CORES 1971
CORCEL 1971
TL VÁRIAS CORES 1971
VARIANT 1971
OPALA 1970
I '\NCHAS VÁRIOS MODELOS : ,

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

C. RAMOS S.A.
VEICULÓS NOVOS

Possu ímos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AlITORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641,- Fpolis - 6381 - Estreito.

VE rcu LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul diamante 1970

Kombi - Bege claro , 1972

.SP"-2 - Verde Hippie · 1973

�--------------------�-----------------:-

EM FLORIANÓPoLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VO·CE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, ·83

FONES: 2777 OU 2765

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DIRETORIA ESTADUAL EM SANTA CATARINA

Grupo Executivo de Administração - .Seção de Material

TOMADA DE PREÇO Nº 04/73.

AVISO
A Cornssão de licitação constituída pelas Porta

rias no. 003 de 09 de janeiro de 1973 e 009 de 12 de
fevereiro de 1973, do Diretor Estadual do Ministério
da Agricultura em Santa Catarina, torna público, para
conhecimento dos interessados, que, no dia 12 de no

vembro do corrente exercício, às 14 (quatorze) horas,
recebera propostas de firmas habilitadas preliminar
mente (§ 30. do artigo. 127 e artigo 131 do Decreto
lei no. 200, de 25/02/67) para fornecimento de ma

terial, de acordo com o edital afixado no Grupo Exe
cutivo de Adrrinistração, situado à rua lacerda Couti
nho no. 8, nesta Cidade, onde serão prestados os es
clarecimentos necessários.

Florianopol is, 25 de Outubro de 1973.
Appio Fontanella

P������nte �� SQm!ssã,'�,. ":.. :. i i � i .

vHl!J",fl'N'ISTÉRI08bA EDUCACÃO E cui,TURA
ESCOLA TECNICA FEDERAL ÓE SANTA CATARINA

" AVISO DE EDITAL
De ordem do Sr. Diretor Executivo da Escola Técnica Federal de

Santa Catarina, torno público que se encontra afixado na Portaria
do Estabelecimento, Edital de Tomada de Preços no. 08/73, visando
a execução de reformas parciais do pavil hão das oficinas e de labora
tórios, cujo prazo de recebimento das propostas se encerra a 7 de.
novembro do. corrente ano.

Florianópolis, 23 de outubro de 1973
Aluísio Dobes

Secretário Geral.
--------_._�-..;.�- ..

CLUBE \RECREATIVO "6 DE JANEIRO"
EDITAL DE CONVOCACÃO

Jader Góss, Presidente do Conselho Déliberativo do Clu
be .R�creativo 6 de Janeiro\ no uso de suas atribuições esta

tutanas, vem pela presente convocar todos os membros des
te conselho, para uma reunião extraordinária, à realizar-se
em sua sede própria, sito à rua Prof. João José de Souza
Cabral no. 174, no dia 29/10/73 às 20,00 horas.
Ordem do dia:
'Assuntos diversos.

Florianópolis, 23 de outubro de 1973.
Jader Góss

Presidente do Conselho Deliberativo.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOSNo. 73,e58

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 12 de NOVEMBRO de
1973, para o fornecimento de MATERIAL TIPOGRÁFICO.

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Flôrianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 24 de OUTUB RO de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVICOS SOCIAIS
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIÃ - IPESC .

AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto

de Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Sr.
Presidente, torna público para o conhecimento dos interessados, que
receberá propostas de Empresas habilitadas preliminarmente, nos

termos do Decreto Lei no. 200 e Decreto N. GE-15 -1.2 -69.8.755,
até as 9':00 horas do dia 05 de novembro do corrente ano, para
aquisição de um (1) Leitor Copiador de Micro·filmes eObietiva com

ampliação de até 30 X, para uso deste Instituto.
O Edital encontra-se afixado no hall @e entrada do Edif ício deste

Instituto, onde serão fornecidos maiores esclarecimentos.
Florianópolis, .18 de outubro de 1973.

OSMAR PEDRO NUNES
Diretor de Administração

TERRENO NA AGRONÔMICA
Negócio espetacular, vendemos por apenas. Cr$ 13.400,00 um

terreno de 20x22, dando frente para as ruas AI. Carneiro e Prof. J.
Tolentino. URGENTISSIMO. Tr. R.' João Pinto 21 - 30. andar
conj.9.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente a sra, ldesia dos Santos.
------------------------_._--_._._-

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de propriedade do automóvel marca

Ford Corcel, ano 1971, Chassis lB27D -106809, pertencente ao

Sr. Manoel Simões de Oliveira.
.

Joinville, 22 de outubro de 1973.

PRqCURAM�SE CASAS
Pro c u r a m-se casas. apartamento e terrenos para corrprar ,

"atendendo pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21
- 30. andar - con], 9 - Sábados plantão até 18h.

CHEFE DE ELETROMECANICA
Ampliando sua linha de produção de

ÔNIBUS, necessita para colocação imediata,
de pessoa dinâmica, para exercer este cargo de

SUPERVISÃO.
Exigimos comprovada experiência em:

- Instalações elétricas de veículos.

Instalações de aparelhos sonoros em

veículos (rádio e toca-fitas).
- Conhecimentos específicos em manutenção
elétrica de veículos.
- Conhecimentos gerais de mecânica, tais

como :freios - direção etc ..

Inútil se apresentar sem os requisitos acima.

Oferecemos:
- Ótimo ambiente de trabalho.
- Assistência médica.
- Boa remuneração.
- Semana de 5 dias.
- Seguro de vida em grupo.
OS INTERESSADOS DEVERÃO PROCURAR:
Rua Pará, 53 - Fone 5581 - Caixa Postal
477 Joinville SC.

Guarda-se sigilo.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CICLO, PRECISA

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

De elementos com conhecimento de crediário.

Exige:

Idade rmnirna 18 anos

Curso Ginasial

Tratar à rua Deodoro, 22 - sala 54.

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

R. LEOBERTO LEAL .- ASFALTO
Vendemos entre Estreito e Barreiros, linda residência, c /abrigo
p/carros, 3 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro etc. ótimo terreno
de 14x28. BARBADA MESMO. Cr$ 57.000,Oq cI25.000,00 de
entrada e saldo 365,00 mensais. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 -

30. andar conj, 9.

MINISTÉRIO DO TRABALHO E PREVI�NCIA SOCIAL
. DEPARTAMENTO DO PESSOAL

CURSO DE TREINAMENTO PARA A CATEGORIA
FUNCIONAL DE AGENTE

ADMINISTRATIVO- DECRETO No. 71.236
DE 11 DE OUTUBRO DE 1972

EDITAL No. 1/73-DP
.1

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.

A Diretoria-Geral do Departamento do Pessoal do Ministério dei
"

Trabalho e Previdência Social, dando cumprimento às deterrn inacões
da Instrução Normativa número 9, de 4 de janeiro último, publicada
no Diário Oficial de 23 subsequente, do Departamento Adrrinistrati-
vo do Pessoal Civil, faz saber aos interessados que se acham abertas,
no per lodo compreendido entre 30 de outubro e 20 de novembro,
as inscrições para o Curso de Treinamento para a prova seletiva com
vistas à transformação dos atuais cargos que integrarão a Categoria
Funcional de Agente'Adrrinistrativo.
2. O curso terá a du ração de 120 dias, desenvolve ndo-se nos meses
de novembro de 197;3 a março de 1974, simultaneamente em Brasf
lia e nos Estados da Federação.
3. Poderão inscrever-se:
a) os servidores do' Ministério do Trabalho e Previdência Social ocu
pantes dos cargos de: Almoxarife, Armazenista, Arquivista, Assisten
te de Administração, Assistente Comercial. Aux iliar de Bibliotecá
rio, Adrrinistr ador de Posto de Subsistência, Assessor de Adminis
tração, Atendente, Auxiliar de Estatístico, Agente Social, Aponta
dor Fiscal, Auxil iar de Vendas, Auxi liar de Datiloscopista, Auxiliar
de Escritório, Correntista, Conferente de Carga, Despachante, Des
penseiro , Encarregado de Caixa, Escrevente-Datilógrafo, Escriturá
rio, Escrevente Mercante, Inspetor de Alunos, Mensageiro, Oficial de
Administração, Superintendente de Restaurante, Tesoureiro Auxi
liar, e de quaisquer outros que venham a ser inclu Idos na Categoria
Funcional em causa;
b) os servidores regidos pela legislação trabalh ista, cujos empregos se

relacionem com atividades administrativas em geral de n(vel médio;
c) os Agregados .corn direito a concorrer a transformação para a

mencionada Categoria Funcional; e
d) os servidores deste Ministério que prestam serviço a outros órgãos
da Administração Pública, na condição de requisitados, bem corro
os servidores de outros 'órgãos da Adrrinistração Pública que pres
tam serviços a está Secretaria de Estado, optantes pelo Ouadro de
Pessoal deste Ministério', e qu.e integram as séries de classes e classes

singulares relacionadas;
4. As inscrições serão feitas nos seguintes locais e horários:
a) para os servidores' com exerclcio em Brasília no Centro de Treina
mento e Aperfeiçoamento, Esplanada dos Ministérios Bloco 10, sala
no. 313, no horário das 9 às 11 e das 14 às 17 horas;
b) para os serv idores com exercfc ia no Estado da Guanabara no

Centro de Treinamento e Aperfeiçoamento, na Esplanada do Caste
lo, Palácio do Trabalho, 20. andar.isalas 206 a 222, no horário das 9
às 11 e das 14 às' 17 horas;

.

c) para os servidores com exerdcio nas Delegacias Regionais do
Trabalho e Delegacias do Trabalho- Marltimo, excluído s os da
DRT/GB e DTM/GB�RJ, nos respectivos locais de trabalho, no ho
rar io normal de expediente;
5. Os servidores licenciados para tratamento de saúde farão sua

inscricão num dos locais indicados.
.

D.Po. em 22 de outubro de 1973
MARIA DA PENHA CAMARGO

Diretora-Geral

JARDIM ATLÂNTICO
. Ve�demos c/apenas Cr$ 15.000,00 de entrada\ e saldo
fmanclad�s, GRANDE PROPRIEDADE casa c!5 quartos, 2salas, COZinha, copa, banheiro etc. etc. Lindo terreno de
26�33,5.0 - murado e em frente a Praça. URGENTE. Tr. R.João Pinto 21 - 30. andar conj, 9 - não fechamosprolmoço.

ORAÇÃO AO DIViNO ESPlíUTO SANTO
Esp írito Santo. Tu que me esclareces tudo, que iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom divino
dR perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os
instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar uma vez .que não quero separar-me
de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o mínimo da
vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

qlória perpétua. Aqradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a graça). M. L.M.�.

ORAÇAO AO DIVINO ESPlíUTO SANTO
Espfr ito Santo. Tu que me esclareces tudo, que iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os
instantes de 'minha vida estás corniqo.. quero neste curto diáloqo
agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me
de ti. Por maior que seja a ilusáo material, não será o m ínirno da
vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua. Agradeço-te uma vez. mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a graça). E.M.G.

Estrada Tres Riachos -' Biguaçú
Possue para, pronta entrega, MEIA AREIA'

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações ilI rua Padre Roma, 17.

PREClsAMOS
De elementos para formar nosso quadro de

\ "-
corretores. ",1

Tratar à Rua Tenente Silveira, 105.

VENDE-SE OU ALUGA-SE

'GALPÃO
Vende-se ou aluga-se um galpão de alvena

ria com piso de cimento com área de 1.000m2
e páteo de 50Óm2, situado à rua João Gaya,
89 em Itajaí, próximo ao centro. Vende-se à
vista ou financia-se em até 30 meses.

Tratar no endereço acima em Itaja í ou com

sr. Osvaldo neste jornal.

TERRENO .. VENDE-SE
no Jardim
privileqiado.

Vende-se um terreno situado
Itaguaçu, oom 400m2, local

Preço Cr$ 60.000,00.
Tratar com dr. Luiz pelo fone 3184.

"ORAÇÃO AO D�\{,INO EspfRITO SANTO"
Espírito santo. Tu que me esclareces em tudo, que

ilüffiinas rodos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o �al que me fazem, que em todos os ins
taptes de minha vida estás corriqo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar UITll vez que
não quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu
são material, não será o mínimo da vontade que sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória
perpétua.

.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias segu idos,
semfazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que
receber a !p"aça. V. L.L

"ORACÃO AO DIVINO ESPfRITO SANTO"
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que

iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Ilvino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins
tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que·
não �ero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu
são material, não será o mínimo de vontade que sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
(A pessoa deve fazer esta oração 3 dias seguidos,

sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que
receber a graça) A.V. L.

�. j

APARTAMENTO NO ED. SOLlMAR
Vendemos em excelentescondições de pagamento e permutamos

<por casa oú terreno, lindo apartamento c/garagem. 3 vastos dorrni-:
tórios, sala visita-star, copa, cozinha, 2 banheiros, dependência dft)criada, áreas etc., com ótimo acabamento e armárics embutidos.
PREÇO BASE: Cr$ 170.000,00 � URGENTISSIMO: Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não fe�hamos p/almoço - Plantão.
Sábado até 18hs.

QUARTOS
POugam-se quartos para raoazes, à rua Visconde de Ouro Preto, no.

67.

TERRENO NA AL. ADOLFO KONDER
Crdeslurnbrante vista o lo centro, Baía Sul e às 2 pontes, vendemos
área de 44x36 ou lotes separados. BOM PREÇO: URGENTE. Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

.

AGRADECIMENTO
ERNA VESELY, ainda consternada Coam o

falecimento de seu estimado esposo .JOSE VE-
SELY, agradece a todos os que compareceram
ao sepultamento e aos que enviaram flores e

pêsames.
Agradece também ao reverendo Sr. OS

VALDO HACK pelas palavras de consolo pro
feridas em casa e no cemitério.

Outrossi m, oonvida os parentes e am igos
para o ATO RELIGIOSO a ser realizado no

dia 28 de outubro, às 20h, na Igreja Luterana,
à Rua Nereu Ramos.

R.A. VAZ CALLADO - ESTREITO
No melhor ponto residencial do Es treito, vendemos bela e moderna
residência, c/abrigo p/carro, sala visita-star, copa, cozinha, 2('\.
banheiros e demais dependências e c/telefone. Preco:
Cr$ 150.000,00 c/parte facilitada. URGENTE. Tr. R. João Pinto '21
- 30. andar conj. 9.
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pfi_lfcia prende pintor-Ó»,

"Íí. confessa estupro
h�;;� catarin�!l� ���utor de umbárbaro cri- de, viu a menor Elizabeth Schultz, capinan
ipjé-,praticado:jm ,C1lritiba há 22 dias, estan- do defronte a sua casa .

:��fafualmelíl�, pres6 na.Delegacia de Horri- Passaram-se alguns dias, quando viu a

iétdios de Curítíêà. Trata-se de Pedro Carlos menor portando urra revista cruzar por um
'Jbsê' Vicent�: '��$Cido em IOde Fevereiro matagal do bairro, saindo em seu 'fncalço.'dê 1950' em Fld,Hailópolis e que há 15 anos

�rt��de em Curifibà; onde casou e exercia a

;'p�Qfissão de pintor.
'

i �t�edro Cafi6:�;:�tóu por estrangulamen
:'f�e �stuprou.'�JÓfeín Elizabeth Schultz, de
Íl anos, crime, que vinha concentrando as

atividades da �iída da capital do Paraná
há quase um mês.

Depois de matar com quatro
tiros um funcionário do INPS

.

o réu se refugiou em Lages:
Dias após, logo confessou o crime.

Réu que, matou.

\ .

com 4 tiros
Quando' a alcançou, com uma mão tapou
sua boca para evitar os gritos, e com a ou

tra a arrastou para o matagal, ondê a asfi-
.xíou e depois a estuprou, rasgando total
mente suas vestes., O corpo da ,mênor foi
encontrado horas mais tarde por populares.

é julgado
na Capital

VÍTIMA DEU A PISTAI

Logo após a instalação dos trabalhos, foi
sorteado o conselho de sentença, ficando

constituído pelos srs, Nelson Amin, Orival
do Stuard, Nivaldo Carioni, Herval Melin,
Jakson de Paula Kuerten e Aloísio Gentil
Costa.

Foi instalada' às 13 horas de ontem no'
auditório do Centro Sócio-Econômico, a

, quinta-sessão periódica do' Tribunal de Júri
da comarca de' Florianópolis. Os trabalho�
estão sendo presididos pelo juiz Ernany
Palma Ribeiro, da, la. Vara Criminal, fun
cionando na promotoria o dr. Valderniro
Borini, e na defesa do réu, o dr. José Ma
noel Soar.

Narrou Pedro Carlos José Vicênte, 23
anos, magro, que tinha planejado realizar
outro ataque contra Maria de Lourdes
Amorim, funcionária da "Plásticos Para-'� �'., ,;

}� O CRIME '-, ná". Porém a moça, que já havia sofrido
.»: , uma agressão, conseguiu se desvencilhar e

,
: Depois do' êi�e, Pedro Carlos conti- narrou detalhes à polícia e passou a colabo

'riUou trabalhahd6 numa igreja mas disse pa- rar, servindo para atrair o tarado, que final
Hi os policiais que diariamente comprava mente caiu na armadilha. No final do de
;jornais para sabei' como andavam as investi-

;gliÇõ�s, e quandÓ soube que um suspeito
.tí�tâva detido, di� que teve vontade de te

iÚo�ar para a . Delegacia, de"Homicídio e

'diZer que estavam' enganados. No depoí
mento, narrou que um certo dia quando
'trartsitava pela tua 23, do bairro onde resi-

'Ele residia cornsua farrnlía na Vila Ma

.ría, localidade de São Brás, onde também

O crime, que na época chamou a atenção -

da opinião pública, fez afluir para à sala de

julgamento dezenas de pessoas, todas

acompanhando atentamente os trabalhos.Nesta sessão está sendo apreciado o pro
cesso onde aparece como indiciado no cri
me de homicídio Paulo José Ferreira, "Pau
linho", 23 anos, solteiro, que no dia J 2 de
fevereiro, do corrente ano 'no bairro Capoei-
ras, abateu com quatro tiras de revólver ca
libre 32, a João Arcênio Alves Filho, fun
cíonãrío do INPS, conhecido' por "João

Chorão", e que colaborava com as autori
dades policiais.

poimento ele frisou que sempre teve inten

ções de manter relações sexuais com crian

ças, e isto desde os 15 anos de idade, mes
mo quando morava em Florianópolis, po
rém nunca havia cumprido o desejo,' sem
pre com medo de ser descoberto.

Paulo José Ferreira, o réu, foi preso dias
-

após o crime em Lages, e confessou a auto

ria depois de interrogado pela polícia na

DSP, frisando que primeiro atirou contra o

estômago da vítima, e quando esta caiu,
detonou mais três vezes, contra o rosto de
João Chorão. Os trabalhos continuavam até
a hora em que encerrávamos .nossos traba-
lhos.

' Agressões e colisão na Capital
Policiais importantes para

, Na edição de' terça-feira, O ESTADO re

gistrou a agressão verificada no Morro do

M>éota, quando Aírton' José de Oliveira,

,�ásado, residente no local, foi internado no

hospital de Caridade apresentando graves
.férirrientos, prírícípalmente na cabeça, devi
.do a agressão que sofreu por parte de Wil
son Fraga. O agressor após autuado em fla-

� .-

BRIGA NO ALOJAMENTO

"Paulinho ':. homicidio aos 23 anos Milicianos- da RP-l atendendo chamado
estiveram na rua 14 de Julho, bairro Co

queiros, onde detiveram João José Souza,
32 anos, e Manoel Arcanjo Lopes, 42 anos,

que prorroviam desordens agredindo-se
mutuamente, no alojamento 'onde habitam.

impedir saque às bananas
Tiro na coxa de

"Lazinho' possibilita
sua detenção

Duas guarnições da rádio patrulha foram
impotentes para impedir o saque contra um
caminhão carregado combananas no bàirro
Bangu-Rio. O caminhão dirigido por Ge
raldo Figueira da Silva, tombou no cruza

mento das ruas da Feira e Fiação, quando
foi colidir com um automóvel Volkswagen.

Enquanto não chegava a polícia, as mu

lheres e crianças tornaram a investir; mas

com a chegada d- -', .:» unidade de RP fo
ram eon tidas.

grante pela Delegacia de Segurança Pessoal, \ Ambos portavam faca, porém não fizeram
rói removido para â cadeia pública onde se

uso das mesmas, e para cerenar os animes

encontra, Foi na ocasião instaurado inqué- foram recolhidos à cadeia pública.

,rito, que agora se transforma em inquérito CICLISTA BATE EM BARRANCO,
A�, homicídio, pois a vitima Airton José de

;ç'jliveira, não resistindo aos ferimentos, fa- O ciclista Willys Domdey, 53 anos, rece
teceu no hospital onde se encontrava inter- beu ferimentos leves ao bater contra um

'ri�do.

Terminado o trabalho do perito, umme
nino atravessou a corda, e isto parece ter
sido o sinal, pois dezenas de mulheres se,

Logo após o choque o caminhão ficou des- lançaram sobre a carga de banana, e em 10

governado, bateu numposte e a seguir ca- minutos não havia mais nenhuma. Os solda

potou, matando o ajudante Antonio Mario- dos caso interviessem terial provocado tu

ne Filho. Tão logo ocorreu o acidente" vá- multo, e assim se limitaram a olhar de urra
-

rias pessoas, formando uma pequena multi- certa distância. omotorista quando chegou
dão, principalmente mulheres e crianças, se ao local horas mais tarde, começou a cho
dirigiram ao local e tentaram retirar as ba- rar, pois além dos prejuízos materiais do

nanas, porém foram contidos por uma ri- caminhão, vai ter que pagar toda a banana
dio patrulha.

- ,",
,

··IftYA�� pelos saqueadores.
"

SÃO FRANCISCO DO
SlL (Sucursal) Lázaro da

Silva, "Lazinho", perigoso
assaltante e arronbador

que se encontrava foragido
da cadeia pública de Join

ville, foi preso em São
Francisco do Sul por poli
ciais da Delegacia local.

Francisco, tendo urna

equipe de agentes se deslo
cado para o local. Para rea- '

gir à prisão, Lazinho com

um facão tentou atingir os
agentes. Evitando ser atin

gido pelo marginal umpo
licial desferiu um tiro que

,acertou na coxa de.t'Lasí

nlío", possibilitando desta
forma sua prisão. Ele foi
removido para o Hospital

barranco na rua Arno Hoeschel, no mo

.mento em que desviou para não colidir de

:,
'

.. ,As, causas da ,ãgressão não foram bem frente com q automóvel; Volkswagen, pla
_ �e;:ídatecidas ainda, mas sabe-sé qae Wilson cas Florianópolis AB-1248, de propriedade

-

:Fr�ga, fez u$O de uma pedra para agredir à de José Bacellar, e dirigido por José Patro

iÂ{noÍl, ocaslóilárl'dó além de lesões na ca- cíneo dos Santos. A vítima foi medicada
"'1\,'

.

;, ..... .

ipeça, outros ferimentos pelo corpo. no hospital de Caridade.

1:..)', ,

Samurai: três passageiros
continuam desaparecidos

"Lazinho" em Joinville co

mandava uma perigosa
quadrilha que tinha seu

QG montado no Porto de

Guaxanduva, onde eram

depositados os produtos
do roubo. A polícia foi in
formada de que "Lazirno"
se encontrava na localida
de de Miranda, em São

; .sÓ:

São José, em Joinville, on
de subneteu-se a operação
para extrair a bala, Lázaro
da Silva "Lazinho" depois
de re stabelecido voltará
novamente à prisão para
pagar por seus crimes.

, 'm_�essões digitais, nova pista\

Três passageiros do acidente com o Por outro lado os médicos consideram
avião Samurai da Vasp continuam desapa- bomo estado de saúde do corrandante Or

recídos, e 'ontem continuaram sendo reali- ville Alves Bastos, que foi submetido a no

zadas as buscas na baía da Guanabara, por vos exames de Raíos-X por se queixar
turmas do Salvamar e helicópteros da força constantemente de fortes dores na região
aérea. onde foi operado. Na porta do seu quarto

Os desaparecidos são Gordon Duerr, K. foi colocada urra placa, proibindo visitas,

Tsunawaki e Arino Ramos Ferreira, o que porém esta proibição somente é válida para

poderá aumentar para oito o numero de jornalistas, pois parentes e amigos entram a

mortos do acidente de terça-feira, quando todo o instante no seu quarto. O coman

o avião caiu ao mar, depois de correr pela dante do Samuraienviou aviso aos jornalis-

pista e não conseguir levantar vôo.
Existem suposições de que Gordon

Duerr tinha sido atacado de amnésia, e

atualmente se encontre perambulando pela
cidade do Rio, pois seu norre consta dos

registros de atendimento de feridos na Es

cola Naval.

As impressões digitais encontradas na fa
cá de prata qUe o ex-vigia de Angela Diniz

("Pantera de Minas") segurava ao ser assas

sinado por ArtÚr do Vale Mendes, ("Tu
ca") não pertenciam a ele, segundo infor
maram os peritos que fizeram umlevanta
rnénto no local do crime, praticado no' dia
11 de Junho em Belo Horizon te.

A perrcia na casá de Angela, em cuja
área ex terna ocorreu o crime, foi' realizada
pelos peritos Augusto Vidal e Francisco
Mussolini, por determinação do juiz José
Leite Neves, que deseja também comparar
as impressões da faca com a de .todos os

policiais que estiveram no local no dia do
crime, o que vai ser feito hoje pela manhã.

Corpo de Jaime Brito é

enterrado em Blumenau
controles do automóvel

Volkswagen de sua pro
priedade, devido a alta ve

locidade, saindo fora da

pista e projetando-se no in-
,

terior de um riacho, próxi
mo a i�reja evangélica de
Encano do Norte.

Jaime ainda foi retirado
com vida do interior do

veículo, sendo infernado
na clínica Kechele de In

daial, e posteriornente re

movido a Blumenau no

Hospital Santa Izabel, on
de faleceu.

,

A impressão digital da faca é de tipo Augusto Brina, professor de c�iminolo-
"Arco", raríssimo, encontrado em apenas gia e criminalrstica da Academia de Polrcia
5% das pessoas, Q; caracteres digitais da ' de Minas Gerais, disse qoe o ex-vigia mor

vítima, José Avelino dos Santos, não coin- reu mesmo no local, onde foi encontrado,cidem com esse tipo. Dentre as pessoas até
agora examinadas, a única que possui im
píessões tipo "Atco" é Milton Viana Filho,
o "Niltinho" irmão de Angela Diniz.

tas, pedindo que tenham paciencia pois lo
go que esteja melhor vai responder as per
guntas. O mesmo esquema contra impren
sá, funciona na casa de saúde Santa Terezi

nha, onde funcionários tem ordens de não
deixar entrar jornalistas.

'

INDAIAL - Uma capo
tagem na BR�470, entre
Indaial e Blumenau, proxi
midades da localidade de
Encano do Norte, causou

uma morte. A vítima foi
Jaime Brito, solteiro, resi
dente em Blumenau, joga
dor de futebol, com, passa
gens pelo Olímpico e Pal

meiras, e ·que atualmente
estava defendendo as cores

do Juventus de Rio do Sul.

isto é, sobre a rampa que dá acesso a gara
ge. As provas encontradas afastam a hipóte
se que chegou a ser levantada de que ii víti
ma teria sido morta dentro de casa.

'
,Enc�ntro reúne deiegados
de polícia d� todo o país Esta informação dos peritos, baseada no

laudo constante no processo criminal, re- Angela Diniz, permanece na Guanabara,
força a tese-inicialmente admitida pela po- frequentando diariamente recepções, o

lícia mineira-segundo a qual' a faca teria si- mesmo acontecendo com "Tuca", seu

do colocada nas: mãos da VItima após os amante em Belo HOrizonte. Ambos respon-
'

diSparos. dem o processo em.liberdade.

Delegados de polícia de todo o País )s�
tarão reunidos em Fortaleza, a partir da

. próxima semana, no 'quarto encontro de

âmbito nacional, promovido pela Secretaria

de Segurança do Ceará, e Adepol - entida

de que congrega os delegados de polícia.
O principal tema em debate no encontro

será a implantação em todos os Estados da

Federação da Polícia Civil de Carreira, o

'que atualmente existe em apenas 11. Se-

gundo a Adepol, esta é a única'maneira de
se conseguir 'uma polícia eficiente em todo
o País .

As causas do acidente não

foram ainda apuradas pela
delegacia de Indaial, po
rém se, presume que trafe

gando pela rodovia com

destino a Blumenau, Jaime
Brito tenha perdido os

Já confirmaram presença delegados de

Santa Catarina, Rio Gr ande do. Su1� Paraná,
Brasília, Guanabara, Minas Gerais, Estado
do Rio, Bahia e São Paulo, este último com

a maior delegação, constituída de 15 pes
soas.:

'I

BANCO DE INVESnMENTO DO BRASILS.A. ..
10
..
'"

ei
...

Ita;aí

OTIMA. OPORTUNIDADEtem novo

d.legado
comunica que a lVIoritz S.A. - Corretora de Câmbio e Títulos,

situada à. rua Felipe Schimidt, 58,
3.° andar - cj. 306, fone: 3746, nesta cidade, representa

o Banco �e Investimento do Brasil para as operações com
> ás Fundos por ele administrados: Furldo Crescinco,

CondomíniO' Crescinco de Reinvers.§o, Fundo Crescinco 157
eFundo Alfa de InvP'3timento.

ITAJAÍ E MAFRA -

(SucurSal) - Novo delega
do regional de pohcia foi

noneado para Itajaí. Tra
ta-se do Sr. Lélio Fort

kamp, que vinha respon
dendo pela Divisão de Po

lícia Judiciária em Floria

nópolis.
Ele vai substituir ao Sr.

Luiz Cllimarães Dias, que
por longos anos respondeu
pela delegacia regional de

Itajaí, e que agora passa a

responder pela regional de
'Mafra, no norte do estado.

TEXACO BRASIL'S/A - Pr.odutos de Petróleo, est'abelecida á rua XV de Novembro, 129 -

Pontada Leal-ESTREITO� FLORIANÓPOLIS, oferece oportunidade à pessoas do sexo

masculino, em serviços de escritório.
PROPORCIONA
-Ótimo salário
-Ótimo ambiente de trabalha
- Férias de 30 dias
- Boas oportunidades de promoção
- Outras vantag�ns
EXIGE

,

- Curso'Superior completo (Ciências Econômicas, OJntábeis ou Administração e Gerência) ./
-Idade de 25 a 32 anos

- Experiência em serviços de PESSOAL, CRÉDITO E COBRANÇAS, SERVIÇOSGE'RAIS DE

ESCRITÓRIO E DATILOGRAFIA
- Referências
- Boa redação própria
Entrevistas no-endereço acima ou em Itajai, à rua José Pereira Liberato, 128.
É inútil a apresentação de candidatos que não preencham os requisitos exigidos. " GRUPO UNIÃO DE BANCOS

':',
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Como se não bastasse a presença feminina,

Joinville (Sucursal) � A dades detalhes de seu pro-
inauguração do bulevar na jeto que poderã ser a ma

antiga Rua das Palmeiras, ior atração turística de

poderá se constituir na Joinville.
maior atração da abertura A solenidade de abertu-
oficial da Festa das Flores, ra oficial da Festa das Flo-

programada para o próxi- res está programada para
mo dia 14 de novembro às 18 horas na Casa da Cul
vindouro, com a presença tura, com a presença do
do Ministro Jarbas Passari- Ministro. Jarbas Passarinho,
nho, da Educação e Gover- Govemador Colombo Sal
nador Colombo Sanes. En- les, Prefeito Pedro Ivo.

tretanto, a ,Prefeitura Mu-· Campos e outras autorida

nicipal informou que as des. Em seguida, as autori
obras de construção de bu- dades e convidados visita
levar poderá não. ser con- rão a Exposição de Flores
cluída dentro do. prazo. e Artes na Casa da Cultura

previsto. Mas Juarez Ma- e às 19 horas à Exposição.
chado ,

o. idealizado. r do. da Associação Joinvillense

bulevar, estará em Joinville de Amadores de Orquí
nesse dia para, participar deas, nas dependências da

dos ato.s..;,de,·_�edúta:d.a:.-. Se.cieda de . Ginástica de
'tradicional Festa das Flo- Joinville. Às 20' horas, ha
res e explicar às autori- verá um coquetel para as

Santa Catarina

-

A Quarta Coletiva de Artes Plásticas Barriga
Verde será inaugurada hoje em Blumenau,

apresentando muitas novidades. Entre essas,
as obras da mineira Maria Guilhermina.

. O bulevar também será atração nas Festas das Flores.

autoridades e às 21 horas a

'abertura da exposição da

MAO à visitação. pública.
No dia 15, haverá uma

exposição. de trabalhos ma

nuais da Es cola Profissio
nal Feminina Nossa Senho
ra Medianeira da Creche
Conde Modesto. Leal. A se

gunda atração. do. dia "Será
o. show a ser apresentado
pelo. Conjunto Musical de
Harmônicas de Boca e pela
As sociação Coral de Flo

rianópolis.

ças; apresentação de músi
cas P- danças típicas, comi
das típicas e distribuição.
de flores e brindes. O Cam

ping Clube de Joinville se

rá um dos m�iores do País.

Sua inauguração. está pro
gramada para o próximo.
dia 17 às 9 horas com a

presença do titular do. Mi
nistério da Educação, Go
vernador do Estado, Pr e

feito. Municipal e outras

a u t o r idades; Para as

10h30m' desse dia, está
marcada o ato. de inaugura
ção da sede do. Clube de
Radio-amadores de Joinvil
le e às 20 horas "Ar te em

No.ite de Gala", promoção
do Instituto Pedagógico de-

R

Reabilitação. Infantil - Is-

pere.

,

CAMPING, OUTRA

ATRAÇÃO
A inauguração das ins- .

talações do Camping Clube
de Joinville será a segunda

.

maior atração. da promo
ção. No. local, haverá con

curso.' de pesca para crian-

Seja mulher.
pechinche.
Você não. precisa sentir-se

envergonhada por isso.
Você deve é se dar por satisfeita
quando, com charme e talento,
consegue pechinchar um bom

desconto numa compra.
Isso. mesmo. Por que não. usar

charme e talento? Com charme
você abre o. sorriso do dono

da loja de lingerie. Fica freguesa
da barraca de frios. E amiga da

..<
vendedora de eletrodomésticos,

E com seu talento. você consêgue
mostrar a todos eles como é bom

um precinho camarada.
Garantimos que pechinchar .'ão.
vai deixar você mais rica. Va: é

sobrar mais dinheiro. na sua mão,
.

E com mais dinheiro. você pode
comprar mais coisas.

E o País pode 'controlar
melhor a inflação. co.m isso.

Esta é uma missão para
gente que entende de
eco.nomia. E ninguém
melho.r do. que você

que é mulher.

•.

,

<J /

Campanha de interesse público do
Conselho Nacional de f'.opaganda
e deste Veículo.

Coletiva de Artes Plásticas começa
\

hoje em Blumenau e tem como

atração obras de Maria Guilhermina

TRIBUNAL DE JUS11ÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÕES E PUBLICAÇÕES

,

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUS11ÇA

A Câmara Criminal em sessão de 23.10.73, julgou os

seguintes processos:
APELAçõES CRIMINAIS
No. 12.366 - FLORlANÓPOUS '- Apte. Edson de

Moura Ferro. Apda. a Justiça, por seu PromO'tor. ReI. Des.
Trompowsky Taulois - "Negarall1 provimento. Unânime".

No. 12.396 '- PORTO UNIÃO - Apte. a Justiça, pOr seu
Promotor. Apdos. Jocondo Canever e Paulo Canever. Rei.
Des. TrompowsIcy Taulois - "Não conheceram dO' recurso
referente a Paulo Canever por ilegitimidade do Ministério
Público e desproveram o relativo a Jocondo Canever para
confrrmar a decisão recorrida. Unânime".

No. 12.405 - CRlCIÚMA - Apte. Santina Pedro Manoel.

Apda. a Justiça, por.·seu PromotO'r. ReI. Des. Rubem Costa -

"Deram· provimento para reduzir a pena imposta a apelante
para 2 anos e 4 meses de reclusão, estendendo-se tal decisão a

co-ré que não apelou. Unânime".
No. 12.331 - PORTO UNIÃO - Apte. IvO' Feliz Pires.

Apda. a Justiça, por seu PromO'tor. 'ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Deram provimento em parte para reduzir a pena
imposta ao réu a 1\1 anos, 2· meses e 20 dias de reclusão e

multa de Cr $ S,50. Unânime."
No. 12.35S - CAPINZAL - Apte. Sueli da Silva Teles.

Apda. a Justiça, por seu ,PromO'tor. Rei. Des. Trompowsky
Taulois - "Deram provim�nto em parte para,
desclassificando o crime para o art. 136 do C. P., condenar a
ré a 2 meses de detençãO', excluindo-se do sursis a la.

cO'ndição imposta. Unânime"., �

No. 12.373 - POMERODE - Apte. Horst Meinicke.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Tron;tpowsky
Taulois - "Negaram _provimento. Unânime".

No. 12425 - SAO BENTO 00 SUL - Apte. a Justiça,
por seu Promotor. Apdo. A1cindo Francisco de Lima. ReI.
Des. Marcílio Medeiros - "Deram provimento para mandar o
réu a novo julgamento. Unânime".

'

'

No. 12.287 - ITAPIRANGA - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Sidonio Tomazi. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.414 - SANTA CECitlA - Apte. Ari Paes de

Farias. Apda. a Justiça, por seu PrO'motor. ReI. Des. Rubem
C":."sta - "��r�In !J.fovi.mento e"1 !)artt� nata ser o I?H

Blumenau(Sucursal) - Quatro dias
antes da abertura oficial da 4a. Coletí
va de Artes Plásticas Barriga-Verde,
Maria Guilherrnína, convidada especial,
já se encontrava na cidade, montando.
suas esculturas .nos jardins fronteiros
do Teatro. Carlos Corres, local da ex

posição, Nome nacional, super requisi
tada, a artista recusou dois compromis
sos de salões nacionais para manter a

palavra dada a L�dolfo Bell no �ício.
do ano: participar da IV Coletiva de
Artes Plásticas Barriga-Verde, que será

inaugurada na noite de hoje, com a

presença de obras de cerca de 50 artis
tas catarinenses.

, NÍVEL NACIONAL

Quem correr os olhos pelo. extenso
e significativo. currículo de Maria Gui-

v lhermina não. se impressionara- tanto
com os títulos colhidos, os cargos ocu
pados, as inúmeras premiações e sim
muito mais com sua presença calma e

humana, Para um poeta que com ela

dialogasse por segundos que fossem,
Maria possuí a simplicidade da grande
za. Enquanto trabalhava na colocação
de suas esculturas. no jardim defronte

ao Teatro. Carlos Corres - apenas umI

obra sua constara' do local interno da

exposição, "as demais estarão na área

externa, valorizadas pela luz do sol" -

a artista não po.upava elogios às cria

ções dos participantes da Coletiva,
que, continuamente, chegavam ao lo
cal da mostra, "A maioria dos traba
lhos tem nível nacional, proclamava,
entusiasmada, fazendo questão de re

conhecer o. valor de Lindolfo BelI, pai
das Coletivas catarinenses. Para ela é

importantíssimo alguém arcar com a

responsabilidade de selecionar artistas

"pois corre-se uni risco tremendo, os
,

que ficam de. fora xingam pra valer".

"Mãe Brasileira", está com à base lascada. Não será exposta.

faculdade mantive acirrada discussão
com um professor qUe dizia qae todo.
salão. tem politica". No seu entender;
caso exista amizade entre um crítico e

um artista que prejudique um julga
mento. imparcial do primeiro, a presen
ça de outros julgadores.compensaré es
te desequílíbrío. ,E não hesita quando
reconhece que "todo juri sempre acer

ta". Seu otimismo contagíante diminui
um pouco quando :

se fala em Bienal.

olho. nas pedreiras existentes. Depois
de descobri-las vem a parte mais difí
cil: convencer os proprietários das ter

ras a vendê-las. Eles nos olham com

uma desconfi ança incrível. De saída,
pensalp CJl:l,e somos americanos pesqui- .

sande minérios, Mostram-se ressabia
dos e só correçam a nos aceitar depois
que almoçamos e bebemos com eles, pri
vamos da intimidade de suas famílias.

,

Maria Guilhermina só o.S convence

dê sua real intenção após mostrar seus,

álbuns de arte, com profusão. de escul

turas, após convencê-los de que não vi

sa lucros. Uma vez obtida a licença:

Além de flores, Joinville
vai 'mostrar seu

bulevar e ocamping clube'

"Entrar na coletiva é sinal de talento,
isto dá nível ao. pessoal de Santa Cata
rina". Maria Guilhermina quer ser a in
termediária de um exposição de artis
tas catarinenses, na Fundação Cultural
do Distrito Federal, a ser realizada em

abril de 1974, coincidindo com oaní
versârio de Brasríía. Explica que em fe
vereiro. deste ano, veraneando em Cam

boriú, descobriu, por acaso, a Galeria

Açu Açu, em Blumenau, papeou com

Bell, e prometeu presença na IV Cole
tiva. "Palavra ,é palavra, insiste, e por
esta promessa "furei" dois cornpromís
sos: um Salão em Goiâs e o Nacional
de Arte, em Belo. Horizonte".

,

Maria Guilhermina, em 1959, já parti
cipava da famosa mostra, com duas es

culturas. Analisando a vitória do hu
morista Folon na última Bienal, co

menta: "A Bienal faz tudo. por tudo,
pouco pelo artista brasileiro. Há muita
abertura dos organizadores para com

os estrangeiros, isto gera desestímulo.
ao artista nacional".

começa a luta pela remoção da pedra
que tem de ser feita com o maior cui
dado. Uma equipe de homens, especi
almente contratada, co.m guinchos e

caminhões, remo.ve' a pedra esteatita
do. meio dos campos e depois pro.cede
à operação tapa buraco, deixando. o

campo. em boas condições para o gado
pastar. Para a convidada especial da IV

Coletiva de Artes Plásticas Barriga-Ver
de, é tamanho o sacrifício para a ob

tenção. da matéria prima qUe, ao che

gar a pedra ao atelier, "metade da obra

já está feita".

, .

JúRI SEMPRE ACERTA

Ao contrário de muitos artistas que
torcem o nariz quando se fala em criti

cos, a escultora classifica-os de bons.

"Participei de 30 salões e não. tenho.

queixas, De ummodo geral, eles olham
os trabalhos com muita seriedade. Na

A LUTA PELA PEDRA

Conseguir matéria prima para suas

esculturas é trabalho dos mais árduos,
enfatiza. Nascida em Conquista, Minas
Gerais, vive há 35 anos em Goiânia em

cujas redondezas b�sca uma pedr� es

pecial - esteatita - para 'criar suas

obras de arte. •

Visito as fazendas da região, de

absolvido do crime previsto no art, 129 do C. P., Inantidas as

demais cominações da sentença apelada. Unânime".
_

No. 12.376 - TURVO - Apte. José Paulo Esteves de
Avila. Apda. a 'Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Thereza

Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.408 - MAFRA - Apte. Claudio SergiO' de Souza

Pirese. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Th",reza

Tang - "Deram provimento em parte para, desclassificando o

crime para o art. 129 § 30'., do C. P., (;!O'ndenar o réu a 5 anos·

de reclusão. Unânime".
RECURSO CRIMINAL

.

No. 6.546 - ITAIÓPOLIS - Recte. Saulo Veiga. Recda. a
Justiça, por seu PromO'tor. ReI. Des. Rubem Costa -

"Negaram provimento. Unânime".

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUS11ÇA

I? Tribunal Pleno em sessãO' de 24.10.73,julgou O'S

segumtes processos:
HABEAS CORPUS
No. 5.023 - BLUMENAU - Impte. Dr. Ivan Claus

Guenther. Pacte. Oaudionor Gerônimo de Oliveira. ReI. Des.
Ary Pereira Oíiveira - "Concederam a ordem. Unânime".

No. 5.029 - ANITA GARIBALDI - Impte. Dr. Ailto
Gomes de Almeida. Pacte. Antônio Daniel dos �antos. ReI.

Des.'Waldyr Taulois - "Denegaram a ordem. Unânime".
RECURSO DE HABEAS CORPUS
No. 1.158 - BLUMENAU - Recte. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio. Recdo. Ademar de Souza e Silva. ReI. Des. Alves
Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime".

MANDADO DE SEGURANÇA
No. 793 - MARAVILHA - Reqte. Edgar Eugênio

Eitelwain. Reqdo. o, Governador 'do Estado. ReI. Des.
Geraldo Salles - "Negaram a segurança. Unânime".

RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.075 - BRUSQUE - Recte. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio. Recda. Cooperativa de, Consumo dos Empregados
da Companhia Industriá! Schlosser. ReI. Des. Alves Pedrosa -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1.046 - FLORIANÓPOLIS - Recte. Companhía Rex

de Transportes. Recdo. Conselho Rodoviário de Santa
Catarina. ReI. Iles. Ivo Sell - "Negaram provimento:
Unânime".

Jaime Sprícigo
Diretor
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Delegado do ISDF explica
. .

a crise do mate no Estado
Joinville (Sucursal) - O delegado esta

dual do Instituto Brasileiro de Desenvolvi
mento Florestal - IBDF - disse a O ESTA
DO que a produção de erva-mate está em

crise em Santa Catarina porque, na presen
te safra, nos meses mais apropriados para
colhê-la - julho, agosto e setembro - as

chuvas impediram o desenvolvimento nor

mal dos trabalhos, levando o órgão a pror
rogar até o dia 31 deste mês o prazo para �
colheita.

Disse também o delegado que o preço
mínimo fixado para a cancheada não esti
mula os produtores a se dedicar à colheita e

cancheamento da erva-mate, e que os ex

portadores para os maiores mercados, Uru
guai e Chile, obtiveram reajustamento dos

preços de exportação.
Esses preços, entretanto, apesar das ges

tões que vêm sendo realizadas pelo Cerma
te e pelo IBDF, não foram ainda aceitos

pelos importadores, fato que não propor
ciona condições de melhores ofertas ao

mio produtor e nem incentivo suficiente à

produção.
EXPffiTAÇÃO
Quanto- à participação das empresas ca

tarinenses em contingente de exportação
para o mercado uruguaio, Mauro Pinho Go
mes revelou que sera de 73,76 por cento,
no ano ervateiro 73-74, para a cancheada, e
11,89 por cento para a beneficiada, caben
do à federação respectivamente 29,36 por
cento e 7,76 por cento.

Para o Chile, as empresas ervateiras de
Santa Catarina participam em 49,36 por
cento, com 13,61 por' cento para a Federa

ção das Cooperativas de Produtores.

Concluindo, o delegado do IBDF disse

que para os demais mercados internacionais
a exportação é livre, bem como a comercia

lização do produto no mercado interno, do

qual o Rio Grande do Sul é o maior consu

midor, embora com prod�çãO inferior à ca

tarinense.

Tubarão sente o déficit de
salas de aula para 1974

Tubarão (Sucursal) - Se a Secretaria da

Educação não construir para o próximo
ano letivo mais salas de aula nas localidades
de Hurraitá, Morrotes, Passagem e Capivari,
cerca de 200 alunos poderão ficar nova

mente impossibilitados de frequentar os

bancos escolares. Esta é a conclusão a que
chegaram os membros da Diretoria de Ensi
no da SE, ao realizarem um levantamento
educacional nesta cidade. Em face da ur

gência de uma medida, foi sugerido um

convênio entre a Prefeitura Municipal e a

Secretaria de Educação visando a constru

çãot de novas salas de aula e a implantação
de cursos noturnos nos estabelecimentos

que funcionam somente no período diur
no.

Se o convênio vier a ser firmado, os edu
candários que terão suas instalações amplia
das são: Grupo Escolar Henrique Fontes,
em Humaitá; São Judas Tadeu, no Bairro

Mirrotes; João XXIII, em Passagem e o

Grupo de Capivari.
BOA PROP<RÇÃO

De acordo com os resultados do levanta

mento realizado pelo Programa Nacional da
Carta Escolar - Procarta, a proporção exis

tente no Sul de Santa Catarina entre o nú

mero de professores e o de alunos é consi

derada boa, embora não se tenha observado
o grau de formação de cada mestre. O le

vantamento foi realizado por 2 chefes de

Diretor Geral
do IBGE chega
hoje a se

. Está sendo esperado hoje nesta Capital o
diretor geral da Fundação IBGE, professor
Eurico Neves Borba. Vem manter contatos

junto à Delegacia de Estatística de Santa

Catarina, para tratar de assuntos relaciona
dos com a instituição.

Além de Florianópolis, o Sr. Eurico Ne

ves Borba visitara- as agências do IBGE em

Joinville, Tubarão, Criciúma e Blurrenau,
devendo nesta última cidade avistar-se com

'um grupo de chefes de agência, que estará

participando de uma reunião regional.

Grupo Regional, 10 coordenadores locais,
17 representantes de municípios, 163 dire
tores de estabelecimentos, 50 supervisores,
num total de 242 pessoas. Para aobtenção
das informações indispensáveis ao levanta
mento global da situação educacional no
Sul do Estado, foi dotado o sistema de

questionário, o qual foi enviado para cada
estabelecimento de ensino.

_.}.
.

NúMEROS REAIS
Os re�ltados do levantamento apresen

taram os seguintes números de professores
e alunos em cada município: Tubarão,
21.935 alunos e 1041 professores; Laguna,
11.130 alunos e 521 professores; Imbituba,
.6.343 alunos e 332 professores; Imarui;
4.649 alunos e 169 professores; Lauro

Müller, 4.512 alunos é 171 professores; Or
leães, 3.895 alunos e 206 professores; Bra
';0 do Norte, 3.839 alunos e 208 professo
res; Jaguaruna, 3.654 alunos e 106 profes
sores; Gravatal, 2.355 alunos e 106 profes
sores; Armazém, 1.632 alunos e 53 profes
sores; Pedras Grandes, 1.537 alunos e 54

professores; Grão-Pará, 1.228 alunos e 57

professores; '13 de Maio, 1.183 alunos e 54

professores; Rio Fortuna, 1.172 alunos e

64 professores; São Martinho, 763 alunos e

32 prcfessores; Santa Rosa de Lima, 319
alunos e 13 professores. O total de alunos é
de 71.6�2 para 3.302 professores.

Herick Caminha

é homenageado
em Itaiaí

Itajaí (Sucursal) - O almirante Erick

Marques Caminha, vice-chefe das Forças
Armadas e ex-comandante do 50. Distrito
Naval de Florianópolis, esteve

-

onteI? em

ltajaí, acompanhado de sua esposa. As 20

horas, no Hotel" Balneário Cabeçudas, foi
honenageado pelo Rotary Clube, que lhe

ofereceu um jantar em 1JUe compareceram,
além de outras autoridades e membros do

clu be, o prefeito Frederico Olindio de Sou

za e o capitão Celso Lobo de Oliveira Fi

lho, delegado da Capitania dos Portos nesta

cidade.

PLANTÃO DI'PRONAL

DIPRONAL, permanecerá com sua oficioa.
de Planta0, para melhor atender seus

clientes durante o 'mês de Outubro, nos

seguintes dias:

Dia 20- Sábado: das. 7,30 às 18,00 horas

Dia 21- Domingo: das 7,30 às 18,00 horas

Novembro
Dia 02 Sábado: das 7,3'0 às 18,00 horas

Dia 10 Domingo: das 7,30 às J 8,00 horas

Dia 11 5 � Feira: das 7,30 às 18,00 horas

Sábado: das 7,30 às 18,00 horasDia 17

Dia 18 Domingo: das 7,30 às 18,00 horas

DIPRONAL / Distribuidora '

de Produtos Nacionais Uda.
'

Rua: Max Schrarnrn, 20 - Fone 63-26

Santa Catarina

o juri esteve reunido ontem pela manhã e elegeu Arminio Mueller.

ArmínioMueller é OOperário
.

\.

Padrão-74 de Santa Catarina Arminio é funcionário da Ce/esc

O Sr. Armínio Mueller, represen
tante de Blumenau, foi eleito on

tem "Operário Padrão 'de Santa Ca
tarina 1973", num concurso realiza
do na sede do Sesi e que contou

com a participação de 16 candida
tos. Nos próximos dias, segue para a

Guanabara, onde representará o Es
tado em concurso de âmbito nacio

nal, juntamente com os eleitos dos
demais Estados do País.

O novo operário padrão, traba
lhador da Celesc de Blumenau, ven
ceu por três pontos o Sr. Neri Nico
lau de Farias, de Brusque. O tercei
ro lugar ficou com o Sr. Alfredo
Weiss, de São Bento do Sul, e o

. quarto com o Sr. Werner Klug, re
presentante de Joinvílle,

O prêmio que c�berá ao Sr. Ar
mínio Mueller é de Cr$ 2.000,00,
além da passagem e despesas na par
ticipação da fase final do certame,
na Guanabara, tendo direito, ainda,
a participar das festividades do Ju
bileu de Prata do Sesi baiano.
COMISSÃO JULGADORA

A. comissão julgadora que esco

lheu o Operário Padrão de Santa
Catarina de 1973 foi presidida pelo

Sr. Haroldo Soares Glavam Diretor

Regional do Sesc, e integrada pelos
Srs. Guida Loock, representante da
Secretária de Serviços Sociais, Ed

gar Paulo Mueller, da Fiesc, José

Roberto Tournier, de O ESTADO
- promotor do certame juntamente
com o Sesi -, Hugo May, presiden
te da Federação dós Trabalhadores
nas Indústrias Metalúrgicas e do Ma
terial Elétrico de Santa Catarina,
Reinaldo Mmdell Lacerda, do Se

nai, Ary Schubert, presidente da

Federação dos Trabalhadores nas

Indústrias de SC, Maria Iná Vaz, di
retora do jornal A Gazeta, Catarina
Ester Digiácorm Coelho, represen
tante da Delegacia Regional do Tra-

balho, Heloísa Amorim, presidente
da Associação Profissional dos As
sistentes Sociais de �C, e Adolfo

Freygang, presidente da Federação
dos Trabalhadores nas Indústrias de

Construção e do Mobiliário de San
ta Catarina. A coordenação-geral do
certame, durante toda a campanha,
esteve a cargo do Sr. Francisco Oli

veira, do Sesi.

O novo operaria padrão de Santa
'Catarina não recebeu qualquer co

municação oficial de sua eleição por
parte do Sesi. Seus vizinhos e a imo'

prensa foram os responsáveis pela
boa nova. Mostrando-se orgulhoso
com o título colhido, não esconde
também o .orgulho pelas suas ori

gens. "Fui remador do Barroso e

portanto nem preciso dizer que sou

itajaiense. Meu avô - e mostra um

exemplar da Revista Blumenau em

cadernos - foi o primeiro in tenden
te nomeado ao alvorecer do regime
republicano. Vereador no penado
de 1903 a 1907, exercia a profissão
de arquiteto construtor. O imigran
te Guilherme Muller, com efeito,
durante dezenas de anos, edificou

, quase todas as casas de material de

Itajaí. Sempre o pintaram como ho-

mínio Mueller, eleito ?perário pa
drão de Santa Catarina, reside num
casa de tijolos, simples, de propr ie
dade da Celesc, onde trabalha há 32
anos. Dentro de meses vai mudar de
residência: sairá da Usina do Salto,
onde é responsável por sua seguran
ça, durante as cheias do Itajaí Açu,
e passará a morar em casa própria.

mem de estatura avantajada, com

belas barbas à moda do Rei Francis
co Joséda Áustria". Arminio Mul
ler, tem' tipo germânico, é alto tam

bém, no entanto, não possui sota

que carregado. Antes de falar nas

profissões que exerceu, prefere dis
correr sobre sua vida esportiva (está
aguardando a vitória de Blumenau
nos Jogos Abertos). Em Blumenau,
remou pelo Clube Ipiranga, colhen
do, em 1937, a Taça Blumenau,
ocasião em que duas filhas do fun
dador da 'cidade visitaram o Vale do

Itajaí. Com 25 anos de idade, já ti
nha qualificação profissional. Era
.mestre de oficinas da Cobrasil, res
ponsável pelas obras do porto de

ltajaí. Vivendo há 37 anos em Blu
menau, exerceu o cargo de mecâni
co da Estrada de Ferro Santa Cata
rina durante 5 anos servindo, nessa
época como maquinista do navio
Blunenau. Há 32 anos na Celesc,
recentemente tornou-se encarrega
do da montagem e manutenção das
Usinas Salto, Cedros e Palmeira e

das subestação do setor de Blurre
nau. Ainda supervisiona a adutora e

tubulação forçada da Usina Cavei
ras, no setor de Lages.

O OPERÁRIO PADRÃO
Blunenau (Sucursal) - O Sr. Ar-

.
.
.

"

,
,

,
.
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o vereador Waldemar
da Silva Filho - Arena -

- solicitou ontem da Tribu
na da Câmara, ao vereador
Aldo Belarmino da Silva -

líder do Prefeito - que o

mesmo traga à Câmara Mu
nicipal, em definitivo, a

decisão do Executivo so
bre a Indicação de sua au

toria, que concede anistia
sobre multas e correção
monetária do Imposto Pre
dial e Territorial Urbano,
de exercícios anteriores a

1973. O vereador Walde
mar Filho perguntou ao

líder do Prefeito, se o mes

mo já teve entendimento
com o Chefe do Executi-'
vo, conforme o vereador
Aldo Belarmino havia an
teriormente prometido.

Esclareceu o vereador
Waldemar Filho, que deci
são do Executivo sobre es

ta proposição, é esperada

Dobrando 'praticamente c

número de passageiros que cir
culava no Aeroporto Hercílio
Luz em 1970, atualmente che

gam e partem daquele estabe
lecimento 2.500 passageiros
por mês. Segundo os agentes
de vendas de passagens, está
o correndo em Florianópolis
uma verdadeira febre de voar,
fato que nos próximos meses

será responsável inclusive pela
inclusão de aviões maiores e

com capacidade para mais pas
sageiros na linha de Florianó
polis.

Por outro lado, o tránsito
de passageiros para cidades do
interior do Estado já é supe
rior a oferta de lugares apre
sentados pelos aviões. Os Ban
deirantes da Transbrasil, com
capacidade para 12 passageiros
e com três partidas por sema
na, deverá voar diariamente
nos próximos meses. E a única
empresa que aluga aviões, a

Orion, já está fretando o único

aparelho, um bimotor, mais de
vinte vezes cada trinta dias.

CREDIÁRIO BARATO
Ao contrário do que ocor

ria a pelo menos dez anos

atrás, quando para embarcar
num avião o passageiro despe
dia-se da família como se fosse
realizar sua última viagem,
atualmente voar já se tornou

um hábito regular do floriano

polijano. E p preço, qU,e antes

mostrava-se como uma barrei
ra para a chisse média e a

maior parte dos profissionais
liberais, Já tornou-se acessível

para todos os que tem urgên
cia em chegar.

Através do pagamento em

pequenas mensalidades e com

juros mensais de 1%, uma pas
sagem para São Paulo, que a

.

Diante da grande movimen
tação de veículos nas estradas
do norte da ilha na próxima
temporada de verão, a Prefei
tura Municipal vai restaurar a

ponte "côncava" situada na

avenida da Saudade (reta das
três pontes). Para tanto, assi
nou contrato com a Constru
tora Marcondes para executar
a obra, que deverá ter início
nos próximos dias. Segundo o

Prefeito Ary Oliveira, as obras
de restauração da pon te, da
avenida da Saudade não causa

rá qualquer problema ao tráfe
go de veículos naquele local,
porque se acontecer qualquer
obstrução ao trânsito, a Prefei-

vista custa 217 cruzeiros, po
derá ser paga, em dez vezes e

com o acréscimo irrisório, cor
respondente aos juros, de 21
cruzeiros.

Segundo disse o gerente da

agência da Varig, Ottoni Ian

ner, atualmente mais de 30%
dos passageiros utilizam-se do
crediário para pagar as passa
gens. A empresa realiza um

pouso diário em Florianópolis
e mensalmente transporta
L200 ,passageiros. Conforme
informou aquele funcionário,
o número relativamente gran
de de passageiros que embarca
no Aeroporto Hercílio Luz au

mentará ainda mais no próxi
mo ano, principalmente quan
do se instalarem na Ilha os

projetos de turismo. Por outro

lado, as próprias exigências de

tempo e velocidade da vida co

mercial moderna, estão levan
do ao aeroporto ';Im número
cada vez maior de novos passa
geiros.

Já a Transbrasil, que inclue
em seu sistema de transportes
diversas linhas para as cidades
do interior de Santa Catarina,
acusa em seu movimento co

mercial uma demanda superior
a oferta de lugares. Os aviões
Bandeirantes, com três vôos
semanais, já são insuficientes
para atender o número de pas
sageiros que demandam ao in
terior do Estado, fator que re

sultará nos próximos meses a

criação de vôos diários em di

reção ao sul e Oeste de Santa
Catarina. A Transbrasil traba
lha com o jato One Eleven e

da mesma forma que a Varig"
lança vôo diariamente para 01-
ritiba, São Paulo e Rio de Ja
neiro. Os preços de passagens

t ura já tem a solução para ga
rantir a passagem normal de
veículos rumo ao interior da
ilha.

- Recentemente, quando a

minha viagem a Curitiba, tratei
junto ao 5a. Região Militar pa
ra a consecução de uma ponte
provisória, na hipótese, da res

tauração da ponte da avenida
da Saudade obstruir o trânsito
no local. Assim que as obras
tiverem início - o que se dará
na próxima semana virá à,Flo
rianópolis dois engenheiros da
quele regimento para verificar
se há necessidade ou não de
ser construída uma ponte pro
visória, para resolver o proble-

com anseio unânime de to
dos os vereadores, sobretu
do por ser este, um projeto
que já mereceu o apoio do
lrder do Prefeito.

- Se faz necessária -

prosseguiu o vereador -

uma urgente definição,
.tendo em vista a grande
expectativa que domina
parte dos contribuintes
florianopolitanos. Sonos

contrários a anistia gracio
sa e demagogica, mas a que
propusemos ao Sr. Prefei
to, foi norteada pelo acú
mulo de exercícios, que
sem cu�a nenhuma do
contribuinte, lhe foi im
posta para resgate desta
obrigação tributária.

O vereador esclareceu
ainda que "se este ano, o
município estivesse arreca

dando normalmente o im-

nas duas empresas, mesmo

considerando-se a diferença de

equipamentos e aparelhos, são

praticamente os mesmos: para
Curitiba, Cr$ 117,00; para
São Paulo, Cr$ 217,00 e para
o Rio, Cr$ 322,00. Nos próxi
mos meses a Varig realizará es

tudos sobre a resistência das

pistas das principais cidades de
Santa Catarina a fim de acres

centar nas linhas que partem e

chegam a Florianópolis os

aviões Boeing 727, mais rápi
dos e com capacidade para
mais de uma centena de passa
geiros.

TÁXI AÉREO
Apesar do frete custar algu

mas- vezes mais que as passa
gens de avião nos vôos regula
res, a única empresa de táxi aé
reo de Florianópolis, a Orion
Aéro Táxi aluga seu aparelho
bimotor mais de vinte vezes

por mês. Ó aparelho tem capa
cidade para cinco passageiros e

viaja a velocidade de 350 qui
lômetros horários. Uma via

gem para Criciúma custa mil
c ruzeiros e para Concórdia'
dois mil e quinhentos. Confor
me disse o diretor da empresa,
Adelar Müller, quando o passa
geiro contrata o aparelho, isto
para qualquer cidade do País,
ele pode viajar em qualquer
hora do dia ou da noite. Para
'cada hora de espera o contra
tante paga cem cruzeiros e por
pernoite duzentos cruzeiros.

A empresa tem realizado
vôos para a maioria das cida
des do Estado, desde que exis
tam nelas pequenos aeropor
tos, e nos últimos dez meses,
seu avião tem sido contratado

regularmente para efetuar via
gens para Goiás e Mato Gros
so.

Ãs vésperas de se tomar um Aeroporto Super-sônico, quando,
se transformará em alternativa para as rotas dos grandes
vôos internacionais, o Hercílio Luz já se toma acanhado

para o crescente movimento das viagens aéreas. As
.empresas já estão pensando em programar equipamento de maior

capacidade para operar em Florianópolis.

Hercz7io Lu�: um aeroporto em decolagem.

No inicio da semana a Prefeitura começa a deter Q mergulho da ponte ruma ao riacho.

ma da passagem de veículos,
enquanto a construtora faz a

restauração.

A restauração da ponte se

rá feita em dois meses e o seu

,custo é de aproximadamente
de 225 mil crúzcíros,

UMA SOLUÇÃO PROVI
SÇ)RIA

Com' o incremento dado ao

tráfego de veículos rumo ao

norte . da ilha pelo asfalta
mento da estrada de Canasviei
ra, a' avenida da Saudade, co

mo uma passagem obrigatória
àqueles locais, crescerá de

importância no sistema viário

posto do presente exerci
cio, por já ter cobrado a

grande parcela de 72 no

ano passado, não tenamos

proposto a anistia fiscal,
que por muitos hoje é es

perada".
-- Devo contudo salien

tar, que infelizmente mui
tos contribuintes que po
dem. saldar essa responsabi
lidade tribu tária, estão à
espera desse favor. fiscal.
Mas exclui-los não é fácil.
Sou daqueles que advogam
o ponto de vista de que a

entidade pública necessita
de recursos para atingir as

suas finalidades, tal qual o
chefe de- farm1ia para pro
ver sua casa. Mas, como a

anistia é letra vigorante da
Legislação Tributária Na
cional, Estadual e Munici
pal, houvemos por bem
propo-Ia, por estarmos

da capital. Is to porque, para ir
à Lagoa, Jurerê ou Canasvieiras
.necessariamente o motorista
terá que passar por ela devido
ser mais próximo as

estradas principais dessas
localidades e possuir boas con

dições de tráfego.
'Co n tudo, apesar dessas

condições, a avenida apresenta
um obstáculo no SeU final. Ela
é abaulada c, em consequên
cia, 'causa uma série de peque
nos problemas ao escoamento
de veículos, que se utilizam
dela quando se dirigem ao nor

te da ilha. Diante disso, a Pre
feitura resolveu restaur a-la,
provisoriamente, porque pos-

sui projetos específicos para
aquele local, para fazer frente
aos problemas atuais em de
corrência da situação da pon
te. "Nós iremos restaurar a

ponte de uma maneira provisó
ria, porque já temos. projetos
prontos para a construção de
uma ampla avenida no mesmo

local e essa ponte vai ser útil à
consecução da futura obra n,
afirma o Prefeito Ary Oliveira.

No entanto, acrescenta di
zendo que "a ponte só será
uma solução provisória e, além
disso, a restauração da ponte
visa também maior segurança
as construções futuras previs
tas para o local ".

o geólogo Francisco Takeda apóia com

entusiasmo a idéia de resguardar do
desabrido interesse imobiliário as

dunas da Praia da Joaquina.

Geólogo apoia ação que vise

proteger dunas da .loaquna

o desmatamento deve ser evitado, pois as dunas se tornarão móveis.

Consultado a respeito da necessidade de
preservação das dunas da Praia da Joaquina 'e

da Lagoa da Conceição, assunto atualmente
em discussão na Câmara de Vereadores e para
o qual será designada comissão especial de es

tudos,' o professor de Geologia da UFSC e

geólogo radicado no Departamento de Geo
grafia e Estatística, Francisco Takeda, afirma
estar plenamente de acordo com a questão le
vantada "pois o ideal seria que as dunas fos
sem uma área de utilidade pública e proteção,
para salvaguardar-se mais um .a trativo turístico
da ilha." \

Considera que é necessário impedir qual
quer tipo de interesse imobiliário no local, pa
ra que não aconteça o que já ocorreu e ainda
ocorre em outras regiões do Estado, e por isto
se deveria proibir qualquer urbanização a me
nos de 100 metros da praia, evitando-que mui
tas casas se estendam até rente ao mar.

PRESERVAR A VEGETAÇÃO
"As dunas estão ql!ase todas semi-fixas e

se houver desmatamento elas se tornarão mó
veis, e então qualquer tipo de construção nas

imediações poderá ser coberto pelas areias, diz
o professor e neste caso somente, um muro de
arrimo poderia trazer alguma solução, porém
não sei se seria de recompensa".

A opção para um muro de arrimo, capaz
de segurar e assegurar uma maior imobilidade
das dunas, no caso de se tornar a' área um
local urbanizado como os primeiros indícios
já estão prometendo, além de ser solução pou
co indicada ainda tende a ser custosa e de
difícil execução, pois "o muro teria que ser

muito resistente, com uma fundação, que ti
vesse boa base, e capaz de resistir ao acúmulo
de areia de um lado só e ainda impedir a pas
sagem desta por cima, explica Takeda, e ainda
acrescenta que as dunas em geral têm mais de

10 metros de altura e qualquer casa não che

garia a tal elevação".
- A melhor solução para as fixação das

dunas, possibilitando torná-las de uso público
e garantindo sua preservação é a sua cobertura
com vegetação, porém como tal processo é
difícil exigindo muito tempo, plantas apro
priadas ao meio, um plantio que precisa levar
em consideração a direção dos ventos de mo

do a posteriormente quebrar-lhe a força, o

mais apropriado seria preservar a vegetação
que ocorre à beira-mar.

"Arborizando a margem e preservando o já
existente, estará se evitando que as dunas co

mecem a escorregar, pois com o alargamento
das estradas e com as construções de beira
-mar as plantas existentes tendem a desapare
cer impedindo que continue a vegetação em

outras partes das dunas, diz Takeda, sendo po
rém que a simples preservação das margens
concorrerá para a distribuição da vegetação,
por atividade dos ventos. '

ata como exemplo as dunas que dão para
a Lagoa que devido não estarem suficiente
mente fixas fazem com que com a ação do
vento sul muita areia seja jogada sobre a estra
da e dentro da Lagoa e ainda avisa que o pro
cesso de proteção já foi aplicado nas dunas

que se estendem de Laguría a Imarui, onde foi
proibida a construção e as principais partes
foram cobertas com vegetação para impedir
seu movimento.

OUTROS PROBLEMAS
Outro problema focalizado pelo professor

Takeda, foi o do desmatamento de nossos

morros, que segundo ele "uma das coias mais
admiradas pelos turistas são as matas, porém a

ilha está sofrendo uma devastação de suas en

costas, transformando-as em meros pastos ra

Ios de vegetação.
,
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Florianopolitano voa hoje duas
vêzesmais 'do que há três anos

Prefeitura começa a restaurar
ponte côncava semana que' vem

num momento excepcio
nal, finalizou o vereador
Waldemar da Silva Filho.
REQUERIMENTO

O vereador Arno Seara
.:_ Arena - encaminhou re

querimento ao Prefeito
Mmicipal, pedindo para
que atraves da Secretaria
de Obras, o mesmo deter
mine as seguintes provi-

. dências:
"Entendimentos com as

Centrais Elétricas de Santa
Catarina - Celesc=- para a

instalação de rede de ener
gia elétrica e iluminação
nas quadras do Cemitério
Público Municipal, a exem
plo do que ocorre em ou

tras capitais do País. Item
20., providências quanto a

melhor conservação dos.
canteiros existentes naque
le logradouro, inclusive re

lativamente ao seu aspecto
paisagrstico e item 30., es-

tabelecimento de um cor

po de guarda permanente
utilizando-se os próprios
elementos que compõem o

quadro de servidores ads
tritos ao Cemitério São
Francisco de Assis, que ve

nha a fiscalizar e controlar
a segurança dos visitantes
bem como dos túmulos e

. das obras lá existentes,
constantemente sob a ação
de atos de vandalismos
praticados por desordei-,
ros".
I O vereador Arno Seara
justificou o seu requeri
'mente, esclarecendo que,
com essas medidas, preten
de-se oferecer melhores
condições àquele logradou
ro, assegurando aos que lá
vão em preito de seus mor

tos, um maior conforto e
melhores condições de se

gurança, quando de sua es
tada naquele local.

Trigo rarefeito leva padarias
a produzir pão, pequeno e escuro

As panificadoras culpam a má safra do trigo e o alto preço da "farinha de massa ':

A maioria da população reclama que apesar de
ter aumentado preço do pão, diminuiu o tama
nho do produto. Outra reclamação diária é quan
to a cor escura do pão e sua má qualidade. Segun
do informações do Sr. Lênio Souza, proprietário
da Panificadora Italpão na Felipe Schmidt, a apa
rência e qualidade do pão, depende exclusi
vamente da farinha de trigo.

-.:_ Nenhum panificador mistura outra farinha
ao trigo, para a confecção do pão. A mistura é
feita nds moinhos e panificador usa o produto,
corno o compra. Não existe a possibilidade de
misturarmos outra farinha panificável, pois tal
procedimento dificilmente' daria certo e teríamos
um pão muito diferente do que produzimos.

Segundo o Sr. Lênio Souza, antigamente exis
tia uma classificação para o trigo, mas atualmente
existe apenas o chamado trigo da massa, conside
rado a "nata" da farinha de trigo, geralmente usa

da pelas confeitarias, na confecção de bolos e do
ces.

- Não é viável para o panificador, usar o trigo
de massa para fazer o pão comum, pois esse tipo
de farinha dá uma diferença de Cr$ 20,00 por
saco do produto. Nenhum panificador teria con

dições de trabalhar comprando a farinha a esse

preço, uma vez que o preço do produto indus
trializado já é considerado muito baixo. A farinha
de trigo aumentou em 12%, ao passo que o pão

aumentou apenas 10%.
Esclareceu o panificador, que a diferença 'no

tamanho do pão também depende da farinha.
Caso a mesma seja muito nova, ou então velha
demais, não dará um pão do tamanho desejado.

- Em geral, todas as panificadoras fazem' a
fabricação do pão mecanicamente. No caso do
pão de 60 gramas - 0:$ 0,15 - pesamos uma

quantidade de massa em 2,200 kg, para depois
colocarmos numa máquina que a divide em 30
porções. Não existe a possibilidade de uns pães
serem menores que os outros, pois a massa é
prensada. Entretanto exist� Um problema, pois
quanto mais a massa fica no forno, mais diminui'
o tamanho do pão e consequentemente, fica com

menos peso.
Atualmente melhorou' um pouco a crise do

trigo, muito embora o preço do frete tenha subi
do de ,Cr$ 3,00 para Cr$ 7,00 por saco. Mas
segundo o Sr. Lénío Souza, as panificadoras es

tão enfrentando outras crises.
- O problema agora é a alta do preço da ba

nha, que foi para Cr$ 195,00 a caixa de 30 qui
los. Também a margarina e o óleo vegetal sumi
ram do mercado. Atualmente estamos .compran
do esses produtos em tabletes e lata pequenas,
pois as distribuidoras não estão em condições de
fornecerem em caixas maiores, finalizou o Sr. Lê
nio Souza.

Vereador quer saber resposta do
Prefeito sobre projeto de anistia
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